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Ⅰ 調査の概要 

（１）調査の目的 

「第２次菊川市総合計画」では、まちづくりの進み具合を数値で測るための「指標」を設けて

おり、その現状値を把握することを目的に実施しました。 

 

（２）調査の設計 

① 調査地域  菊川市全域 

② 調査対象  平成 28年 2月 29日現在で市内に居住する 18歳以上の市民、2,000人 

③ 抽出方法  住民基本台帳による無作為抽出法 

④ 調査方法  郵送によるアンケート調査 

⑤ 調査期間  平成 28年３月 30日(水)～４月 22日(金) 

 

（３）配布・回収状況 

本アンケートの配布数と有効回収数は下記の通りとなっています。 

配布数 有効回収数 有効回収率 

2,000 1,130 56.5% 

 

（４）アンケート調査における標本誤差 

抽出によるアンケート調査では、統計上多少の誤差が生じます。そのため、その調査がどの程

度の精度を持った回答結果であるかを示す指標として、「標本誤差」という数値があります。 

以下の表に本調査における「標本誤差」を整理します。 

この表の見方は、例えば、「設問の回答数が 1,130 票あり、その設問中の選択肢の回答比率が

60％であった場合、その回答比率の誤差の範囲は最高でも±2.87%以内（62.87%～57.13%）であ

る」とみることができます。 

 

（標本誤差早見表） 

回答比率 

回答者数 

10％または

90％前後 

20％または

80％前後 

30％または

70％前後 

40％または

60％前後 
50％前後 

1,130 ±1.76% ±2.35% ±2.69% ±2.87% ±2.93% 

750 ±2.17% ±2.89% ±3.31% ±3.54% ±3.62% 

500 ±2.67% ±3.56% ±4.07% ±4.35% ±4.44% 

250 ±3.78% ±5.04% ±5.78% ±6.18% ±6.30% 

100 ±5.99% ±7.99% ±9.15% ±9.79% ±9.99% 

※母数：39,646人（平成 28年 2月 29日時点の満 18歳以上の市民） 

（５）報告書の見方 

① 図表中の Nとは、回答者総数のことです。 

② 割合比は N を 100.0%として算出し、小数点以下第二位を四捨五入したため合計が 100.0%

にならない場合があります。 
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Ⅱ 調査結果 

１ あなたご自身について  

【問 1-1】あなたの性別は 

「女性」が 50.5%、「男性」が 43.2%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【問 1-2】あなたの年齢は 

最も多いのは「65 歳以上」で 21.9%、次いで「50 歳～59 歳」18.4%、「40 歳～49 歳」17.6%と

なっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

男性 
43.2% 

女性 
50.5% 

無回答 
6.3% 

N=1,130 

18歳～19歳 
3.4% 20歳～29歳 

8.1% 

30歳～39歳 
16.5% 

40歳～49歳 
17.6% 50歳～59歳 

18.4% 

60歳～64歳 
12.9% 

65歳以上 
21.9% 

無回答 
1.2% 

N=1,130 
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【問 1-3】あなたのお住まいの地区はどこですか 

最も多いのは「六郷地区」で 19.6%、次いで「加茂地区」12.7%、「河城地区」11.1%となってい

ます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【問 1-4】あなたの職業は 

最も多いのは「会社員・会社役員」で 33.7%、次いで「パート・アルバイト」19.0%、「家事(主

婦・主夫)」12.7%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

西方地区 
6.7% 

町部地区 
6.0% 

加茂地区 
12.7% 

内田地区 
7.3% 

横地地区 
5.6% 

六郷地区 
19.6% 

河城地区 
11.1% 

平川地区 
9.6% 

嶺田地区 
4.8% 

小笠南地区 
6.7% 

小笠東地区 
8.5% 

無回答 
1.5% 

N=1,130 

農林水産業 
6.1% 

会社員・会社役員 
33.7% 

公務員・団体職員 
4.5% 

自営業(商店・工
場・家族従業者含

む) 
4.6% 専門職(医師・弁護

士・税理士等) 
1.9% 

自由業(作家・芸術
家等) 
0.1% 

パート・アルバイト 
19.0% 

家事(主婦・主夫) 
12.7% 

学生 
3.5% 無職 

11.0% 

その他 
1.6% 

無回答 
1.2% 

N=1,130 
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【問 1-5】通勤・通学先は 

最も多いのは「市外の県内市町村」で 35.2%、次いで「市内」27.0%、「自宅(自営業所)」7.0%

となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【問 1-6】ご家族の構成は 

最も多いのは「二世代世帯(親・子)」で 51.2%、次いで「三世代世帯(親・子・孫)」23.6%、「一

世代世帯(夫婦のみ)」18.0%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【問 1-7】菊川市に住まわれて通算何年になりますか 

最も多いのは「３１年以上」で 53.1%、次いで「２１年～３０年」21.1%、「１１年～２０年」

14.4%となっています。 

  

市内 
27.0% 

市外の県内
市町村 
35.2% 県外 

2.6% 

自宅(自営
業所) 
7.0% 

無回答 
28.2% 

N=1,130 

ひとり暮らし
世帯 
2.9% 

一世代世帯
(夫婦のみ) 

18.0% 

二世代世帯
(親・子) 
51.2% 

三世代世帯
(親・子・孫) 

23.6% 

四世代世帯
(親・子・孫・
ひ孫) 
2.5% 

その他 
0.9% 

無回答 
1.0% 

N=1,130 

１年未満 
0.9% １年～１０年 

10.0% 

１１年～２０年 
14.4% 

２１年～３０年 
21.1% 

３１年以上 
53.1% 

無回答 
0.5% 

N=1,130 
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２ 暮らしの実感などについて   

【問 2-1】子育てしやすいまちだと思いますか 

最も多いのは「どちらかといえば思う」で 65.8%、次いで「そう思う(満足)」14.4%、「どちら

かといえば思わない」13.1%となっています。 

「思う（「そう思う」、「どちらかといえば思う」の合計）」との回答は 80.2%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

「思う」80.2％ 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

そう思う
(満足) 
14.4% 

どちらかと
いえば思う 

65.8% 

どちらかと
いえば思わ

ない 
13.1% 

そう思わな
い(不満) 

3.5% 

無回答 
3.2% 

N=1,130 

そう思う 

14.4 

13.9 

14.5 

10.5 

7.6 

11.2 

14.1 

13.9 

17.8 

18.6 

どちらかと 

いえば思う 

65.8 

64.1 

67.4 

63.2 

59.8 

66.3 

63.8 

74.5 

64.4 

65.6 

どちらかと 

いえば思わない 

13.1 

15.4 

11.9 

13.2 

23.9 

16.0 

14.6 

8.7 

11.6 

10.5 

そう思わない 

3.5 

3.7 

3.7 

5.3 

5.4 

3.2 

5.0 

2.4 

4.8 

1.6 

無回答 
「思う」 

の割合 

80.2%

78.1%

82.0%

73.7%

67.4%

77.5%

77.9%

88.5%

82.2%

84.2%

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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【問 2-2】安心して子どもを育てられるまちだと思いますか 

最も多いのは「どちらかといえば思う」で 66.6%、次いで「そう思う(満足)」15.8%、「どちら

かといえば思わない」12.3%となっています。 

「思う（「そう思う」、「どちらかといえば思う」の合計）」との回答は 82.5%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

「思う」82.5％ 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

そう思う
(満足) 
15.8% 

どちらかといえば
思う 
66.6% 

どちらかといえば思
わない 
12.3% 

そう思わない(不満) 
2.8% 

無回答 
2.4% 

N=1,130 

そう思う 

15.8 

15.8 

16.3 

15.8 

9.8 

13.9 

14.6 

15.4 

17.1 

20.6 

どちらかと 

いえば思う 

66.6 

64.3 

68.0 

63.2 

62.0 

70.6 

67.8 

70.2 

64.4 

65.6 

どちらかと 

いえば思わない 

12.3 

14.5 

11.4 

13.2 

19.6 

11.2 

12.1 

12.5 

13.7 

9.7 

そう思わない 

2.8 

3.1 

2.8 

5.3 

5.4 

1.6 

3.5 

1.9 

4.1 

1.6 

無回答 
「思う」 

の割合 

82.5%

80.1%

84.2%

78.9%

71.7%

84.5%

82.4%

85.6%

81.5%

86.2%

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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【問 2-3】子どもが安全・安心に通うことのできる教育環境が整うまちだと思います

か 

最も多いのは「どちらかといえば思う」で 63.1%、次いで「どちらかといえば思わない」19.2%、

「そう思う(満足)」11.0%となっています。 

「思う（「そう思う」、「どちらかといえば思う」の合計）」との回答は 74.1%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

「思う」74.1％ 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

そう思う(満
足) 

11.0% 

どちらかとい
えば思う 

63.1% 

どちらかとい
えば思わな

い 
19.2% 

そう思わない
(不満) 
3.8% 

無回答 
2.9% 

N=1,130 

そう思う 

11.0 

12.3 

9.5 

13.2 

13.0 

9.1 

9.5 

7.7 

13.7 

13.8 

どちらかと 

いえば思う 

63.1 

57.8 

67.4 

63.2 

52.2 

61.5 

62.8 

69.2 

63.0 

65.6 

どちらかと 

いえば思わない 

19.2 

22.5 

17.9 

13.2 

27.2 

23.0 

20.1 

19.7 

16.4 

15.0 

そう思わない 

3.8 

4.7 

3.2 

7.9 

3.3 

3.7 

5.0 

3.4 

5.5 

1.6 

無回答 
「思う」 

の… 

74.1%

70.1%

76.9%

76.3%

65.2%

70.6%

72.4%

76.9%

76.7%

79.4%

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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【問 2-4】学校・家庭・地域が一緒になって子どもを育むまちづくりが進められてい

るまちだと思いますか 

最も多いのは「どちらかといえば思う」で 62.9%、次いで「どちらかといえば思わない」21.1%、

「そう思う(満足)」9.5%となっています。 

「思う（「そう思う」、「どちらかといえば思う」の合計）」との回答は 72.4%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

「思う」72.4％ 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

そう思う(満
足) 
9.5% 

どちらかと
いえば思う 

62.9% 

どちらかと
いえば思わ

ない 
21.1% 

そう思わな
い(不満) 

3.4% 

無回答 
3.2% 

N=1,130 

そう思う 

9.5 

9.6 

9.1 

2.6 

5.4 

9.1 

10.1 

7.7 

11.6 

11.7 

どちらかと 

いえば思う 

62.9 

59.0 

66.7 

76.3 

55.4 

61.5 

66.3 

69.7 

63.0 

58.7 

どちらかと 

いえば思わない 

21.1 

24.2 

18.7 

15.8 

33.7 

24.1 

17.6 

17.8 

21.2 

21.1 

そう思わない 

3.4 

4.9 

2.3 

5.3 

3.3 

2.7 

4.0 

3.8 

1.4 

3.2 

無回答 
「思う」 

の割合 

72.4%

68.6%

75.8%

78.9%

60.9%

70.6%

76.4%

77.4%

74.7%

70.4%

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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【問 2-5】心身ともに健やかに生活できるまちだと思いますか 

最も多いのは「どちらかといえば思う」で 65.1%、次いで「どちらかといえば思わない」16.3%、

「そう思う(満足)」14.3%となっています。 

「思う（「そう思う」、「どちらかといえば思う」の合計）」との回答は 79.4%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

「思う」79.4％ 

 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

そう思う
(満足) 
14.3% 

どちらかと
いえば思う 

65.1% 

どちらかと
いえば思わ

ない 
16.3% 

そう思わな
い(不満) 

2.7% 

無回答 
1.6% 

N=1,130 

そう思う 

14.3 

15.0 

14.0 

21.1 

16.3 

14.4 

14.6 

13.5 

13.0 

14.2 

どちらかと 

いえば思う 

65.1 

63.3 

67.1 

57.9 

64.1 

68.4 

64.8 

69.7 

63.7 

62.3 

どちらかと 

いえば思わない 

16.3 

17.4 

15.9 

15.8 

14.1 

12.8 

19.6 

13.9 

17.1 

19.4 

そう思わない 

2.7 

3.3 

1.9 

5.3 

3.3 

1.6 

1.0 

2.4 

5.5 

2.4 

無回答 
「思う」 

の割合 

79.4%

78.3%

81.1%

78.9%

80.4%

82.9%

79.4%

83.2%

76.7%

76.5%

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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【問 2-6】健康づくりに取り組む人が増えているまちだと思いますか 

最も多いのは「どちらかといえば思う」で 53.7%、次いで「どちらかといえば思わない」28.9%、

「そう思う(満足)」11.6%となっています。 

「思う（「そう思う」、「どちらかといえば思う」の合計）」との回答は 65.3%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

「思う」65.3％ 

 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

そう思う(満
足) 

11.6% 

どちらかと
いえば思う 

53.7% 

どちらかと
いえば思わ

ない 
28.9% 

そう思わな
い(不満) 

4.0% 

無回答 
1.8% 

N=1,130 

そう思う 

11.6 

11.7 

11.2 

10.5 

12.0 

7.5 

9.0 

9.1 

14.4 

17.4 

どちらかと 

いえば思う 

53.7 

51.0 

56.6 

63.2 

38.0 

52.4 

55.3 

57.7 

53.4 

56.3 

どちらかと 

いえば思わない 

28.9 

31.4 

28.0 

23.7 

41.3 

33.2 

30.7 

29.8 

26.7 

21.9 

そう思わない 

4.0 

4.9 

3.2 

2.6 

8.7 

4.3 

3.5 

3.4 

4.1 

2.4 

無回答 
「思う」 

の割合 

65.3%

62.7%

67.8%

73.7%

50.0%

59.9%

64.3%

66.8%

67.8%

73.7%

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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【問 2-7】健診や健康相談など病気の予防対策が充実しているまちだと思いますか 

最も多いのは「どちらかといえば思う」で 56.3%、次いで「どちらかといえば思わない」28.5%、

「そう思う(満足)」9.2%となっています。 

「思う（「そう思う」、「どちらかといえば思う」の合計）」との回答は 65.5%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

「思う」65.5％ 

 

 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

そう思う(満
足) 
9.2% 

どちらかと
いえば思う 

56.3% 

どちらかと
いえば思わ

ない 
28.5% 

そう思わな
い(不満) 

3.8% 

無回答 
2.2% 

N=1,130 

そう思う 

9.2 

10.0 

8.8 

13.2 

7.6 

7.0 

8.0 

7.2 

12.3 

11.7 

どちらかと 

いえば思う 

56.3 

52.5 

59.2 

55.3 

43.5 

51.3 

55.3 

58.7 

54.8 

66.0 

どちらかと 

いえば思わない 

28.5 

32.4 

26.4 

31.6 

39.1 

34.2 

32.7 

29.8 

25.3 

18.2 

そう思わない 

3.8 

3.9 

3.7 

0.0 

8.7 

4.8 

3.0 

3.8 

5.5 

1.2 

無回答 
「思う」 

の割合 

65.5%

62.5%

68.0%

68.4%

51.1%

58.3%

63.3%

65.9%

67.1%

77.7%

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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【問 2-8】高齢者が生きがいを持ち、健やかに暮らせるまちだと思いますか 

最も多いのは「どちらかといえば思う」で 52.2%、次いで「どちらかといえば思わない」34.2%、

「そう思う(満足)」7.7%となっています。 

「思う（「そう思う」、「どちらかといえば思う」の合計）」との回答は 59.9%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

「思う」59.9％ 

 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

そう思う(満
足) 
7.7% 

どちらかと
いえば思う 

52.2% 

どちらかと
いえば思わ

ない 
34.2% 

そう思わな
い(不満) 

4.2% 

無回答 
1.7% 

N=1,130 

そう思う 

7.7 

8.8 

6.8 

26.3 

10.9 

5.9 

9.0 

3.8 

6.2 

8.5 

どちらかと 

いえば思う 

52.2 

47.1 

56.7 

36.8 

47.8 

56.7 

51.8 

51.9 

47.9 

57.1 

どちらかと 

いえば思わない 

34.2 

37.5 

32.0 

31.6 

35.9 

33.2 

32.7 

41.8 

37.0 

28.3 

そう思わない 

4.2 

5.9 

3.0 

2.6 

5.4 

2.7 

4.0 

2.4 

8.2 

4.5 

無回答 
「思う」 

の… 

59.9%

55.9%

63.6%

63.2%

58.7%

62.6%

60.8%

55.8%

54.1%

65.6%

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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【問 2-9】高齢者とその家族を支える介護サービスが充実しているまちだと思います

か 

最も多いのは「どちらかといえば思う」で 49.3%、次いで「どちらかといえば思わない」35.2%、

「そう思う(満足)」6.6%となっています。 

「思う（「そう思う」、「どちらかといえば思う」の合計）」との回答は 55.9%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

「思う」55.9％ 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

そう思う(満
足) 
6.6% 

どちらかと
いえば思う 

49.3% 

どちらかと
いえば思わ

ない 
35.2% 

そう思わな
い(不満) 

5.8% 

無回答 
3.1% 

N=1,130 

そう思う 

6.6 

5.7 

7.2 

10.5 

8.7 

5.3 

4.5 

4.3 

10.3 

8.1 

どちらかと 

いえば思う 

49.3 

44.7 

53.2 

60.5 

39.1 

50.8 

50.8 

50.0 

50.7 

49.0 

どちらかと 

いえば思わない 

35.2 

40.8 

31.9 

23.7 

40.2 

34.8 

35.7 

38.9 

30.8 

36.0 

そう思わない 

5.8 

6.8 

5.3 

2.6 

9.8 

7.0 

5.0 

5.3 

7.5 

3.6 

無回答 
「思う」 

の割合 

55.9%

50.4%

60.4%

71.1%

47.8%

56.1%

55.3%

54.3%

61.0%

57.1%

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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【問 2-10】市民同士が地域で互いに支え合うことができているまちだと思いますか 

最も多いのは「どちらかといえば思う」で 58.3%、次いで「どちらかといえば思わない」30.1%、

「そう思う(満足)」6.6%となっています。 

「思う（「そう思う」、「どちらかといえば思う」の合計）」との回答は 64.9%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

「思う」64.9％ 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

そう思う(満足) 
6.6% 

どちらかといえ
ば思う 
58.3% 

どちらかといえ
ば思わない 

30.1% 

そう思わない
(不満) 
3.3% 

無回答 
1.7% 

N=1,130 

そう思う 

6.6 

7.8 

5.8 

10.5 

7.6 

7.5 

6.5 

5.8 

8.2 

4.9 

どちらかと 

いえば思う 

58.3 

59.0 

58.5 

57.9 

53.3 

60.4 

58.8 

60.6 

54.1 

59.9 

どちらかと 

いえば思わない 

30.1 

28.3 

31.5 

28.9 

31.5 

26.7 

31.2 

30.3 

31.5 

31.6 

そう思わない 

3.3 

3.9 

3.2 

2.6 

6.5 

3.7 

2.5 

2.9 

4.8 

2.0 

無回答 
「思う」 

の割合 

64.9%

66.8%

64.3%

68.4%

60.9%

67.9%

65.3%

66.3%

62.3%

64.8%

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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【問 2-11】障がいのある人が安心して暮らしていけるまちだと思いますか 

最も多いのは「どちらかといえば思わない」で 46.4%、次いで「どちらかといえば思う」40.6%、

「そう思わない(不満)」6.5%となっています。 

「思う（「そう思う」、「どちらかといえば思う」の合計）」との回答は 43.5%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

「思う」43.5％ 

 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

そう思う(満
足) 
2.9% 

どちらかと
いえば思う 

40.6% 

どちらかと
いえば思わ

ない 
46.4% 

そう思わな
い(不満) 

6.5% 

無回答 
3.6% 

N=1,130 

そう思う 

2.9 

3.5 

2.3 

2.6 

7.6 

2.7 

3.0 

1.0 

2.7 

3.2 

どちらかと 

いえば思う 

40.6 

38.5 

42.9 

55.3 

38.0 

38.0 

35.7 

40.9 

37.7 

47.8 

どちらかと 

いえば思わない 

46.4 

47.5 

46.4 

34.2 

46.7 

46.0 

50.3 

51.4 

49.3 

40.1 

そう思わない 

6.5 

8.4 

4.9 

2.6 

6.5 

9.1 

6.5 

5.8 

8.2 

4.9 

無回答 
「思う」 

の割合 

43.5%

42.0%

45.2%

57.9%

45.7%

40.6%

38.7%

41.8%

40.4%

51.0%

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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【問 2-12】入院から在宅まで安心して医療を受けることができるまちだと思いますか 

最も多いのは「どちらかといえば思う」で 42.4%、次いで「どちらかといえば思わない」41.9%、

「そう思わない(不満)」8.6%となっています。 

「思う（「そう思う」、「どちらかといえば思う」の合計）」との回答は 46.7%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

「思う」46.7％ 

 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

そう思う(満
足) 
4.3% 

どちらかと
いえば思う 

42.4% どちらかと
いえば思わ

ない 
41.9% 

そう思わな
い(不満) 

8.6% 

無回答 
2.7% 

N=1,130 

そう思う 

4.3 

4.9 

3.7 

2.6 

3.3 

4.8 

3.0 

1.4 

5.5 

7.3 

どちらかと 

いえば思う 

42.4 

41.4 

43.4 

57.9 

44.6 

37.4 

37.7 

43.8 

39.0 

48.2 

どちらかと 

いえば思わない 

41.9 

42.6 

42.4 

26.3 

41.3 

42.8 

46.7 

46.6 

42.5 

36.8 

そう思わない 

8.6 

9.8 

7.9 

10.5 

9.8 

12.3 

9.5 

8.2 

10.3 

4.0 

無回答 
「思う」 

の割合 

46.7%

46.3%

47.1%

60.5%

47.8%

42.2%

40.7%

45.2%

44.5%

55.5%

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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【問 2-13】生涯にわたり学習活動ができるまちだと思いますか 

最も多いのは「どちらかといえば思う」で 46.6%、次いで「どちらかといえば思わない」39.2%、

「そう思わない(不満)」6.6%となっています。 

「思う（「そう思う」、「どちらかといえば思う」の合計）」との回答は 51.6%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

「思う」51.6％ 

 

 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

そう思う(満
足) 
5.0% 

どちらかと
いえば思う 

46.6% 

どちらかと
いえば思わ

ない 
39.2% 

そう思わな
い(不満) 

6.6% 

無回答 
2.6% 

N=1,130 

そう思う 

5.0 

5.1 

4.7 

7.9 

5.4 

4.3 

5.5 

2.4 

6.2 

5.7 

どちらかと 

いえば思う 

46.6 

45.3 

48.7 

34.2 

39.1 

45.5 

42.2 

47.1 

50.7 

54.3 

どちらかと 

いえば思わない 

39.2 

40.4 

38.2 

44.7 

47.8 

35.8 

43.7 

44.2 

34.2 

33.6 

そう思わない 

6.6 

7.4 

6.7 

10.5 

7.6 

12.3 

5.5 

5.8 

7.5 

2.8 

無回答 
「思う」 

の… 

51.6%

50.4%

53.4%

42.1%

44.6%

49.7%

47.7%

49.5%

56.8%

59.9%

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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【問 2-14】気軽に芸術文化にふれられるまちだと思いますか 

最も多いのは「どちらかといえば思わない」で 50.3%、次いで「どちらかといえば思う」34.2%、

「そう思わない(不満)」8.6%となっています。 

「思う（「そう思う」、「どちらかといえば思う」の合計）」との回答は 39.2%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「思う」39.2％ 

 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

そう思う(満
足) 
5.0% 

どちらかと
いえば思う 

34.2% 
どちらかと
いえば思わ

ない 
50.3% 

そう思わな
い(不満) 

8.6% 

無回答 
2.0% 

N=1,130 

そう思う 

5.0 

5.7 

4.7 

7.9 

9.8 

3.7 

5.0 

3.4 

4.8 

4.9 

どちらかと 

いえば思う 

34.2 

30.1 

37.1 

28.9 

22.8 

32.1 

32.2 

33.7 

41.1 

39.7 

どちらかと 

いえば思わない 

50.3 

51.6 

50.1 

50.0 

52.2 

48.7 

50.3 

57.7 

45.2 

48.2 

そう思わない 

8.6 

10.9 

7.0 

10.5 

15.2 

12.8 

11.1 

5.3 

7.5 

4.5 

無回答 
「思う」 

の割合 

39.2%

35.9%

41.9%

36.8%

32.6%

35.8%

37.2%

37.0%

45.9%

44.5%

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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【問 2-15】歴史・文化遺産が継承され活かされているまちだと思いますか 

最も多いのは「どちらかといえば思わない」で 48.9%、次いで「どちらかといえば思う」37.0%、

「そう思わない(不満)」7.9%となっています。 

「思う（「そう思う」、「どちらかといえば思う」の合計）」との回答は 40.8%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

「思う」40.8％ 

 

 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

そう思う(満
足) 
3.8% 

どちらかと
いえば思う 

37.0% 
どちらかと
いえば思わ

ない 
48.9% 

そう思わな
い(不満) 

7.9% 

無回答 
2.4% 

N=1,130 

そう思う 

3.8 

3.9 

4.0 

10.5 

12.0 

3.2 

5.0 

2.4 

2.1 

1.6 

どちらかと 

いえば思う 

37.0 

35.0 

39.4 

42.1 

38.0 

38.0 

33.7 

38.9 

34.9 

37.7 

どちらかと 

いえば思わない 

48.9 

50.4 

48.0 

42.1 

40.2 

44.9 

51.8 

50.5 

54.1 

51.4 

そう思わない 

7.9 

9.2 

6.8 

5.3 

9.8 

11.8 

8.0 

7.2 

6.8 

6.1 

無回答 
「思う」 

の割合 

40.8%

38.9%

43.4%

52.6%

50.0%

41.2%

38.7%

41.3%

37.0%

39.3%

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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【問 2-16】誰もが気軽にスポーツに取り組めるまちだと思いますか 

最も多いのは「どちらかといえば思う」で 47.6%、次いで「どちらかといえば思わない」37.6%、

「そう思う(満足)」、「そう思わない(不満)」が共に 6.4%となっています。 

「思う（「そう思う」、「どちらかといえば思う」の合計）」との回答は 54.0%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

「思う」54.0％ 

 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

そう思う(満
足) 
6.4% 

どちらかと
いえば思う 

47.6% 

どちらかと
いえば思わ

ない 
37.6% 

そう思わな
い(不満) 

6.4% 

無回答 
2.0% 

N=1,130 

そう思う 

6.4 

7.8 

5.1 

5.3 

7.6 

7.5 

6.0 

3.8 

6.8 

7.3 

どちらかと 

いえば思う 

47.6 

45.3 

49.0 

47.4 

34.8 

39.0 

48.2 

46.6 

52.7 

57.9 

どちらかと 

いえば思わない 

37.6 

37.7 

39.1 

42.1 

44.6 

43.3 

37.2 

43.3 

32.2 

29.6 

そう思わない 

6.4 

8.2 

5.3 

5.3 

13.0 

7.5 

6.5 

6.3 

6.8 

2.8 

無回答 
「思う」 

の割合 

54.0%

53.1%

54.1%

52.6%

42.4%

46.5%

54.3%

50.5%

59.6%

65.2%

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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【問 2-17】安全・安心で魅力ある農産物が生産されているまちだと思いますか 

最も多いのは「どちらかといえば思う」で 62.0%、次いで「どちらかといえば思わない」17.6%、

「そう思う(満足)」15.9%となっています。 

「思う（「そう思う」、「どちらかといえば思う」の合計）」との回答は 77.9%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

「思う」77.9％ 

 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

そう思う
(満足) 
15.9% 

どちらかと
いえば思う 

62.0% 

どちらかと
いえば思わ

ない 
17.6% 

そう思わな
い(不満) 

2.9% 

無回答 
1.5% 

N=1,130 

そう思う 

15.9 

16.4 

16.1 

18.4 

23.9 

17.6 

13.1 

13.5 

15.8 

16.2 

どちらかと 

いえば思う 

62.0 

58.6 

65.8 

65.8 

54.3 

61.0 

66.3 

64.9 

59.6 

61.9 

どちらかと 

いえば思わない 

17.6 

19.3 

15.8 

13.2 

16.3 

16.6 

17.1 

16.8 

19.2 

20.2 

そう思わない 

2.9 

4.5 

1.6 

2.6 

5.4 

3.2 

3.0 

4.3 

3.4 

0.4 

無回答 
「思う」 

の割合 

77.9%

75.0%

82.0%

84.2%

78.3%

78.6%

79.4%

78.4%

75.3%

78.1%

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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【問 2-18】茶の生産が盛んなまちだと思いますか 

最も多いのは「どちらかといえば思う」で 49.2%、次いで「そう思う(満足)」33.5%、「どちら

かといえば思わない」13.7%となっています。 

「思う（「そう思う」、「どちらかといえば思う」の合計）」との回答は 82.7%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

「思う」82.7％ 

 

 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

そう思う(満
足) 

33.5% 

どちらかと
いえば思う 

49.2% 

どちらかと
いえば思わ

ない 
13.7% 

そう思わな
い(不満) 

2.7% 

無回答 
0.8% 

N=1,130 

そう思う 

33.5 

33.4 

33.8 

36.8 

42.4 

38.0 

37.2 

34.6 

29.5 

26.3 

どちらかと 

いえば思う 

49.2 

48.8 

50.4 

57.9 

45.7 

48.7 

50.8 

50.0 

45.2 

50.6 

どちらかと 

いえば思わない 

13.7 

13.9 

13.5 

5.3 

9.8 

10.2 

11.1 

12.5 

19.2 

19.4 

そう思わない 

2.7 

3.3 

2.3 

0.0 

2.2 

2.7 

1.0 

2.9 

5.5 

2.8 

無回答 
「思う」 

の割合 

82.7%

82.2%

84.2%

94.7%

88.0%

86.6%

87.9%

84.6%

74.7%

76.9%

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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【問 2-19】買い物がしやすいまちだと思いますか 

最も多いのは「どちらかといえば思う」で 43.5%、次いで「どちらかといえば思わない」28.7%、

「そう思う(満足)」17.4%となっています。 

「思う（「そう思う」、「どちらかといえば思う」の合計）」との回答は 60.9%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

「思う」60.9％ 

 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

そう思う(満
足) 

17.4% 

どちらかと
いえば思う 

43.5% 

どちらかと
いえば思わ

ない 
28.7% 

そう思わな
い(不満) 

9.2% 

無回答 
1.2% 

N=1,130 

そう思う 

17.4 

16.6 

17.5 

13.2 

17.4 

15.0 

16.1 

18.8 

21.2 

17.8 

どちらかと 

いえば思う 

43.5 

44.1 

43.3 

31.6 

37.0 

41.2 

40.7 

45.2 

41.8 

51.8 

どちらかと 

いえば思わない 

28.7 

28.3 

29.6 

34.2 

28.3 

33.7 

31.2 

27.9 

28.1 

24.3 

そう思わない 

9.2 

10.2 

9.1 

18.4 

17.4 

9.6 

11.6 

8.2 

8.2 

4.0 

無回答 
「思う」 

の… 

60.9%

60.7%

60.8%

44.7%

54.3%

56.1%

56.8%

63.9%

63.0%

69.6%

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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【問 2-20】企業(工業関係)に活力があるまちだと思いますか 

最も多いのは「どちらかといえば思わない」で 47.9%、次いで「どちらかといえば思う」37.5%、

「そう思わない(不満)」7.7%となっています。 

「思う（「そう思う」、「どちらかといえば思う」の合計）」との回答は 41.5%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

「思う」41.5％ 

 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

そう思う(満足) 
4.0% 

どちらかとい
えば思う 

37.5% どちらかとい
えば思わない 

47.9% 

そう思わない
(不満) 
7.7% 

無回答 
2.9% 

N=1,130 

そう思う 

4.0 

3.5 

4.4 

5.3 

7.6 

3.2 

4.5 

2.4 

4.8 

3.2 

どちらかと 

いえば思う 

37.5 

34.6 

41.0 

36.8 

33.7 

44.9 

39.2 

36.5 

37.7 

33.2 

どちらかと 

いえば思わない 

47.9 

50.8 

45.5 

44.7 

47.8 

39.0 

47.2 

53.4 

47.3 

53.0 

そう思わない 

7.7 

9.6 

6.3 

13.2 

10.9 

10.2 

6.5 

7.7 

6.8 

5.3 

無回答 
「思う」 

の割合 

41.5%

38.1%

45.4%

42.1%

41.3%

48.1%

43.7%

38.9%

42.5%

36.4%

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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【問 2-21】観光や地域間交流など人の交流が盛んなまちだと思いますか 

最も多いのは「どちらかといえば思わない」で 61.2%、次いで「どちらかといえば思う」19.6%、

「そう思わない(不満)」15.6%となっています。 

「思う（「そう思う」、「どちらかといえば思う」の合計）」との回答は 20.7%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「思う」20.7％ 

 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

そう思う(満
足) 
1.1% 

どちらかと
いえば思う 

19.6% 

どちらかと
いえば思わ

ない 
61.2% 

そう思わな
い(不満) 

15.6% 

無回答 
2.5% 

N=1,130 

そう思う 

1.1 

0.6 

1.2 

2.6 

3.3 

0.5 

1.0 

0.5 

0.7 

0.8 

どちらかと 

いえば思う 

19.6 

18.2 

21.7 

18.4 

25.0 

21.4 

20.6 

15.9 

17.8 

19.8 

どちらかと 

いえば思わない 

61.2 

61.5 

61.1 

55.3 

52.2 

55.6 

58.8 

69.7 

67.1 

63.6 

そう思わない 

15.6 

18.6 

13.5 

23.7 

19.6 

20.9 

17.6 

13.9 

9.6 

11.7 

無回答 
「思う」 

の割合 

20.7%

18.9%

22.9%

21.1%

28.3%

21.9%

21.6%

16.3%

18.5%

20.6%

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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【問 2-22】消費者が悪徳商法の被害に合わない消費者保護の取り組みがされているま

ちだと思いますか 

最も多いのは「どちらかといえば思わない」で 44.4%、次いで「どちらかといえば思う」42.1%、

「そう思わない(不満)」6.6%となっています。 

「思う（「そう思う」、「どちらかといえば思う」の合計）」との回答は 45.3%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

「思う」45.3％ 

 

 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

そう思う(満
足) 
3.2% 

どちらかと
いえば思う 

42.1% どちらかと
いえば思わ

ない 
44.4% 

そう思わな
い(不満) 

6.6% 

無回答 
3.6% 

N=1,130 

そう思う 

3.2 

3.1 

3.0 

2.6 

3.3 

3.7 

2.5 

1.0 

4.1 

4.5 

どちらかと 

いえば思う 

42.1 

38.7 

45.7 

50.0 

40.2 

41.2 

42.7 

38.9 

37.7 

48.2 

どちらかと 

いえば思わない 

44.4 

46.7 

42.7 

42.1 

42.4 

44.4 

43.7 

51.9 

46.6 

39.3 

そう思わない 

6.6 

8.8 

5.3 

5.3 

12.0 

8.0 

7.0 

6.7 

7.5 

2.8 

無回答 
「思う」 

の割合 

45.3%

41.8%

48.7%

52.6%

43.5%

44.9%

45.2%

39.9%

41.8%

52.6%

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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【問 2-23】災害に備え防災対策が整っているまちだと思いますか 

最も多いのは「どちらかといえば思う」で 45.7%、次いで「どちらかといえば思わない」39.4%、

「そう思わない(不満)」7.8%となっています。 

「思う（「そう思う」、「どちらかといえば思う」の合計）」との回答は 50.4%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

「思う」50.4％ 

 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

そう思う(満
足) 
4.7% 

どちらかと
いえば思う 

45.7% 

どちらかと
いえば思わ

ない 
39.4% 

そう思わな
い(不満) 

7.8% 

無回答 
2.5% 

N=1,130 

そう思う 

4.7 

4.3 

4.9 

10.5 

7.6 

3.7 

4.0 

2.9 

6.2 

4.0 

どちらかと 

いえば思う 

45.7 

44.3 

46.6 

47.4 

53.3 

44.9 

45.2 

44.2 

40.4 

49.0 

どちらかと 

いえば思わない 

39.4 

40.8 

39.9 

39.5 

29.3 

38.0 

39.7 

46.2 

44.5 

36.0 

そう思わない 

7.8 

9.0 

6.5 

2.6 

8.7 

10.2 

8.5 

6.7 

6.2 

7.7 

無回答 
「思う」 

の割合 

50.4%

48.6%

51.5%

57.9%

60.9%

48.7%

49.2%

47.1%

46.6%

53.0%

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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【問 2-24】地域が防災・防火活動に取り組んでいるまちだと思いますか 

最も多いのは「どちらかといえば思う」で 58.0%、次いで「どちらかといえば思わない」26.5%、

「そう思う(満足)」10.1%となっています。 

「思う（「そう思う」、「どちらかといえば思う」の合計）」との回答は 68.1%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

「思う」68.1％ 

 

 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

そう思う(満
足) 

10.1% 

どちらかと
いえば思う 

58.0% 

どちらかと
いえば思わ

ない 
26.5% 

そう思わな
い(不満) 

3.8% 

無回答 
1.6% 

N=1,130 

そう思う 

10.1 

10.0 

10.3 

21.1 

13.0 

10.2 

9.5 

7.7 

11.0 

8.9 

どちらかと 

いえば思う 

58.0 

55.9 

59.4 

50.0 

58.7 

57.8 

60.8 

60.6 

54.8 

57.9 

どちらかと 

いえば思わない 

26.5 

28.1 

26.6 

26.3 

25.0 

26.2 

26.1 

27.9 

29.5 

25.5 

そう思わない 

3.8 

4.9 

2.5 

2.6 

3.3 

4.3 

3.0 

3.4 

2.7 

5.3 

無回答 
「思う」 

の… 

68.1%

66.0%

69.7%

71.1%

71.7%

67.9%

70.4%

68.3%

65.8%

66.8%

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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【問 2-25】交通事故の危険が少ないまちだと思いますか 

最も多いのは「どちらかといえば思う」で 49.6%、次いで「どちらかといえば思わない」35.6%

となっています。 

「思う（「そう思う」、「どちらかといえば思う」の合計）」との回答は 55.9%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「思う」55.9％ 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

そう思う(満
足) 
6.3% 

どちらかと
いえば思う 

49.6% 

どちらかと
いえば思わ

ない 
35.6% 

そう思わな
い(不満) 

6.3% 

無回答 
2.3% 

N=1,130 

そう思う 

6.3 

7.2 

5.6 

10.5 

13.0 

7.0 

4.5 

3.8 

5.5 

6.5 

どちらかと 

いえば思う 

49.6 

47.7 

51.3 

42.1 

35.9 

46.0 

53.8 

54.3 

54.8 

48.6 

どちらかと 

いえば思わない 

35.6 

35.5 

35.6 

44.7 

40.2 

37.4 

32.2 

37.0 

30.8 

36.0 

そう思わない 

6.3 

7.8 

5.6 

2.6 

10.9 

7.5 

8.5 

4.8 

6.8 

3.6 

無回答 
「思う」 

の割合 

55.9%

54.9%

56.9%

52.6%

48.9%

52.9%

58.3%

58.2%

60.3%

55.1%

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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【問 2-26】身近に犯罪がなく安心して暮らせるまちだと思いますか 

最も多いのは「どちらかといえば思う」で 60.8%、次いで「どちらかといえば思わない」22.6%、

「そう思う(満足)」10.8%となっています。 

「思う（「そう思う」、「どちらかといえば思う」の合計）」との回答は 71.6%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

「思う」71.6％ 

 

 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

そう思う(満
足) 

10.8% 

どちらかと
いえば思う 

60.8% 

どちらかと
いえば思わ

ない 
22.6% 

そう思わな
い(不満) 

4.2% 

無回答 
1.6% 

N=1,130 

そう思う 

10.8 

11.3 

10.0 

15.8 

14.1 

9.6 

9.5 

8.2 

13.0 

10.9 

どちらかと 

いえば思う 

60.8 

57.8 

62.3 

55.3 

51.1 

54.0 

62.8 

66.3 

63.0 

64.8 

どちらかと 

いえば思わない 

22.6 

25.2 

22.2 

26.3 

23.9 

30.5 

22.6 

22.1 

17.8 

18.6 

そう思わない 

4.2 

4.9 

3.9 

2.6 

10.9 

4.8 

4.0 

2.9 

4.1 

3.2 

無回答 
「思う」 

の割合 

71.6%

69.1%

72.3%

71.1%

65.2%

63.6%

72.4%

74.5%

76.0%

75.7%

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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【問 2-27】防災・救急体制が整備されたまちだと思いますか 

最も多いのは「どちらかといえば思う」で 54.1%、次いで「どちらかといえば思わない」33.0%、

「そう思う(満足)」5.4%となっています。 

「思う（「そう思う」、「どちらかといえば思う」の合計）」との回答は 59.5%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

「思う」59.5％ 

 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

そう思う(満
足) 
5.4% 

どちらかと
いえば思う 

54.1% 

どちらかと
いえば思わ

ない 
33.0% 

そう思わな
い(不満) 

4.5% 

無回答 
3.0% 

N=1,130 

そう思う 

5.4 

5.7 

4.7 

7.9 

5.4 

2.7 

5.0 

4.3 

7.5 

6.1 

どちらかと 

いえば思う 

54.1 

55.1 

52.9 

63.2 

60.9 

54.0 

51.3 

51.9 

53.4 

56.3 

どちらかと 

いえば思わない 

33.0 

32.4 

35.2 

26.3 

27.2 

38.5 

34.2 

38.0 

32.9 

27.9 

そう思わない 

4.5 

5.1 

4.0 

2.6 

5.4 

2.7 

7.0 

4.8 

2.7 

4.5 

無回答 
「思う」 

の割合 

59.5%

60.9%

57.6%

71.1%

66.3%

56.7%

56.3%

56.3%

61.0%

62.3%

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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【問 2-28】市民や企業が環境保全に取り組むまちだと思いますか 

最も多いのは「どちらかといえば思う」で 52.5%、次いで「どちらかといえば思わない」36.9%、

「そう思う(満足)」4.3%となっています。 

「思う（「そう思う」、「どちらかといえば思う」の合計）」との回答は 56.8%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

「思う」56.8％ 

 

 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

そう思う(満
足) 
4.3% 

どちらかと
いえば思う 

52.5% 

どちらかと
いえば思わ

ない 
36.9% 

そう思わな
い(不満) 

3.0% 

無回答 
3.3% 

N=1,130 

そう思う 

4.3 

5.5 

3.2 

7.9 

4.3 

3.2 

5.0 

1.4 

6.2 

4.5 

どちらかと 

いえば思う 

52.5 

51.2 

54.8 

50.0 

56.5 

52.9 

54.3 

57.2 

51.4 

48.2 

どちらかと 

いえば思わない 

36.9 

37.9 

37.1 

42.1 

33.7 

38.0 

32.7 

38.9 

35.6 

39.7 

そう思わない 

3.0 

3.5 

1.8 

0.0 

5.4 

2.7 

5.5 

2.4 

2.1 

1.6 

無回答 
「思う」 

の… 

56.8%

56.8%

58.0%

57.9%

60.9%

56.1%

59.3%

58.7%

57.5%

52.6%

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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【問 2-29】水質が保全され川がきれいなまちだと思いますか 

最も多いのは「どちらかといえば思わない」で 42.3%、次いで「どちらかといえば思う」40.2%、

「そう思わない(不満)」10.9%となっています。 

「思う（「そう思う」、「どちらかといえば思う」の合計）」との回答は 44.7%となっています。 

 

 

 

 

 

 

「思う」44.7％ 

 

 

 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

そう思う(満
足) 
4.5% 

どちらかと
いえば思う 

40.2% どちらかと
いえば思わ

ない 
42.3% 

そう思わな
い(不満) 

10.9% 

無回答 
2.1% 

N=1,130 

そう思う 

4.5 

4.3 

4.2 

2.6 

5.4 

4.8 

5.0 

1.4 

6.8 

4.0 

どちらかと 

いえば思う 

40.2 

35.7 

44.0 

34.2 

40.2 

38.0 

43.2 

41.3 

41.1 

39.7 

どちらかと 

いえば思わない 

42.3 

45.9 

41.3 

42.1 

42.4 

42.2 

40.7 

47.6 

39.0 

42.5 

そう思わない 

10.9 

12.3 

9.1 

21.1 

12.0 

12.3 

10.1 

9.1 

11.6 

9.7 

無回答 
「思う」 

の… 

44.7%

40.0%

48.2%

36.8%

45.7%

42.8%

48.2%

42.8%

47.9%

43.7%

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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【問 2-30】市内外にスムーズに移動できる道路が整備されたまちだと思いますか 

最も多いのは「どちらかといえば思う」で 48.8%、次いで「どちらかといえば思わない」29.6%、

「そう思う(満足)」10.6%となっています。 

「思う（「そう思う」、「どちらかといえば思う」の合計）」との回答は 59.4%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

「思う」59.4％ 

 

 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

そう思う(満
足) 

10.6% 

どちらかと
いえば思う 

48.8% 

どちらかと
いえば思わ

ない 
29.6% 

そう思わな
い(不満) 

9.2% 

無回答 
1.9% 

N=1,130 

そう思う 

10.6 

9.4 

11.6 

7.9 

18.5 

11.8 

10.6 

7.2 

11.6 

9.3 

どちらかと 

いえば思う 

48.8 

44.9 

50.6 

39.5 

44.6 

49.2 

48.7 

50.5 

49.3 

49.8 

どちらかと 

いえば思わない 

29.6 

33.6 

28.0 

34.2 

25.0 

28.3 

28.1 

34.1 

30.1 

29.6 

そう思わない 

9.2 

10.5 

8.8 

15.8 

12.0 

9.1 

12.1 

8.2 

8.2 

6.9 

無回答 
「思う」 

の割合 

59.4%

54.3%

62.2%

47.4%

63.0%

61.0%

59.3%

57.7%

61.0%

59.1%

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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【問 2-31】利用しやすい交通手段が確保されたまちだと思いますか 

最も多いのは「どちらかといえば思わない」で 38.2%、次いで「どちらかといえば思う」35.9%、

「そう思わない(不満)」16.7%となっています。 

「思う（「そう思う」、「どちらかといえば思う」の合計）」との回答は 43.5%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

「思う」43.5％ 

 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

そう思う(満
足) 
7.6% 

どちらかと
いえば思う 

35.9% 
どちらかと
いえば思わ

ない 
38.2% 

そう思わな
い(不満) 

16.7% 

無回答 
1.5% 

N=1,130 

そう思う 

7.6 

8.2 

7.2 

7.9 

13.0 

6.4 

6.5 

3.8 

6.8 

10.5 

どちらかと 

いえば思う 

35.9 

36.7 

35.4 

23.7 

41.3 

36.9 

30.2 

39.9 

34.9 

37.7 

どちらかと 

いえば思わない 

38.2 

37.3 

39.1 

39.5 

29.3 

39.0 

40.2 

40.4 

41.1 

36.4 

そう思わない 

16.7 

17.0 

17.3 

28.9 

16.3 

16.6 

22.6 

15.9 

15.8 

12.1 

無回答 
「思う」 

の割合 

43.5%

44.9%

42.6%

31.6%

54.3%

43.3%

36.7%

43.8%

41.8%

48.2%

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 

 
 



36 

【問 2-32】市民の憩いの場として整備された公園があるまちだと思いますか 

最も多いのは「どちらかといえば思う」で 46.2%、次いで「どちらかといえば思わない」31.3%、

「そう思う(満足)」10.4%となっています。 

「思う（「そう思う」、「どちらかといえば思う」の合計）」との回答は 56.6%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

「思う」56.6％ 

 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

そう思う(満
足) 

10.4% 

どちらかと
いえば思う 

46.2% 

どちらかと
いえば思わ

ない 
31.3% 

そう思わな
い(不満) 

10.0% 

無回答 
2.0% 

N=1,130 

そう思う 

10.4 

10.2 

10.9 

10.5 

13.0 

15.5 

11.1 

6.7 

8.2 

9.7 

どちらかと 

いえば思う 

46.2 

45.9 

46.8 

50.0 

52.2 

41.7 

46.2 

47.1 

45.9 

46.2 

どちらかと 

いえば思わない 

31.3 

32.4 

30.3 

31.6 

28.3 

26.2 

29.1 

37.0 

34.9 

32.4 

そう思わない 

10.0 

10.2 

10.3 

7.9 

6.5 

15.0 

12.1 

8.7 

8.9 

8.1 

無回答 
「思う」 

の… 

56.6%

56.1%

57.6%

60.5%

65.2%

57.2%

57.3%

53.8%

54.1%

55.9%

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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【問 2-33】上水道が安定して供給されているまちだと思いますか 

最も多いのは「どちらかといえば思う」で 60.2%、次いで「そう思う(満足)」22.8%、「どちら

かといえば思わない」12.1%となっています。 

「思う（「そう思う」、「どちらかといえば思う」の合計）」との回答は 83.0%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

「思う」83.0％ 

 

 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

そう思う(満
足) 

22.8% 

どちらかと
いえば思う 

60.2% 

どちらかと
いえば思わ

ない 
12.1% 

そう思わな
い(不満) 

3.0% 

無回答 
1.9% 

N=1,130 

そう思う 

22.8 

25.0 

21.2 

18.4 

29.3 

26.2 

21.6 

13.5 

19.9 

28.7 

どちらかと 

いえば思う 

60.2 

57.4 

62.5 

57.9 

56.5 

58.8 

60.3 

66.8 

63.7 

56.7 

どちらかと 

いえば思わない 

12.1 

12.9 

12.1 

15.8 

9.8 

10.7 

12.6 

15.4 

12.3 

10.5 

そう思わない 

3.0 

3.9 

2.3 

7.9 

4.3 

2.1 

4.5 

3.8 

2.1 

1.2 

無回答 
「思う」 

の割合 

83.0%

82.4%

83.7%

76.3%

85.9%

85.0%

81.9%

80.3%

83.6%

85.4%

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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【問 2-34】地域のコミュニティ活動などが市のまちづくりに活かされているまちだと

思いますか 

最も多いのは「どちらかといえば思う」で 52.8%、次いで「どちらかといえば思わない」35.0%、

「そう思う(満足)」6.5%となっています。 

「思う（「そう思う」、「どちらかといえば思う」の合計）」との回答は 59.3%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

「思う」59.3％ 

 

 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

そう思う(満
足) 
6.5% 

どちらかと
いえば思う 

52.8% 

どちらかと
いえば思わ

ない 
35.0% 

そう思わな
い(不満) 

2.8% 

無回答 
2.7% 

N=1,130 

そう思う 

6.5 

5.5 

6.8 

10.5 

8.7 

5.3 

8.0 

2.4 

8.9 

5.7 

どちらかと 

いえば思う 

52.8 

49.8 

56.6 

42.1 

50.0 

51.3 

53.3 

53.8 

52.1 

57.5 

どちらかと 

いえば思わない 

35.0 

39.3 

32.0 

47.4 

35.9 

37.4 

33.2 

38.9 

33.6 

31.2 

そう思わない 

2.8 

3.5 

2.6 

0.0 

5.4 

3.2 

3.5 

3.8 

2.7 

0.8 

無回答 
「思う」 

の割合 

59.3%

55.3%

63.4%

52.6%

58.7%

56.7%

61.3%

56.3%

61.0%

63.2%

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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【問 2-35】広報誌・市ホームページ・出前講座などを通して市の情報が発信されてい

るまちだと思いますか 

最も多いのは「どちらかといえば思う」で 59.3%、次いで「どちらかといえば思わない」22.7%、

「そう思う(満足)」13.0%となっています。 

「思う（「そう思う」、「どちらかといえば思う」の合計）」との回答は 72.3%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

「思う」72.3％ 

 

 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

そう思う
(満足) 
13.0% 

どちらかと
いえば思う 

59.3% 

どちらかと
いえば思わ

ない 
22.7% 

そう思わな
い(不満) 

3.2% 

無回答 
1.9% 

N=1,130 

そう思う 

13.0 

11.9 

13.5 

15.8 

20.7 

12.3 

14.1 

7.2 

15.1 

13.4 

どちらかと 

いえば思う 

59.3 

57.0 

61.8 

52.6 

47.8 

58.3 

60.8 

65.4 

61.6 

58.3 

どちらかと 

いえば思わない 

22.7 

26.4 

20.1 

28.9 

26.1 

23.5 

20.6 

24.5 

18.5 

23.1 

そう思わない 

3.2 

3.3 

3.2 

2.6 

4.3 

4.8 

3.5 

2.9 

3.4 

1.2 

無回答 
「思う」 

の割合 

72.3%

68.9%

75.3%

68.4%

68.5%

70.6%

74.9%

72.6%

76.7%

71.7%

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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【問 2-36】市内外に市の魅力が発信されているまちだと思いますか 

最も多いのは「どちらかといえば思わない」で 55.1%、次いで「どちらかといえば思う」28.1%、

「そう思わない(不満)」11.9%となっています。 

「思う（「そう思う」、「どちらかといえば思う」の合計）」との回答は 31.0%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

「思う」31.0％ 

 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

そう思う(満
足) 
2.9% 

どちらかと
いえば思う 

28.1% 

どちらかと
いえば思わ

ない 
55.1% 

そう思わな
い(不満) 

11.9% 

無回答 
1.9% 

N=1,130 

そう思う 

2.9 

2.7 

3.0 

5.3 

6.5 

1.6 

3.0 

1.9 

3.4 

2.4 

どちらかと 

いえば思う 

28.1 

24.0 

32.9 

26.3 

31.5 

31.0 

31.7 

24.5 

23.3 

28.3 

どちらかと 

いえば思わない 

55.1 

59.2 

51.8 

52.6 

50.0 

50.3 

52.3 

63.5 

61.0 

54.3 

そう思わない 

11.9 

12.9 

11.0 

15.8 

12.0 

15.5 

13.1 

9.6 

10.3 

10.5 

無回答 
「思う」 

の割合 

31.0%

26.6%

35.9%

31.6%

38.0%

32.6%

34.7%

26.4%

26.7%

30.8%

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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【問 2-37】男女が個人として尊重され、ともに個性や能力を発揮できるまちだと思い

ますか 

最も多いのは「どちらかといえば思う」で 45.0%、次いで「どちらかといえば思わない」43.1%、

「そう思わない(不満)」5.1%となっています。 

「思う（「そう思う」、「どちらかといえば思う」の合計）」との回答は 48.5%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

「思う」48.5％ 

 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

そう思う(満
足) 
3.5% 

どちらかと
いえば思う 

45.0% 
どちらかと
いえば思わ

ない 
43.1% 

そう思わな
い(不満) 

5.1% 

無回答 
3.2% 

N=1,130 

そう思う 

3.5 

3.5 

3.3 

7.9 

5.4 

2.7 

5.0 

1.9 

4.1 

2.0 

どちらかと 

いえば思う 

45.0 

44.1 

46.1 

39.5 

54.3 

42.8 

47.7 

46.6 

37.0 

46.2 

どちらかと 

いえば思わない 

43.1 

45.7 

42.2 

47.4 

35.9 

43.3 

38.7 

46.6 

47.9 

44.1 

そう思わない 

5.1 

5.1 

5.4 

5.3 

4.3 

8.6 

6.0 

4.8 

6.8 

1.6 

無回答 
「思う」 

の割合 

48.5%

47.5%

49.4%

47.4%

59.8%

45.5%

52.8%

48.6%

41.1%

48.2%

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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【問 2-38】文化や国籍が異なる人々が共に暮らしやすいまちだと思いますか 

最も多いのは「どちらかといえば思う」で 52.7%、次いで「どちらかといえば思わない」35.6%、

「そう思う(満足)」4.4%となっています。 

「思う（「そう思う」、「どちらかといえば思う」の合計）」との回答は 57.1%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

「思う」57.1％ 

 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

そう思う(満
足) 
4.4% 

どちらかと
いえば思う 

52.7% 

どちらかと
いえば思わ

ない 
35.6% 

そう思わな
い(不満) 

4.2% 

無回答 
3.1% 

N=1,130 

そう思う 

4.4 

3.5 

4.9 

15.8 

12.0 

3.2 

3.0 

2.4 

4.1 

3.2 

どちらかと 

いえば思う 

52.7 

48.6 

57.1 

63.2 

56.5 

56.1 

55.8 

49.5 

49.3 

50.6 

どちらかと 

いえば思わない 

35.6 

40.6 

31.7 

15.8 

26.1 

34.2 

36.2 

42.8 

37.0 

36.8 

そう思わない 

4.2 

5.3 

3.9 

5.3 

5.4 

5.3 

3.0 

4.8 

4.1 

3.2 

無回答 
「思う」 

の割合 

57.1%

52.0%

62.0%

78.9%

68.5%

59.4%

58.8%

51.9%

53.4%

53.8%

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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【問 2-39】効率的・効果的な行財政運営が行われているまちだと思いますか 

最も多いのは「どちらかといえば思わない」で 44.6%、次いで「どちらかといえば思う」41.2%、

「そう思わない(不満)」9.2%となっています。 

「思う（「そう思う」、「どちらかといえば思う」の合計）」との回答は 42.7%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

「思う」42.7％ 

 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

そう思う(満
足) 
1.5% 

どちらかと
いえば思う 

41.2% 
どちらかと
いえば思わ

ない 
44.6% 

そう思わな
い(不満) 

9.2% 

無回答 
3.5% 

N=1,130 

そう思う 

1.5 

1.4 

1.2 

5.3 

1.1 

0.5 

2.0 

1.0 

2.1 

1.2 

どちらかと 

いえば思う 

41.2 

40.4 

42.6 

42.1 

50.0 

42.2 

42.2 

35.6 

40.4 

41.3 

どちらかと 

いえば思わない 

44.6 

45.5 

44.3 

50.0 

37.0 

44.9 

42.2 

52.9 

45.2 

42.1 

そう思わない 

9.2 

10.7 

8.4 

2.6 

12.0 

10.2 

8.5 

10.1 

9.6 

8.5 

無回答 
「思う」 

の割合 

42.7%

41.8%

43.8%

47.4%

51.1%

42.8%

44.2%

36.5%

42.5%

42.5%

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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【問 3-1】あなたは、年に１回以上芸術や文化の活動を行いましたか 

「いいえ」が 75.9%、「はい」が 22.2%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

はい 
22.2% 

いいえ 
75.9% 

無回答 
1.9% 

N=1,130 

はい 

22.2 

20.1 

23.5 

28.9 

16.3 

17.6 

18.6 

21.2 

25.3 

30.0 

いいえ 

75.9 

78.9 

75.5 

71.1 

81.5 

81.8 

81.4 

77.9 

73.3 

66.8 

無回答 

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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【問 3-2】あなたは、年に１回以上芸術や文化を鑑賞しましたか 

「いいえ」が 52.2%、「はい」が 46.2%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

はい 
46.2% 

いいえ 
52.2% 

無回答 
1.6% 

N=1,130 

はい 

46.2 

39.5 

52.2 

44.7 

35.9 

38.0 

45.7 

48.1 

47.3 

56.3 

いいえ 

52.2 

59.6 

46.8 

55.3 

62.0 

61.5 

53.8 

51.4 

52.1 

41.3 

無回答 

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 

 
 



46 

【問 3-3】あなたは、週１回以上スポーツに取り組んでいますか 

「いいえ」が 72.2%、「はい」が 26.6%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

はい 
26.6% 

いいえ 
72.2% 

無回答 
1.2% 

N=1,130 

はい 

26.6 

27.9 

25.0 

34.2 

30.4 

23.0 

24.6 

20.7 

27.4 

33.2 

いいえ 

72.2 

71.7 

74.1 

65.8 

68.5 

76.5 

75.4 

79.3 

71.2 

65.2 

無回答 

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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３ 暮らしやすさについて 

【問 4】総合的にみて、菊川市は住みよいところだと感じますか 

最も多いのは「どちらかといえば住みやすい」で 62.7%、次いで「住みやすい」23.7%、「どち

らかといえば住みにくい」10.1%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

住みやすい 
23.7% 

どちらかと
いえば住み
やすい 
62.7% 

どちらかと
いえば住み
にくい 
10.1% 

住みにくい 
2.2% 

無回答 
1.3% 

N=1,130 

住みやすい 

23.7 

23.4 

24.7 

26.3 

26.1 

19.8 

26.6 

20.7 

26.7 

24.3 

どちらかと 

いえば住みやすい 

62.7 

62.9 

62.0 

60.5 

57.6 

65.8 

58.3 

69.7 

62.3 

61.5 

どちらかと 

いえば住みにくい 

10.1 

10.5 

10.3 

10.5 

12.0 

11.2 

10.6 

8.7 

7.5 

11.3 

住みにくい 

2.2 

2.9 

1.9 

2.6 

4.3 

1.6 

4.0 

1.0 

2.7 

0.8 

無回答 

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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【問 5】ここ数年の間に、お住まいの周辺の生活環境は、全般的にどのようになった

と感じますか 

最も多いのは「良くも悪くもなっていない」で 67.2%、次いで「以前より住みやすくなった」

15.0%、「以前より住みにくくなった」8.9%となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

以前より住
みやすく
なった 
15.0% 

良くも悪くも
なっていな

い 
67.2% 

以前より住
みにくくなっ

た 
8.9% 

わからない 
7.0% 

無回答 
1.9% 

N=1,130 

以前より住み 

やすくなった 

15.0 

13.1 

16.6 

7.9 

18.5 

19.3 

18.1 

16.8 

10.3 

11.3 

良くも悪くも 

なっていない 

67.2 

68.9 

66.9 

71.1 

64.1 

64.2 

65.8 

70.2 

73.3 

66.4 

以前より住み 

にくくなった 

8.9 

8.8 

8.9 

0.0 

3.3 

7.0 

6.5 

9.1 

11.6 

13.8 

わからない 

7.0 

7.4 

7.0 

18.4 

14.1 

9.1 

9.0 

2.9 

4.1 

4.5 

無回答 

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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【問 6】今後も菊川市に住み続けたいと思いますか 

最も多いのは「住み続けたい」で 64.5%、次いで「わからない」21.2%、「市外に移りたい」10.4%

となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【属性別】 

  

住み続けたい 
64.5% 市外に移りたい 

10.4% 

わからない 
21.2% 

無回答 
3.9% 

N=1,130 

住み続けたい 

64.5 

65.0 

63.6 

31.6 

43.5 

59.9 

66.3 

67.8 

68.5 

75.3 

市外に移りたい 

10.4 

9.4 

12.3 

15.8 

15.2 

15.5 

11.6 

11.1 

7.5 

4.0 

わからない 

21.2 

21.9 

20.7 

52.6 

41.3 

23.5 

19.1 

17.3 

19.9 

13.4 

無回答 

0% 25% 50% 75% 100%

全体 

N=1,130 

          男性 

性    N=488 

別    女性 

       N=571 

18歳～19歳 

N=38 

20歳～29歳 

N=92 

年 30歳～39歳 

   N=187 

齢 40歳～49歳 

   N=199 

別 50歳～59歳 

   N=208 

60歳～64歳 

  N=146 

65歳以上 

N=247 
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【問 6-1】市外に移りたい理由は何ですか [複数回答] 

《問 6で「市外に移りたい」と答えた方のみ回答》 

最も多いのは「交通の便が良くない」で 50.4%、次いで「買い物や外食が不便」40.2%、「まち

に魅力や活気がない」29.1%となっています。 

  

26.5% 

11.1% 

40.2% 

12.0% 

50.4% 

13.7% 

29.1% 

6.8% 

10.3% 

17.9% 

8.5% 

8.5% 

0.0% 20.0% 40.0% 60.0%

医療・福祉施設が不足している 

教育や子育ての環境が良くない 

買い物や外食が不便 

道路・下水道など都市基盤整備が遅れている 

交通の便が良くない 

災害や犯罪など安全面で不安が大きい 

まちに魅力や活気がない 

文化やスポーツにふれる機会が少ない 

地域での人間関係が良くない 

学校や仕事、家族の都合 

その他 

無回答 N=117 



51 

問２「思う（「そう思う」、「どちらかといえば思う」の合計）」との回答割合一覧 

 

設問 
「思う」

の割合 

【問 2- 1】 子育てしやすいまちだと思いますか 80.2% 

【問 2- 2】 安心して子どもを育てられるまちだと思いますか 82.5% 

【問 2- 3】 子どもが安全・安心に通うことのできる教育環境が整うまちだと思いますか 74.1% 

【問 2- 4】 学校・家庭・地域が一緒になって子どもを育むまちづくりが進められているまちだと

思いますか 
72.4% 

【問 2- 5】 心身ともに健やかに生活できるまちだと思いますか 79.4% 

【問 2- 6】 健康づくりに取り組む人が増えているまちだと思いますか 65.3% 

【問 2- 7】 健診や健康相談など病気の予防対策が充実しているまちだと思いますか 65.5% 

【問 2- 8】 高齢者が生きがいを持ち、健やかに暮らせるまちだと思いますか 59.9% 

【問 2- 9】 高齢者とその家族を支える介護サービスが充実しているまちだと思いますか 55.9% 

【問 2-10】 市民同士が地域で互いに支え合うことができているまちだと思いますか 64.9% 

【問 2-11】 障害のある人が安心して暮らしていけるまちだと思いますか 43.5% 

【問 2-12】 入院から在宅まで安心して医療を受けることができるまちだと思いますか 46.7% 

【問 2-13】 生涯にわたり学習活動ができるまちだと思いますか 51.6% 

【問 2-14】 気軽に芸術文化にふれられるまちだと思いますか 39.2% 

【問 2-15】 歴史・文化遺産が継承され活かされているまちだと思いますか 40.8% 

【問 2-16】 誰もが気軽にスポーツに取り組めるまちだと思いますか 54.0% 

【問 2-17】 安全・安心で魅力ある農産物が生産されているまちだと思いますか 77.9% 

【問 2-18】 茶の生産が盛んなまちだと思いますか 82.7% 

【問 2-19】 買い物がしやすいまちだと思いますか 60.9% 

【問 2-20】 企業(工業関係)に活力があるまちだと思いますか 41.5% 

【問 2-21】 観光や地域間交流など人の交流が盛んなまちだと思いますか 20.7% 

【問 2-22】 消費者が悪徳商法の被害に遭わない消費者保護の取り組みがされているまちだと思い

ますか 
45.3% 

【問 2-23】 災害に備え防災対策が整っているまちだと思いますか 50.4% 

【問 2-24】 地域が防災・防火活動に取り組んでいるまちだと思いますか 68.1% 

【問 2-25】 交通事故の危険が少ないまちだと思いますか 55.9% 

【問 2-26】 身近に犯罪がなく安心して暮らせるまちだと思いますか 71.6% 

【問 2-27】 防災・救急体制が整備されたまちだと思いますか 59.5% 

【問 2-28】 市民や企業が環境保全に取り組むまちだと思いますか 56.8% 

【問 2-29】 水質が保全され川がきれいなまちだと思いますか 44.7% 

【問 2-30】 市内外にスムーズに移動できる道路が整備されたまちだと思いますか 59.4% 

【問 2-31】 利用しやすい交通手段が確保されたまちだと思いますか 43.5% 

【問 2-32】 市民の憩いの場として整備された公園があるまちだと思いますか 56.6% 

【問 2-33】 上水道が安定して供給されているまちだと思いますか 83.0% 

【問 2-34】 地域のコミュニティ活動などが市のまちづくりに活かされているまちだと思いますか 59.3% 

【問 2-35】 広報誌・市ホームページ・出前講座などを通して市の情報が発信されているまちだと

思いますか 
72.3% 

【問 2-36】 市内外に市の魅力が発信されているまちだと思いますか 31.0% 

【問 2-37】 男女が個人として尊重され、ともに個性や能力を発揮できるまちだと思いますか 48.5% 

【問 2-38】 文化や国籍が異なる人々がともに暮らしやすいまちだと思いますか 57.1% 

【問 2-39】 効率的・効果的な行財政運営が行われているまちだと思いますか 42.7% 
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４ 自由意見 

＜基本目標１＞子どもがいきいき育つまち【子育て・教育】 

１.安心して子育てができ、子どもが健やかに育つまちづくり 

 子ども（幼児に関する）施設が少ない。（学童など） 

 待機児童対策をしっかりしてほしい。 

 私は３人（９才、５才、３才）の子どもを持つ母親です。菊川市にはリフレッシュ保育があり、

病院に行きたいとき、ちょっと下の子どもを預けたいときにとても助かります。しかしここ数

年、保育園の職員が足りないからとか、この日は忙しいからと何度たらい回しにされ、断られ

たかわかりません。何のためのリフレッシュ保育なんだか・・・とても残念でなりません。市

外に住む友人にも、「菊川市にはリフレッシュ保育があるんだよ！」と自慢していたのに・・・

改善してください。お願いします。 

 通学路にガードレールをつけてほしい。 

 祝日の保育園利用ができるようにしてほしい。製造業は祝日営業が多いのではないかと思う。

第３子以降の保育料を、他の兄弟の年齢に関係なく無償にしてほしい。 

 子どもを出産したらお金を出すとか（２人目や３人目から）手厚くしてもらいたい。子育てに

ついても小学校や中学校の通学路の街灯をもっとつけたり、防犯カメラを設置したりして安心

させて欲しい。 

 学童保育の充実を望みます。 

 税金が家計を圧迫して子育てが大変です。共働きのため子どもを学童に入れているのですが、

毎月の月謝がもう少し安くなると助かります。 

 最近、小学生などを狙った犯罪が増加しています。学童保育は小学６年生までを対象にして欲

しいです。 

 子どもが生まれて使うベビーベッドなどは期間が短いのにお金が掛かり無駄が多いので短期

間で終わるものは市で貸し借り出来るよう考えて欲しいです。 

 今年度より育休退園が廃止になりましたが、昨年度２月に育休退園になり（第２子 10 月出産

のため）、この４月からは入園申請しても入園できませんでした。制度だけを変えても、受け

皿がなければ働く女性を取り巻く環境は変わりません。この制度だけの切り替えですと、私よ

り２ヵ月遅い出産だった人はそのまま継続して入園できる、ということだと認識しているので、

少し不公平かなと思っています。０～２才保育の充実をお願いします。４月は年度替わりのた

め、育休中とはいえ、職場に赴かなければならない日もありますが、市立の保育園で４月いっ

ぱいは一時保育ができないとのことでした。リフレ・一時保育用のクラスの常設をお願いしま

す。市議のある方が、「子どもは小さいころは母親が見た方が良い」というような主旨のこと

を話されたと聞きました。とても「子育てしやすいまち」の議員の方とは思えません。働く女

性・小さな子どもを大切にしない限り、人口流出は免れないと思います。 

 市外で働いていることや、広報誌を目にすることが少ないので、市の活動を知る機会が少ない

中での回答となってしまいます。公園整備は進んでいると感じますが、子育て、介護の環境に

ついてはより良くなることを希望します。各地域には昔ながらの良いところがあると感じてい

ます。田舎ながらの景色を見ながら散歩もいいですよね。ただ長く時間をつぶせるようなとこ

ろが少なく、近隣整備もあわせて行って頂ければ、今よりもっと人の足が向くのかなあと感じ

ます。 

 仕事を持っているお母さんが安心して働けるような保育環境の整備（土・日・祝日・平日の時

間外など保育できる場所づくり）を希望します。子どもを預けるのにいくらかかり、せっかく

働いたお金も保育料で消えていく・・・でも預けなければ働けない・・・と若いお母さんたち

は苦しい思いをしていると思います。市立であれば保育料を下げるとか保育時間を増やすとか、

時代にあわせて変化させていったらどうかと思いますが。子どもたちがたくさんいる菊川市を

見るため、３人も４人も子どもを産める社会（菊川市のまちづくり）が必要だと考えます。 

 子育て支援をもっと増やしてほしい。 

 子が保育園に入れず困っています。少し前に２人目、３人目の子に出産祝い金が出るようにな

ったようですが、今、２人以上子どもがいる家庭の方が経済的に苦しいと思います。あんなに

高額な祝い金にするのではなく、今、子どもがいる家庭に少しずつ支給してほしいです。その

ほうが出生率も上がる気がします。 

 これから子どもを産みますが、市がどのような補助をしてくれるかわからない。 

 娘が母子家庭です。学童保育や保育園などいろいろ困りごとが多くもう少し考えてほしいです。

１日働く者（働かなくては食べていけない）にとって安心して預けられる（時間的・子どもが
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病気のときなども）ことが大切です。 

 子育て家庭に給付金などを増やしてほしい。スクールガードをボランティアだけでなく、市か

ら依頼して一定の人数が常時配置されるようにしてくれると、親の負担が減って助かる。 

 もう少し子どもの遊べる場を増やして欲しい。 

 保育園は入りやすく仕事の両立が可なのでとても助かりました。又、治安もいいので安心して

暮らせます。義務教育後、大学等を考えると不便かなと。菊川は交通の便をもっと良くしてベ

ッドタウンにするのがいいかと。 

 今年４月より小学校入学しますが、今まで車移動ばかりだった為に小学校まで歩いて通えるか、

道のりがあるので行き帰り等で人気の少ない通学路も心配してます。地域の方々がボランティ

アにて対応して頂いていますが、まだ不安に思っています。子育て環境は悪くないと思います

が、身内が近くにいない為に子どもの帰りの時間では、家で１人で留守番をしてもらうことに

も少し不安です。今になれば学童等も視野に入れて考えるべきでした。 

 保育園、幼稚園の先生の人数が増えると良い。放課後児童クラブや長期休み中の託児をもっと

多くの人が利用できるようにして欲しい。（働く女性の支援）市民とのコミュニケーションを

とり、これからもよりよい菊川市になるようお願いします。 

 現在２人以上産むとお金がもらえる制度があるが、ほんの１、２年の違いでもらえなかった。

今まで産んだ人にも支給して欲しかった。子どもの医療費を無料（１回目から）にして欲しい。

こども（小さい）がいても働ける環境を作って欲しい。費用の安く夏休み、冬休みも見てくれ

る（お盆、年末年始以外）子ども園を作って欲しい。 

 保育園がどこも待機児童が多く子どもを育てるのが大変です。 

 福祉、子育ての充実がもっと出来るといいと思います。 

 幼稚園は午後２時までとなっています。仕事を持っている人は２時以降に預かってもらえると

ころを探さなければなりません。おおぞら幼保園の様に一緒になっている所でそのまま預かっ

てもらえる様にはなりませんか。 

 保育園等の待機児童が多い。乗り合いタクシー等を考えて欲しい。バス停まで歩くことが困難

な人も増えてくる。 

 個人的な状態での要望ですが、保育園に入園時のハードルをもう少し下げて欲しいです。孫が

三ヶ月になりますが、近い将来、入園を考えますが我が家の現状では入園の条件には無理では

ないかと思います。 

 子育てのしやすいまちと言っている割にはあまりそうは思えない。保育園に関しては育休取得

中でも子ども（上の子）をお願いできる点はとてもありがたいと感じるが、まだまだ待機児童

の問題は隠れているのではないかと感じる。 

 私達が子育てをした年代とは現在環境や家族構成も異なり、幼児の育て方も時代と共に交代し

てきています。親が安心して子育てできる環境作り、時間体制が見直しや工夫する意見を聞き

取り入れる事によって、今以上安心に子育てできる市となるのではないでしょうか。 

 1 歳児を預けて母親が 9：00～17：30 の正社員で働きたい。募集人員に限りがあり、書類審査

で無効にされた。しかし入園した人の中には、下の子どもが生まれて家にいるのに入園した子

どももいる、なぜ。母親が 8：30～16：00 で働いている。母親の両親と同居している。両親は

農業のフルタイム。その中で農業は学童保育が認められていない現状、なぜ。この問題の結果

を広報菊川等で知らせて欲しい。 

 子どもの手当て等、子どもを育てやすい町にしてもらいたい。 

 内田小学校のプールを新しくしてほしい。 

 学童を 4 年生も見てくれるようになり、助かってます。ありがとうございます。 

 （設問２の（３）について）小学校就学前までは全員保護者の送迎でよいのでは？昨年度、小

笠北地区では小学生から「幼稚園生が歩くのが遅いから、小学校に行くのが遅くなってしまう。」

という意見が出て、北幼稚園は保護者の送迎になったと聞きました。私は旧菊川市で生まれ育

ちましたが、保護者無しでの登園に違和感があります。「小笠東地区の伝統なので。」と言われ

たらそうなのかもしれませんが、小笠東保育園の子どもたちは送迎です。体力、気力づくりが

目的なら小学生になってからでも遅くないのでは？と思います。就学前の子どもたち全員送迎

でも良いのではないかと個人的に思います。何かあったときに、小学生が責任を負うことは出

来ないと思いますし、見通しの良い広い道路のため、大きなトラックがスピードを出して通る

ことも珍しくないので心配しています。 

 幼保園が遠くなり、周りになにもないので心配です。 

 交通の便などを考え道路の整備を行うことは良いことだと思いますが、その時、子どもたちの

登校（通学路）を無視した道路作りはしないでいただきたい。横断歩道もないところを渡らせ

るような道路作りでは、子育てしやすい街とは言えない。子どもたちに交通ルールを教える上
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で矛盾してしまう。 

 困った時に即対応してほしいです。 たとえば、急に家族の具合が悪くなった時に（保育園、

介護施設）へ短期間で入所出来る様にするなど…。 

 現在、小学生の子どもがいる為、子どもが遊べる室内遊技場があると嬉しいです。（雨の日な

どお友達と遊ぶ場所がないので） 島田市のこども館「ぼるね」のように有料で入れ替えがあ

っても係の人がいて安心して預けることができる施設が良いです。 

 小笠北幼稚園の園舎が古く、そろそろ建て替えをしてほしい。天井が雨漏りでカビだらけです。

（雨のたびに、そこらじゅうで雨漏り。バケツを置いたり、雑巾で廊下を拭いたりしている姿

をいつも見ます。雨漏り工事をしたらしいですが、逆に水の通りがよくなったのか、今までな

かった場所の雨漏りが出て広がり、意味がなかったそうです。廊下も保育室も本当にカビだら

けです。１回見てください。本当にひどい！）そんな環境の中で子どもたちは生活しています。

正直かわいそう。働く母親が増えてきたので、今までの公立幼稚園としての活動が難しいと思

うときが多々あった。（家庭教育学級の役員決め、活動日など）北幼稚園は小笠地区でも１番

大きな園です。幼保園など、前向きな検討をしてもらいたい。 

 お茶畑の広がる緑豊かな菊川市が好きです。ますます子育てのしやすいまちになることを期待

しています。 

 まだ引っ越して 5ヶ月ほどになりますが、公園や児童館も充実しており、子育てしやすい町だ

と思います。市役所やケヤキの子育て課や福祉課の方々が親切で引っ越して間もない頃だった

ので、とても救われました。 

 自然も多く、とても良い所だと思います。今、現在子育てと仕事で１日が終わり気付けば１週

間過ぎ…１ヶ月過ぎ…な感じです。正直、菊川市がここ数年どう変わっているのかとか変わっ

ていないのかと感じたり、見たりする時間がないのが現状です。それでも子ども達が日々、元

気に過ごせ、楽しく学校生活を送れているという事は菊川市が良い所で安心して生活できてい

るということなのかな、と思います。でも、もっと良くなればというところはあると思います。 

危険な場所や不便なところ、ことも沢山あると思います。子ども達がこれから先もずっと菊川

市に住みたい！と思える場所になるといいなと思います。16年前にお嫁に来てから住んでいる

菊川市にもっともっと良い市になってもらえたら嬉しいです。 

 保育施設を増やし、共働きの世帯への負担減。 

 スクールガードリーダーさん（？）たちが小学校の登下校を見守ってくれているのでその点は

安心できる。 

 子育てしやすい町と言うが、周りの人の話を聞くと、保育園にもなかなか入れなく、市外へ入

れてもらったとか。ここにも全国と同じ問題がおきているのだとびっくりした。若い時に何で

もなく思ってきたことが年をとるとあれ、困るかなと思うことが出てくる。小笠地区に住んで

いて人と人とのかかわりはあたたかいかなと思うが、不便なことも多く、年をとった時のこと

が不安に思う。 

２.親と子が健やかに成長できるまちづくり 

 隣の牧之原市は子ども医療費が 15 歳まで無料になったそうです。同じ子どもを育てていて、

すぐ近くの子は無料なのに、菊川市民の家の子は月々最高 2000 円も支払うことになるのは辛

いです。子どもが病院にかかるのは小さい年齢ほどよくかかります。家計の負担が多く、仕事

をしてもパート代も安く生きていくのも苦しいです。菊川市も是非、医療費は全額無料にして

いただきたいと思います。是非、市長さんに見せてほしいです。子どもを育てやすい市にして

ください。 

 菊川市も、高校生まで医療費を 500 円にしてほしい。 

 医療費（子どもの）は、もともと住んでいた愛知では中学生まで医療費無料で歯科検診とかみ

んなきちんと来ていたので、せめて子どものうちは無料にしてほしい。妊婦健診も初回の血液

検査には項目がおおくてたくさん採血するので、補助券使っても 5000円も多く取られたので、

せめて妊婦のうちはできる限り全額補助してほしい。 

 県外からの入居者が地域になじみやすい環境づくり（スポーツや趣味の団体の情報など）。 

 私はこれから子どもが欲しいと思っています。しかし不妊に悩んでいます。不妊治療の手当て

を手厚くする必要があります。（知らないだけかも知れませんが） 

 御前崎市のように、小学生の体操服の助成金等があったらいいと思います。 

 市民税をたくさん払っているのに上手く使われていない。菊川市のＣＭやゆるキャラとかのア

ピールの成果はないと思う。正直、税金の無駄遣いだと思います。そのお金で医療費など無料

にしてほしい。（子どもの医療費）出産祝い金は不公平。（産めない人もいると思う。いろいろ

な理由で。） 



55 

 婚活支援、結婚、出産、子育て支援、よろしくお願い申し上げます。 

 小児科の病院が増えて欲しい。 

 子どもの医療体制をもっと充実させてほしい。緊急のときにすぐ対応してもらえない。菊川総

合病院に行っても他の病院に行くように言われてしまう。 

 子どもの医療費を無料にして欲しい。 

 （設問２の（１１）について）ペアレントトレーニングを受ける場をつくってほしい。ペアレ

ントトレーニングとは発達障害児を持つ親のための子どもの育て方のトレーニングです。受講

できる１番近くの場所は浜松の友愛のさとになります。現在このペアレントトレーニングを受

けたいと思っていますが、今、実際 50 人弱の順番待ちで半年間くらい待たなければならない

状況の中にいます。カリキュラムは月 2回、半年に渡るということで、講義中は下の子を連れ

て行くことも出来ないため預けなくてはならず、浜松まで通うのもハードルが高いです。Ｈ24

年文部科学省の発表した調査によると、全国の通常学級に通う小中学生のうち 6.5％に発達障

がいの疑いがあるそうです。35人のクラスに１～２人いるという計算になります。そう考える

と、菊川市をはじめ、中東遠地区でもペアレントトレーニングを必要とされている方は少なか

らずいると思います。幸い東遠学園グループの先生方の中には、この専門知識を持った先生も

いらっしゃると思いますし、日々の療育の中で実践されていることと思いますので、ぜひ市と

先生方と相談をしていただいて、早急に勉強する場を設けていただければなと思います。 

 牧之原市は子どもの医療費が無料になりました。出産祝い金を手厚くするのではなく子育てし

ている世代に支給してほしいです。 

３.安全・安心な教育環境が整ったまちづくり 

 内田小の学童で使用している元内田保育園の簡易でいいですので、耐震をしてほしいです。 

 ＩＣＴ教育をもっと開放し子どもや保護者が自由に選択しても差別感を感じないような配慮

を強く望みます。 

４.子どもの「生きる力」を育むまちづくり 

 自然豊かで生活環境は申し分ないですが、教育水準がやや低く感じます（具体的な数字はわか

りませんが）。学力の向上に力を入れることで優秀な人材の確保が出来、その中から様々な分

野で活躍できる逸材が出てくる。そのようなシステムの構築が出来るよう、行政の知恵と行動

力に期待しております。 

 夏休みの体験教室に水泳もあれば嬉しいです。（外国人の方が教えてくれるクッキング教室な

ども子どもが楽しく勉強させたいです） いろいろ大変だと思いますが、よろしくお願い致し

ます。 

 岳洋中学校の部活にサッカー部がないので是非サッカー部を作ってほしいです。 子どもが今

小学生でサッカースクールに通っていますが、中学になったら部活でサッカーをやらせたいで

す。 

 人材育成をする。優秀な小学生、中高生を選出して将来の菊川市を背負う人材に育てる。特別

な教育や学費を市で負担する様な制度を作る。 

５.人を育み、若者を育てるまちづくり 

 中学校ではまだまだいじめ問題がなくなりません。この現実ご存知ですか。学校の対応は進展

しません。皆さん泣き寝入りです。市として、教育委員会を動かして、実態を調べて現実を知

り、対応にいち早く取り組んでください。 

 六郷地区の牧之原に住んでいます。地区の行事や子ども会の行事は六郷地区で呼ばれるけど、

付き合いもなく、他校の児童、生徒になるので参加者が集まりません。牧小の入学式に市から

の樹が届けられますが、市長の祝電はなく、牧中も同様でした。ＨＰに公立の学校の紹介があ

りますが、牧小、牧中はのっていません。学校組合立ですが菊川市の名前は入ってるし、市民

も通学しているのになぜでしょうか。 
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＜基本目標２＞健康で元気に暮らせるまち【保健・福祉・医療・社会教育】 

１.適度な運動や正しい食生活でみんなが健康なまちづくり 

 成人女性向けの夜の講座でヨガやピラティスの教室を開いてもらいたい！！（平日希望） 

 65 歳以上の人が増える中少しでも長く健康でいられるように体を動かしながら学ぶ機会が多

くあると良いと思う。 

 医療費が増加している。年金生活では負担増である。健康寿命は全国では１～２位であり、運

動、食生活、社会参加を進めて下さい。 

 まちの魅力は「健康面」「安全面」が第一だと思います。今の時代文化やスポーツ等は二の次

です。 

２.高齢者が元気にいきいきと暮らせるまちづくり 

 高齢者、足の不自由な人が自由に買い物等ができる対策があれば良いと思う。 

 スローライフな生活が送れる良い町だと思います。高齢者、福祉に力を入れて頂きたい。 

 まだ自分は車で移動したり出来るが、これから歳をとっていって行動範囲が狭くなっていって

孤独になったり病気になったりと先のことが不安になります。 

 お金を持っていない老人が生きていける市にしてほしい。お金を持っていない老人を優先的に

入所できる老人ホームをたくさん作って入所待機者が少なくなるようにしてほしい。50過ぎの

独身男性が 80 過ぎの認知症が始まった親の面倒をみるような世帯がどんどん増えると思う。

親の面倒を見るためには会社を辞めるようになるので生活していけなくなる。「貧乏人は死ね」

と言っているようなものだ。お金のある老人は特養老人ホームへは入居してほしくない。それ

の出来る市にしてほしい。金持ちが優遇されているように思える市にはしないでほしい。 

 手すりやスロープを増やす。 

 高齢者が増えているため、一人暮らしの方のケアに力を入れて欲しい。地域によって人口分布

にばらつきがあり、地区単位での行事ができない所もあるので考慮してもらいたい。 

 元気な高齢者の働き口を増やして欲しい。 

 一人暮らしの年寄が安心して暮らせるまち。 地域の人とのつながりが犯罪を防ぐと思うので、

そうしたつながりを持てる場、近所とのつながりを大切にできるまちになるといい。 

 老後の不安。高齢者にどこまでしてくれるのか。住み続けたいのではなく動けないということ

もある。 

 人生も後半になり老いを強く感じています。近隣には一人家庭、高齢家庭もあります。我が家

も老後の不安がひしと胸を痛めています。健康のこと、家の継承のことなど不安が多い日々で

す。経済的な維持は最大です。物価の高騰、増税、医療費、口に出せば負の 空き家、空き地

などを利用（一つのコミュニティシティを構築したら。高齢者から子どもまでが共に暮らす地

区、医療、買い物、農業が身近になるといい夢があります。） 

 緑豊かな自然環境を活用し、市営の高齢者施設を造る。 

 老人ホームの充実。老人の住みやすい町づくり。バリアフリーの充実。 

 高齢化が進み、夫婦二人暮らしが増えると思うので、安心して住める環境を作って欲しい。 

 こういったアンケートをするより、市のホームページから意見（匿名可）を取れる様にしてほ

しい。高齢者に優しい市にしてほしい、ほとんどの所に車でないと行くことができない。コミ

ュニティバスがあると思うが、1 回いくらですか？100円くらいですか？100円だとガソリン何

ℓ でしょうか？何 km走れますか？そういったことを考えると 100円も高いと思う。高齢者が少

ない年金で暮らすのであれば、そういったことも考えてほしい。 

 高齢になって、足腰が弱ったときに、施設の不足が心配。 

 高齢者の福祉施設を充実してください。施設の設置をしてください。 

３.地域のなかで、互いに支え合うまちづくり 

 福祉・教育関係の充実、子育て環境の整備など、今以上に魅力あるまちつくりに積極的な取り

組みを希望します。 

 高齢者ばかりのところですが、自立して健康で若い人になるべく迷惑をかけず、近所の人たち、

若い人たちとも仲良く、支えあい笑顔で生きたい。まちづくりには関係ないことですが！！ 

 地域内の連絡等は上手くいっていると思いますが、これから増えると思う１人暮らしの家庭に

対しての対策が必要だと思います。 

 「子育て 教育環境 子どもを育むまちづくり」等大変良いと思います。しかし、高齢者になる

と、元気でグランドゴルフ等参加できる人はいいのですが、中には介護等で毎日四苦八苦して

いる人もいます。（地域の老人クラブ等へも出れない）そういう人達の心のケアも必要かとも

思います。 
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 菊川市全体ではなく地区別では子どもが安全で安心して生活が出来るよう地域が一緒になっ

て努力していると思います。もう少し菊川市全体が弱者にも、お年寄りにも安心して生活でき

るようになったらと思います。 

 我が家は子ども二人それぞれ結婚をし、家を出ての暮らしなので夫婦二人の世帯となりました。

今後老いていくばかりと考えると不安な面が数多くあります。子ども達には子ども達の人生が

あると思うと長男に同居をせまる事もできません。名古屋で子ども二人に恵まれ、何とか生活

している長男家族に菊川に戻って来てもらっても職業に就けるのか、生活していけるのかと不

安が募り、とても口に出せずにいます。現在、私達の周囲を見てもそのような世帯がとても多

いのが現状です。 

 老人の会に出る人が少ない。 

 子育て世代に特化した政策を目指しているかもしれませんが、高齢者や介護者にももっと目を

向けてほしいです。 

 アンケートに答えるにあたり、まだ高齢者が近くにいないので、菊川市の介護については、知

らないことがたくさんあることに気付きました。 

４.障がいのある人が地域のなかで、安心して暮らすことができるまちづくり 

 障がい者の方達が福祉の力を借りて生活していないと感じます。掛川の方が有効に使っている

人が多いような気がします。 

 外食産業がもっと充実して欲しい。（障がい者も入りやすいところ） 

 障がい者でも受け入れてくれるアルバイトやパートができる社会にしていただきたいです。コ

ミュニティバスの本数を増やしたり、経路について利用しやすいようにしていただけると、暮

らしが便利になると思います。今現在の状況では、自分で運転、運転できないときは家族が送

り迎え、それでも無理ならタクシーという選択肢しかありません。交通の便利、見直していた

だきたいと思っています。 

 障害を持っている人や高齢者の人たちがもっと住みやすい街になると良いと思う。 

 本人が障がい者のため、回答できる状態ではない。無作為に抽出せずに、性別や年代、家族構

成などを考え、アンケートをして欲しい。アンケートに答えたのなら、目に見える結果を出し

て欲しい。障がい者の家族からの意見として、車イスでも出掛けやすい場所を増やして欲しい。

地震等の災害のあった場合、どこへ行けば車いす用のトイレがある場所に避難できるのかわか

らない。不安を感じる。周りの目も気になるし、地域と密着しすぎるのもつらい。 

 高齢者が気軽に参加出来るスポーツ充実。 

５.入院から在宅まで安心して医療を受けることができるまちづくり 

 救急や、子どもや高齢の方が病気になった時、安心して受診できる医療機関や在宅にいて訪問

してもらえるようなサービスが足りないように感じます。買い物する所は店も増え、配達もし

てもらえるところもあって便利です。 

 市民病院の質の向上希望（特に看護師）。 

 菊川病院に常勤の医師、看護師を増やしてほしい。全診療科が毎日診察しているようにしてほ

しい。 

 医療・福祉の充実。 

 日用品を取り扱いする店は普段生活する上で困ることはない。自分が把握できていないことも

あるが、今後のことを考えると設問６でもあったが、医療・福祉施設の充実とその人材の確保

は必要と考える。 

 子育てについては身近にいないので、現在の様子がわからない。病気によっては近くの医療に

頼れない。 

 菊川病院の近くに住んでいるので、休日に発熱したため、みて頂こうと電話したところ、休日

の当番は掛川の病院なのでそちらに行くように言われてしまった。仕方なく掛川の病院に行っ

たがインフルエンザだったため、発熱で大変な中自分で運転しての往復はとても辛かったです。

公立の病院なのだから、緊急の場合には時間外であっても診察して頂きたいです。 

 病気になったとき、どこにかかったら良いものかと悩むときがあります（特に内科）。かかり

つけ医と言いますが、難しいです。菊川病院の内科も紹介状がないとだめですし・・・。 

 菊川の人も中東遠医療センターに行く人も多いので、市立病院の医者を増やしてほしい。不便

です。 

 医療機関が少ないと思う。 

 総合病院も急な病気でかかっても専門の先生に安心して見て頂くことができ、なるべく他の病

院に転送されないようになると良いです。 

 医療施設が不足している。（小児科等） 
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 （菊川市立病院）高齢者が増え続ける中、疾病のリスクの高い脳出血、脳梗塞に対応した医療

が受けられないと思います。救急でも受診できる脳外科診療をお願いします。 

 総合病院の医師不足が心配です。 

 一昨年末からの大病にて磐田市まで通院・リハビリに通っています。当初の入院は「菊川病院」

でしたが手に負えず転院しています。（設問６－１の）１項目が不足しているとは思いません

が…出来れば住み続けたいです！ 

 菊川病院が近くにある（車で２、３分）のに個人病院にと言われると町内の方に行くようにな

るので困ります。神尾の中心道路、歩道を早く作って欲しい。 

 若い世代の人は住みやすいというお話を聞きますが、老人にとっては住みにくいと思います。 

病院交通の便等。（いつまでも車に乗れるわけではないのに） 

 市民病院の小児科を特にもっと充実させてほしいと思う。医師不足、診療の乏しさを感じる。

核家族、祖父母の居ない父母への支援、菊川は仕事の影響で他県から、他国からの人も多く住

んでいると思うのでそこへの支援。みんなが仲良く親身で小さい町のいいところだと思う。 

 駅の近くに病院が少ない。設問 2の中で答えがなくあやふやのものがあり、子育てに関しては

30 年以上も前に終わっていて、家に孫もいなく答えの書き様がない。障害の人のことも勉強不

足でわかりません。 

 医療関係の充実に力を入れてほしいです。 

 市の病院であるにも関らず、菊川病院に小児科医の常勤医がいない点もどうかと思う。夜間に

何かあっても受診が出来ないのではないか。小児の医療体制について不安を感じる。医師の確

保はどうにかならないのか。院長だけでなく市も含めた対応が必要ではないだろうか。早急に

対応を望みます。 

 菊川病院の救急で小児科がないと聞いたので作ってほしい。子どもが運ばれた時、掛川まで行

くのが結構遠かったので。 

 療養型介護施設、介護型老人保健施設を増やしてほしい。 

 医療に関する補助が足りないと思います。人間ドッグなどへの補助金が増えてほしく思います。 

 以前、他市に住む孫を夜、救急でみてもらおうと病院に電話したところ、重症でないとダメで

すと言われ、掛川の方へ行った。どこからが重症なのかよくわからない。 

 夜間や休日に具合が悪くなっても親切に対応してくれず「担当医がいないから」「もう時間で

はないので」など断られ、救急に行っても、やはり、担当医がいないと、長時間待っても、明

日、他の所へ行って下さいと言われ、本当に苦しい思いをしたことが私も子どもも何度もある

ので、医師不足なのは十分分かってはいるが、対応や、そのやり方に、正直本当に頭に来るこ

とがあります。それ以外では特になく、とてもすてきなまちだと思います。 

 病院などの施設を充実させて欲しい。産科、産婦人科、小児科が少なすぎる。 

 菊川病院に小児科がないのは、子育て中の親としては不安です。医師が常駐していない科が多

いのでは。アンケートですが、今回で３～４回目です。アンケートを送る人を毎回選んでいる

のか疑問です。いろいろな人に意見を聞くことが大切ではないでしょうか？（毎回同じ人でな

く） 

 以前、菊川市立総合病院へ受診しようと行ったところ、受付で通院している傷病はあるか聞か

れ、他市の病院へ通院していると返答したところ通院している病院へ行ってくれと言われた。

症状や部位が違うこと、遠方にあることなどを言ったが断られたため帰宅。知り合いに相談し

て他の病院へ行ったら快く受付してくれ受診した。これ以降菊川市立総合病院へ行くのはやめ

た。 

 西方の学校付近に１つ福祉施設、ケアセンターでも建設してほしいです。子どもと老人の間が

身近になり、健康の為、病気回復の為にも良いと思います。 

 菊川病院、内容充実をもう少し考えられたらと思います。治療していただいた事もありますが、

色々考えさせられる場面を度々拝見したことがあるが、年配の患者さんに対する看護婦さんの

対応の仕方等、言葉とか（車椅子に乗っているご婦人を介護しているご主人に対して）看護婦

さん、お忙しいのかもしれませんが、優しさは感じられませんでした。 

 医療、福祉は今後一番の課題になる。十二分な体制が必要。誰でも老いる。掛かりつけ医もよ

いが、技術がない。設備もない。やはり総合病院が安心できる。 

 自宅から一番近い病院なのに今一番遠い病院になってしまっているのが病気を持っている私

にはとっても不安です。 

 菊川病院に行っても週 1、月 1回とか、常時先生がいる科が少なく、心配。 

 医療費が高すぎる。 

 経済的に厳しくなったとき、高齢になったとき、病気になったとき、働けなくなったとき、家

族の介護が必要になったとき、住んでいて安心できる町になってほしいです。財政的に大変か
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もしれませんが。  

 高齢者の介護認定調査も十分な調査がされているでしょうか。見直した方がいいと思います。

市民からの意見はないですか？ 

 もう少し会社員にもやさしい、市役所や病院等の受付体制を整えていただきたい。（受付窓口

等）会社員と同じ、9 時～17 時の平日のみでは休みを取るか、早退して行くしか手段がないの

で困ります。（病院の先生に書いていただく必要がある書類等）会社員にとっては夜間窓口の

充実は必要です。 

 消防署が遠くなった為、救急車だけでも近くにおいてほしい。 

６.生涯にわたり学べるまちづくり 

 介護度がつけばデイサービスとか支援が受けられるけど、その手前の人たちが気軽に参加でき

る教室のようなものがあると助かる。 

 図書館の資料、本の数、その他設備の充実を望む。（現状では掛川図書館を利用するのが常と

なっている） 

 図書館をますます充実させてほしいです。教育や図書館は文化のバロメーターです。図書館や

教育への投資は長い目で見れば決して損にはならないものだと思う。 

 セントラルパーク付近は図書館など充実していると思う。 

 低所得者老人をいたわるように見えますが、老人１人に 5000～6000 円のお金を配っても何の

助けにもなりません。市というより国の方針にお金を配るより目上の老人に感謝する教育が必

要です。少しのお金より心の豊かさを求めている人が多いのです。道徳の勉強をする場所を作

る。 

７.芸術や文化に親しみ歴史・文化遺産が継承され活かされているまちづくり 

 文化施設が、やはり少ないように思います。どうでしょうか。 

 文化的建物がないと思う。掛川には資生堂のアートハウス、ステンドグラスの建物、花鳥園、

花菖蒲園等あるけど、菊川は常葉とだいかん屋敷くらいしか思い出さない。一つでもいいので

誇れるものを行ってほしいですね。政策でも建物でも文化でもいいので住みよい町でもいいの

で、市民が参加できる町にしてください。 

 文化財と自然保護に力を入れて頂きたい。 

 文化、美術等誰にでも見やすい、入りやすい空気作りをお願いしたいです。 

８.スポーツが盛んなまちづくり 

 スポーツをする体育館が少ない。 

 スポーツのイベントをもう少し多く開催してほしい。（スキーツアーなど開催してほしい） 

 スポーツ施設（体育館、プールなど）を増やしてほしい。 

 運動公園は整備されているが、公共の温水プール、体育館などが整備されていない。 

 堀之内体育館、雨漏り。古い。５年計画の中に建て直しを検討してほしい。 

 テニスコートなどの体育施設を利用しています。土日にも、貸出手続きをして頂けるととても

ありがたいです。 

 スポーツ施設の充実をはかり、生涯・健康の面や、青少年育成を念頭においた取り組みをして

ほしいです。 

 スポーツを通して、健康作りに励んでいますが、菊川市には良いと思われる体育館がありませ

ん。総合体育館も使いたいときにまったくとれません。もっと市民が優先して使えるような方

法に変えてくれませんか。 

 体育館の使用制度の見直しを考えてほしい。（料金が高い）（時間で借りれるように） 

 自然が豊かで住みやすい町だが、文化やスポーツなどに活気が欲しい。 

 スポーツ施設の予約が面倒です。平日しか予約が取れないのは何とかして欲しい。 

 体育館、運動場を借りやすく、運動する機会のない社会人、高齢者がスポーツを始めるきっか

け作りもあると嬉しいです。 

 市のスポーツ教室で子どもが通えるものがありません。スポーツジムやプールを完備したスポ

ーツ施設を作ってほしいです。 

 スポーツ施設（例えばテニスコート）が休日に使いたいと思っても使えない。鍵をもらいにい

く場所でお金も払えるようにすべき。休日施設が空いていても使えないのは非常にもったいな

い。 
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＜基本目標３＞活気にあふれ地域の良さを伸ばすまち【産業】 

１.農業振興と次世代農業モデルを推進するまちづくり 

 農業振興。 

 農家の人たちが農業を続けられなくなっている。荒地が増えてしまう。 

 内田地区の農地の規制緩和を。人口が少なくなり廃れてしまう。 

 茶園の耕作放置地が増え、基幹産業のイメージダウン。会社方式による雇用対策で活性化を図

る。 

 農業後継者が育っていって欲しいしお年寄りが安心して暮らしていけるような市になったら

いいなと思います。 

 お金がなくなっているのはわかるけれど、川の草や荒れた畑、空き地にしても荒れた土地がど

んどん増えていく。下高田の菊川の河川敷にある荒れた畑をどうにかしてほしい。大雨が降っ

たら本当にこわい。道路も通したら数年ごとに補修が必要なのに街中にお金を出して使ってし

まっているような気がする。本当に将来菊川の農業はどうなるのか。 

 農作物（菊川の特産品、お茶やメロン）をどんどん発信していくべき。 

 年老いた農家のおばあさんとしては、毎日の農業に明け暮れ、若い人の力になるよう手伝って

いるのが現状です。家の周りには 30 代、40 代の独身男性が多く地域がだんだん衰退していく

のではないかと心配です。若い人達の出会いの場が増えると良いと思います。 

２.活力と魅力のある茶のまちづくり 

 菊川はお茶の町というが、もっと市外に発信したほうがいいと思います。 

 私自身は９年前に菊川に転居してきたので、正直思ったより住みやすい町だと思っています。

ただ、良くも悪くも田舎なので、少子化、人口の減少はとても不安なところです。未婚男性も

多く、数年後には跡継ぎがいなくて空き家も増えてきそうです。個人的には以前より随分不便

な地域に引っ越してきた割に、不便さよりも近所との交流や自然の多さ、子どもが少なくて子

ども同士の関係が比較的わかりやすい等良い面もありますので、菊川に住み続けたいという気

持ちはあります。ただ、求人が少なかったり、お茶の生産が大変だったり、経済面の不安もあ

ります。菊川市自体は好きなので、不便だと思っても住み続けたいですが、歳をとった時の医

療介護、まだ小さい子どもがいずれは進学する高校の選択肢など、すぐにどうこうできない問

題もたくさんあるので少しずつでも不安を解消していただけたらと思います。 

 深蒸し茶といえば菊川と言われるのに掛川茶が有名になってしまって残念です。毎年新茶の時

期になると他県の友人、知人に送っているのですがお高いのでいつもいつも送ってやることが

出来ません。掛川の道の駅などでは掛川茶が安く売られています。とても残念です。菊川はた

くさんの農産物がある中でぜひ深蒸し茶を全国に広めるよう努力してください。 

 私は年齢の大きい茶農家です。ここ何年間かお茶の価格も低迷する中、身体もきつく、面積も

減らすことを考えています。まわりをみてもそんなお宅が多いと思います。開墾をし広々とし

た茶畑が荒れ果てていくのを見るのは忍びないです。行政やＪＡの大きな力で、そんな茶畑を

借りお茶の菊川と茶畑のある風景を守ってほしいと思います。急がないと手遅れになってしま

いそうですので力をお貸しください。 

 高齢による田畑、茶業も今後、どう取り組むのでしょうか？ 

 農地があっても農業をする人が少なくなっています。将来どうなっていくか心配です（農地が

あっても農業ができません）。水利費、土木費など耕作者にも少し負担していただけないか？

市内隅々まで見てください。菊川市を住み良い市にしていきましょう。 

 深蒸し茶発祥地の菊川だそうだ。お茶についてのＰＲ不足だと思う。掛川茶に負けている。も

っと積極的に売り出してほしい。 

 お茶など農産物を利用し、全国発信及び空港ビジネスをもっと職員の皆さん頑張って行ってく

ださい。 

 温暖な菊川に生まれ育って本当に幸せです。おいしいお茶を呑んで四季折々なんでも採れる食

材もあるし。これから菊川発祥の深蒸し茶をもっともっとどこにも負けないように日本全国に

広めてください。 

 深蒸し茶をもっと発信して欲しい。（菊川の名で、全日本に、全世界に！）本来は菊川が発祥

の地なので、掛川に負けるな！（譲ってしまうところも菊川の人々の良いところなんですけど

ね）失敗も恐れずに思い切ったこともして欲しい。例えば、菊川町のＣＭを東京で流すとか、

中国で流すとか。 

 お茶の宣伝に力を入れて行ってほしい。 

 また、菊川茶のＰＲや生産に菊川市としてもっと力強いアピールとお力添えが必要だと思いま

す。 
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 菊川市は掛川市に負けないくらいのお茶の PR をして欲しいと思います。 

 娘が修学旅行で外国人にお茶をプレゼントしたところ、とても喜んでくれたそうです。私も菊

川茶が大好きです。県外の友人にはよく菊川茶を贈っています。菊川茶の生産、販売がより盛

んになるのを願います。 

 茶園の荒れた時が多くなってきました。茶に変わるものの特産物の開発。 

 お茶の宣伝が足りない。深蒸茶発祥の地など、きくのんを利用し、また、ちゃこちゃん音頭と

いういい歌があるから復活し、きくかわ体操も広げて欲しいですね。 

 私の住んでいる河城地区の茶業ですけど、各地区の茶協同組合は解散する組合も出てきていま

す。原因は茶価の低迷に伴う後継者不足、資材等の高騰などで茶業は衰退の道を辿っています。

茶畑の耕作放棄地も急速に進んでいます。行政も対策を講じていたと思いますが、同じ茶産地

の掛川市に比べ対策が遅れてしまったと思います。新聞にも掛川茶の記事がよく掲載されます。

全国の人達も静岡のお茶と言えば掛川茶を思い起こすのではないか、三ケ日みかんが機能性表

示食品に認定され、みかんの価格が上がったと言います。もし、掛川市が深蒸し茶でこのよう

な認定を取れば、菊川茶は大打撃を受けると思います。今後、茶の菊川市がすみよい街となる

には、なにもかも一流を目指さなくとも二流三流でもいいから、全市で茶業を盛り上げ緑豊か

で調和の取れた菊川市にして頂きたいと思います。菊川茶の継続発展なくして菊川市の発展は

ないと思います。 

 菊川市は農業振興行土地だと思います。茶業の低迷も数十年下落の一途です。菊川市内で茶プ

ロジェクトを組み茶業の発展に繋げて頂きたい。また、茶業者、２次作物として茶畑後でも、

作物の出来る、作物を提案していただきたい。このままでは茶畑の荒れたところばかりになり、

鳥獣害の棲み処となり荒畑ばかりの田舎になってしまいます。 

 お茶の町・菊川としての産業が何もなされてなく、茶農家の生活が困難を極めており、今後行

政としてのお茶の方向性はどのように考えているのか。このままではいずれお茶農家は生活が

なりたたなくなるのではないか。 

 お茶の生産が厳しく、掛川の方が取組が良いと思う。生産をやめる人が増えて、お茶の町が盛

んな町とは言えなくなっていきそう。 

 暮らしていくのに精一杯な感じ。たくさんの答えられない所がいくつかあり、目をもっと広く

向けないと、と思う自分です。茶農家です。一生懸命世話をしてよいお茶を作っているつもり

ですが、まことに低迷状態が続いています。より一層の茶の生産にお力を頂きたいです。もっ

ともっと皆様に飲んで頂きたいですね。おいしさは昔と変わらないと思いますが、一番おいし

い味、いれ方がわからない方が多くなってしまっています。残念です。 

 茶農家です。茶価が安く、暮らしが大変です。後継者もなく、耕作放棄の畑が増えつつありま

す。この危機を乗り越えていく為の政策を市として強力に早急に取り組んで頂きたい！市長様、

議員、宜しくお願いします。 

 お茶は生産されていても外に対して魅力等をＰＲ発信不足で衰退していくばかりで残念。深蒸

し発祥の地なのに…。 

 近隣の市に比べ、何かしら一歩遅れをとっている様な歯がゆい思いがしています。特に特産の

お茶にしても、以前は「菊川相場」が県内を引っ張っていた頃に比べると、今の状態はまるき

り逆！生産者は頑張っているのに、何がそうさせたのか？行政、指導共にもっと深慮して欲し

い。隣の市では、ＩＣ中心に農地の転用を進め、大規模な住宅地を創出しようとしていると聞

くし、お茶についても各市とも独自の製品開発に力を入れ宣伝しているし、菊川の場合、何一

つ目立つものが無い。行政、指導共に遅れをとっていると思うのは私だけでしょうか。 

 深蒸し茶発祥の地と看板を立てるだけでなく、もっとアピールをして、茶業を活性させていく

ような政策をしていってもらいたい。 

 菊川茶を市外、全国的にアピールしてほしいです。（私は農家ではありません） 

 お茶も掛川に負けている感じがする。深蒸し発祥ならもっと頑張ってほしい。今さらゆるキャ

ラは遅い。 

 茶畑は、放棄され茶林になりつつある。10 年後、20 年後「お茶林の菊川」にならぬ様にヨシ

原は白地に変えて活用出来ぬものか…。小出のヨシ原（田）に六郷地区センターを持って来て

はくれぬか。 

３.商工業が活気あるまちづくり 

 僕は今県外の大学にいますが、卒業後はあまり就職先が菊川市にはないようなので不安です。

菊川市の良さや就職についてももっと教えてもらえるといいです。 

 菊川市は産業がないのでもっとお茶などの産業をうまく宣伝したほうがいいと思う。全体的に

菊川市は何もかも悪いと思う。お茶、野菜、飲食業、タクシーなど地元の店が悪くてチェーン
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店ばかり。 

 若者が働きたいと思う町づくり、そして中小企業が元気である町づくり、そして特産物等を活

かした観光地（国内・国外ともに人が来るような）になるよう願っています。 

 あとは働く場所も男は工場くらいしかないし困る。私の産まれた町菊川をもっともっと魅力的

にして、企業やお店が集まるようにし、働き場所の幅を広げてほしい。私は東京でゲーム会社

に居たのでＩＴ系の会社にもっと来て欲しいと願うところです。 

 工場や工業関連の仕事先が少ない。市外に勤めているが、本当は菊川市内で職に就きたいです。

積極的な企業誘致を進めていただきたいです。アンケート調査実施の政策はグッドです。 

 若者の就職できる会社の誘導、子どもを育む環境の充実。 

 働く場が少ない。（正社員の仕事がなく低賃金で家庭を持ってても生活していけない） 

 積極的に企業誘致勧めて頂きたい。 

 茶業の低迷の為、活気がない。これからはお茶だけに頼るのではなく、商業施設（大規模）や

工場の誘致（大規模）をもっと積極的に行うべきだと思います。私は牧之原台地に住んでいま

す。牧之原畑総事業の為、畑を白地に出来ない。家が建てれない、工場などの誘致が出来ない。

茶業に代わる産業を育成して欲しい。難しい事では有りますが、このままでは活性は出来ない

と思います。放置茶園が増え続けるだけです。 

 就活がしにくい。（企業が少ない。）そのため、菊川市に住み続けたいがやむを得ず、市外に移

り住む必要が出てきそう。高校を卒業し進学（大学や専門学校に進んだ人）した人達は進んだ

先で就職し、そのまま菊川に戻ることがなさそう。 

 財布のひもが硬い。いろんなイベントがあっても、足を運ぶ人が少ないのが残念（芸術鑑賞な

ど）。そのため、お金の巡りが悪いと思っている。お年寄りと幼児が集う場所があると、互い

のメリットが大きく、人間らしい思いやりのある心豊かな人ができると思う。お年寄りが先生

役、聞き役。今使われていない市の建物を有効活用できないか・・・ 

４.人が訪れるまちづくり 

 ＪＲ菊川駅に降りた時に商店も少なく観光スポットが余り宣伝されていないので市外からみ

える人に菊川の良さが伝わっていない気がします。周りの市町村をみると名物や名所をアピー

ルして観光客が増えている感じがします。 

 きくのんのキャラクターはとてもかわいくて大成功だと思うので、茶業や田んぼを継ぐ若者を

育てて、本来の茶の町菊川を守っていけるように考えてもらいたいです。 

 最近菊川市内の文化遺産や、お茶を宣伝するような活動を情報誌や広報で見かけるようになり

ましたが、市外や他の地域の方達はあまり知らないようです。県外の友人が遊びに来たときに

常時開設されているような菊川の魅力を紹介できるような所があると良いと思います。 

 人口減による活力不足。 

 観光で菊川市に来る人たちが増えるようにしたい。菊川市でないと見られないもの、食べられ

ないもの、遊ぶことができないところを作り、アピールする。 

 他市に比べ、アエルの活動が低い（芸能など、招致の方法等が少ない、例、森町、掛川市等の

活動を見習うこと）企業の立地について魅力あるまちづくりに努力が足りない。 

 昨年のゆるキャラグランプリ以降きくのんの姿を見かけません（一度ＴＶのＣＭで出ていたの

を見ましたが）。もう少しいろんな場所に出てこられると菊川市のＰＲになるのではないでし

ょうか？また、おんぱく第２弾をやってほしいです。 

 菊川の良さ（お茶だけでなくもっと中広く）を、県内の他の市町村にアピールしてほしい。 

 外国人・観光客にもっと楽しんでもらいたい。 

 企業の誘致（高台へ）、駅前に大学（学校）、病院、保育園を誘致して人口増加や町の活性化を

図りましょう。静岡と浜松の間に駅中心の町があってもいいのでは？ 

 子ども達の明るい大きな声があちこちで聞こえるような、若い人々が増えるよう、そんな取り

組みを考えて欲しいです。菊川で産まれて結婚して、菊川で暮らしています。菊川は大好きな

「まち」です。 

 茶業も、田も活性化していないが、静かな環境を生かした活動を市が中心となって、行動して

行ってほしい。 

 市から外に向けてアピールすることに努力してもらいたい。知名度が非常に低いと思う！！浜

岡、御前崎は知っていても菊川は知らない人が多いと思います（東名のインターくらい） 

 外に向かって菊川をＰＲできるものが乏しい。菊川茶の宣伝等、マスコミを上手に使えないも

のかと思う。 

 菊川は良い町だと思うので、情報の発信をアクティブに。知名度アップさせた方が良いと思う。 

 きくのん、茶ラリーマンなど、マスコットキャラクターがかわいい。ダンスしている動画など
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市内外にももっとアピールしていって欲しいです。 

 近隣の市町に比べ、市外への魅力発信（広報？）が弱いような気がします。大人しく優しい気

柄の人が多い町だから、という気もしますが、もっと積極的に売り込んで行った方がいい気が

しています。（ゆるきゃらきくのん応援しています。）どこを売り込むか、アイデアが必要です

ね。 

 私の地区かも知れませんが、交流が活発ではなく情報発信等を通して交流したいと思いますが。 

 菊川の良さ、銘品等が十分アピール出来ていない。情報発信力不足！ 

 緑あふれる私は大好きなまちですが、県内でも知名度が低いようで「菊川市がぼんやりとしか

わからない」と言われます。そんな所ものどかな感じが好きなんですが、菊川独自の何かも欲

しいですね。若い子の力も借りてみたらどうでしょうか？（小中高生とか）さらなる飛躍発展

を願います。 

 活気が感じられるように、人が集まってくるようにするには、人気の店やカフェ（スターバッ

クス等）とかを近隣の町より早く誘致する必要があると思います。そうすることで、人口の流

出を抑えられ、他の町に先行して活性化できるのではないでしょうか。また旧菊川地区と小笠

地区との間で政策の差が感じられるのが残念です。 

 駅前の商店街が寂しい。掛川にお茶のアピールが負けている。道の駅のような地元のものを売

っているところがミナクルくらい。他の地域とも協力して人を引き寄せる商品、宣伝など頑張

ってほしい。きくのんのグッズ、文房具など子どもも喜ぶものを考えてほしい。きくのんグッ

ズは需要があると思う。 

 市外の人が菊川に来たい。行こうと思うような施設が少ないと思う。買い物に行くのもスーパ

ーはいくつかあるが、食材を買うだけで魅力のある店舗が無いので、結局、大きなデパートや

色んな施設が集まった他の市に行っている。菊川市に活気を感じられない。新しいものを取り

入れようとする姿があまり見られず、ある意味閉鎖的な市だと思う。もっと大きな企業等を誘

致するなりした方がいいと思う。 

 菊川市のもっとも南。なんとなく魅力が少ない。いかにアピールしていくか発信していくには

みんながどう努力しなければならないか考えていかないといけないかなと思う。 

 県と同じように菊川も人口も減少し、若い人達が市外に出てしまい、祭りの賑やかさを思えば

皆市外へ散ってしまい私共旧小笠町など年寄りばかりで活気がない。やはり魅力ある企業、学

校等を誘致し、市外からも引き寄せ住民になってもらうように、若い人達で活気ある街になる

ように心待ちにしています。 

 菊川の特産品（茶、メロン、トマト、イチゴ）等、各地に宣伝しもっと販路を広げる事が必要

ではないか。産業展示館を作り、特産品や企業で生産した品物等、多くの人に見てもらい、知

ってもらって、菊川の良さを分かってもらう事が大切。私は祖父母がいる菊川が大好き。何と

なく落ち着く。地元菊川の魅力を精一杯アピールして菊川の良さ、友達、たくさんの人に伝え

ていきたい。よい勉強になった。 

 駅ロータリーの「深蒸し茶発祥の地」の碑はＮＨＫで掛川茶の放送後に設置されたわけで、菊

川茶の情報発信について後手を踏んでしまっていると感じた。 

 菊川市の歴史的なものも（黒田代官屋敷、正林寺…）メジャーにはなりきれない。また“ゆる

キャラのきくのん”も頑張っているが、“ひこにゃん”や“くまモン”には追い付けない。な

んでもいいので何か“日本一”になりたいものを掲げ全市一丸となり運動を進める。思い当た

るものが出てこないが。 

 昔に比べ、商業施設等も増え、人の集まるまちとなったと思います。大きなショッピングモー

ルが 1つでもあれば、菊川のまちも、もう少し活気がつき、人の集まるまちとなると思います。

今後の発展に期待したいと思います。 

 市内に飲食店が少ない。もう少し増やしたらいいと思う。道がきれいになり、住宅地も増えて

いるが、良さが分からない。田舎の町をきれいにして良さを出しているところが伝わってこな

い。企画政策を行っていくのであると思うけれど、これをやる！っていう決定事項を市内に見

えるようにして欲しいです。 

 きくのんを推すより、きくちゃんを推してほしい。市外の人がきくちゃんを羨ましがっていた。 

 当地は、市、東地区ですが、茶畑も傾斜地は荒れ進みはすごいものです。これを何とか、工場

や研究施設など誘致し、空港、東名を利用で便利さ一番ですので、棚田保護ばかりでなく農地

解放し、新しい方々もどんどん入ってこれる開発を考えてほしいです。 

５.消費者が安心して暮らせるまちづくり 

 ガソリン代が他地域に比べて高い。他地域同等価格にしてもらえると助かる。 
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＜基本目標４＞快適な環境で安心して暮らせるまち【防災・環境・社会資本整備】 

１.防災力を高めるまちづくり 

 浜岡原発があるかぎり「安心、安全の町」にはならない。常に不安の気持ちが心にあり心配で

ならない。菊川市はこの一点を除けば良い町だと思います。財政について「やましき沈黙」で

通してきている。市民に説明して協力を得る政策に方向転換すべきである。 

 災害面で不安が大きい。（川が通っており曲がりの所の整備） 

 一番の関心ごとは浜岡原発。 

 原発の安全度がどのくらいかが一番心配である。 

 地震、原発等の自然災害や重要問題に対する対応強化。 

 自然災害について、防災訓練は年に二度くらいは実際に避難場所まで避難してみる訓練を実行

することが大切だと思います。いろいろ異なる意見はあると思いますが最初に実行してみるこ

とが大切だと思います。それからいろいろと考えて良い方向にしていけたら良いと思います。 

 同じ菊川でも牧之原地区は中途半端な感じ。防災面でも実際避難場所は５km くらいかかるし、

そこまでに東名上を掛かる橋が崩れたりして使えなければそこまで行けない。牧之原市に避難

所が家から数 m 先にあるというのに。お年寄りや子どもが安心して避難できるようにもう少し

近くの場所も考えてほしいし、市をこえて災害時に助け合えたりする方法などを考えてほしい。 

 過疎地域対策（防災設備の最低限補助）。 

 原発事故の不安。 

 地震等による原発が不安である。 

 大雨が降った時にすぐに水位の上昇し氾濫しそうなので、対策を考えていただけたら助かりま

す。 

 浜岡原発については、停止の方向でお願いします。 

 浜岡原発絶対廃止。 

 新聞で菊川が多くの日、一番原発から流れてくるであろう放射線量が多い。子どもも、新聞を

見て、ここには大人になったら住みたくない違うところで就職すると言っています。私自身、

家が無ければ違うところへ行けたのになと思うことがあります。県外の友人にも菊川はないと

言われました（福島原発の時より後から）。地震が来たら、どうするのか、どうせ逃げられな

いし、困ったなあと思います。発電所が無ければ、もう少し気分よく住めるのにと感じていま

す。 

 原発事故時の対応に不安があります。子どもが社会人になり仕事を選ぶとき、市内では就けず

県外で就職しました。若い世代が残っていてくれる菊川市を作っていってください。 

 ただ、浜岡原発のリスクもあり、駅前マンションを買入も、資産評価という面も含めて断念し

た。名古屋、刈谷市の方が良い。菊川市長は浜岡原発に関するコメントが全くないが何故なの

か？ 

 市民の安全に力を入れて欲しい。 

 菊川市にはずっと住み続けたいと思いますが、地震・原発の不安はいつもあります。災害の発

生の場合に備え、行政とともに考え行動していかなくてはと思います。 

 浜岡原発の安全性に不安がある。 

 原発事故時の避難経路、方法等の対策が不十分に思う。 

 住みよい市なので浜岡原発再稼動を許可しないで欲しい。 

 県外で就職し菊川から離れます。地区防災訓練は、他県では無いので一人ひとりの参加訓練は

自慢でした。 

 他の地域や近くの自治会ではしっかり防災訓練に取り組んでいますが私の住んでいる自治会

は全く取り組んでいません。高齢者も多く地域がしっかり取り組みをしていないので本当に災

害があったときに不安です。加茂地区ばかり公園があり不公平だと思います。 

 原発で常々心配が絶えない、現存そして将来安心して暮らせる為原発は絶対反対。（自分の家

なのに…福島の二の舞は御免である） 

 浜岡原発の問題も菊川としてどうしていくのかしっかりしないと菊川へ住みたいと思われな

くなる。 

 菊川市では原発事故が発生した際の安定ヨウ素剤の配布及び服用について、どのように考えて

いるか知りたいです。今後、各戸に配布する等の計画はあるのでしょうか？ 

 菊川市だけを良くするのもどうかと思う。東日本のがれきなど、日本で起こったことは皆で対

処するべき。がれき等の受け入れも市民にアンケートを行う等して受けいれた方が良いと思う。 

 原発被害の場合どうなるのか不安なので引越しも考えている。 

 浜岡原発廃止し、燃料もどこかに移動してほしい。子ども達のために、原発さえなければ県外



65 

に行っている子ども達が戻ってくるのに。安全安心が一番です。こんなに近いのに反対しない

なんて…バカ？地震が来たら逃げられないのに。想定外が当たり前になるのに。命が一番大切

なのにわかってますか？消防国もどうにかしてほしいです。子ども達が市外に出て行きます。

定年後の人達がやるのはどうですか？いろいろ考えて下さい。菊川市に若い者が居なくなりま

す。 

 市はハザードマップを配るなど防災対策を含め、様々な面で努力をされていると理解していま

す。しかし、具体的な対応面では不満があります。例えば、崖崩対策としての擁壁設置に対す

る補助基準が厳しすぎるうえに補助が出来ない場合の具体的な対応策、アドバイスがない等。 

 災害についての対策はどうか。浜岡原発のトラブル時についての具体案は？もしものときに対

する避難ルートや放射能に関する市民への対応は？具体策は？市民に浸透していないと思う

が。（どうするか答えられるまでになっていないと思いますがどうなのでしょうか。）さらに良

い街になるよう今後ともよろしくお願い致します。 

 災害時の備えとしての山や道路などの整備が足りず、万一の時は移動が出来なくなると思いま

す。 

 災害のない事を祈る。いろいろな事に恵まれて感謝の毎日。皆様に感謝。 

 安心･安全な街づくりを目指すなら、最初に浜岡原発を廃炉にするよう働きかけて欲しい。防

潮壁を設置しても、風評被害（原発の近くには住みたくない）は防げない。 

 浜岡原子力発電所再稼動禁止。 

 災害に強い町づくり。 

 大地震に備えて地域で防災についての詳しい話し合いが必要だと思います。各地域で集まり、

会合を持つよう自治会からの呼びかけで取り組んだ方がいいと思います。 

 浜岡原発が心配です。 

 生まれた時から菊川に住んでいて他に住んだ事がないので、この環境が当たり前だと思ってい

ます。しかし、最近の地震など災害の様子を見ると原発が近くにあり大変不安です。この市に

安心してずっと住み続けられる様に防災に力を入れて頂きたい。 

 菊川市の広報（アナウンス）は全く聞き取れません。災害時に重要な情報を十分に得ることが

できるのか不安に思います。 

 地震の被災状況を映像で見ると、より良い環境整備が必要だと思いました。 

 災害に備え、防災対策の強化。（市、学校・園など、各家庭、各自治体、地区センターでの防

災対策。それぞれ役割が異なりますが、それぞれが役割を果たすことでたくさんの命が守られ

ると思います。市民としては各家庭ですべきこと等を周知していただけたら助かります。）小

さな子どもを助けるにはどうしたらいいかばかり考えています。しかし、家もそうですが、近

所には高齢の方もたくさんいます。高齢者を助け出す方が時間を要するので、自治体で、市で、

家庭で防災訓練が必要かなと思います。 

 地域防災について、どの地区でも同じようなレベルの防災活動や準備ができるような、住民へ

の指導をお願いしたいです。 

 市役所北の体育館が古くて危険。災害時に利用できないのでは…。 

 ①防災指導員の選任と業務指導の継続性について 「防災指導員の業務に関する要綱」が手許

に無いので、推察を含むが、”県”が設定したものと認識する。設立（H12～14？）当初は指導

員の熱心さ、自主防災会の指導員に対する期待が合致して、それなりに機能しているものと思

っていましたが、昨今は人選難か凡そ適任者かと感じること少なからず。現行選任は各・地区

自治会の推薦によるが、所管部門は期待に応えられる人材を選任する手法を示せないか…市役

所職員・消防関係（消防団を含む）経験者等々。また、地区単位着任＆退任一括処置、任期 3

年の改善策の一例として、複数年担務を前提に中間時点で半数交替など業務指導の継続性を考

慮すべき。… H27 年度は所管の「危機管理課」実務責任者、担当者まで転籍 ②行政の危機管

理・組織要員の増員のお願い。連日報道されている地震災害の対応を見るにつけ、”我が町”

に置き換えて想像すると如何か？昨年から「地区単位防災活動」を立ち上げました。地区で抱

える自主防災会/全市対策本部との調整機能が求められる処ではあるが、①も重畳して、地区

として期待される機能を備えた活動組織を短期間で自力構築するにはかなりハードルが高い。

お金の支援よりもソフトの支援が出来る行政組織の要員を増員すべきと痛切に感じ、要望に対

応願いたいものです。  

 防災で避難所の確保をもっと多くしてほしいです。熊本の震災では避難所が不足している事が

毎日報道されています。 

 設問２の（２）（３）で「どちらかといえば思わない」と答えたのは原発が隣町にあるためで

す。とても心配です。熊本地震でも道路が壊れて通れなくなったりしているのをテレビで観る

と他の地域に逃げるのにバスや車を使うのは無理なこと、また福島の方々を見ても家に帰れな
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い人や、汚染物質の問題など…とても不安です。もっとしっかり具体的に考えて、原発稼動、

絶対反対です。 

 原発はない方が良いと思います。大災害に備えて、細かなエリアごとに水、食糧の備蓄が必要

だと改めて思いました。（熊本のニュースを見て） 

 安全安心な町づくりに頑張ってやってください。 

 広報の声がすごく聞きやすい場所と、ほとんど聞こえない場所の差がありすぎると思います。

うちなんかは外に出ても何を言っているのか聞こえません。家の中に居たら何も聞こえません。

もう少し同報無線（外の）スピーカーを増やして欲しいと思います。 

２.交通事故・犯罪のないまちづくり 

 防犯対策をしっかりして欲しい。 

 （先日市内で窃盗事件が起きた件）市内をウォーキング１、２時間していますが、パトカーと

か警察関係の車両等にはほとんど見ることがなかった。巡回等徹底して行っていただきたく願

います。その後犯人は捕らえられたのですが同報無線等で連絡が無いままですがひとりぐらし

等で昼間も非常に不安でたまりません。数年前は盗難事件も多く、行政の方からも積極的に市

民の安全をより優先に守っていただきたく宜しくお願いいたします。 

 街灯（夜道が暗い道が多く犯罪に巻き込まれる可能性が高い）。 

 菊川市は比較的に犯罪が少ない地域ですが、「０」ではありません。身内で最近軽犯罪の被害

にあいました。まだ、犯人は捕まっていません。未遂のうちに犯罪の芽を摘み取ることを実行

できなければいけません。人が殺されてからでは遅いのです。警察・地域と協力して犯罪を「０」

にする活動を積極的におこすことを市役所がリードして進めることを期待しています。 

 横断歩道はあるが、駅北の開発が進み交通量が増えたため、子どもが登下校の際とても危険。

以前よりずっと信号設置を頼んでいるが、解決されていない。今のままでは重大事故が起きる

のではと不安です。 

 道路（事故の内容に応じ、道路の構造によるものは信号、反射板、横断歩道、通行路、道幅、

表示など、警察の情報を主に改善されるべき）。 

 子を持つ親として、交通事故のない安心安全な町になってほしいし、私自身も車の運転には十

分気をつけているつもりです。私の地区は道も広く信号機も少ないため、猛スピードで走る車

や一時停止を無視する車が耐えません。実際事故も起こっています。子どもが安心して登下校

できるよう他のドライバーにも安全運転を心掛けて欲しいです。 

 犯罪が増えたと思う、見回りが必要。 

 小学生の子どもがいるが、以前よりも不審者情報が多くなった気がして不安です。 

 家の近くで事件があり、犯人がまだ捕まっていないようです。出来るだけ早く解決して安心し

て生活が出来るようになるといいです。 

 田舎で人通りが少ない時間帯（２～４時頃）に１人で低学年の子どもが下校しているのを見掛

けると大丈夫かなと心配になります。幼児や小学生などが殺されたり連れ去られる事件が多い

ので、いつか起こる可能性はあると感じています。自分の子どもが将来大丈夫か不安になりま

す。集団下校やパトロールを強化してほしい。スクールバス等も検討してほしい。ろいろな理

由で。） 

 安全な地域だった菊川市が最近不審者が多くなった気がします。近所の方々と協力し、子ども

達が安全で楽しく暮らせる環境になればいいと願っています。 

 犯罪スレスレの所で市民を恐喝する輩がいるが、菊川警察署は対応できなかったので、そのよ

うな件に対して防犯等はないのか。 

 駅北の開発に力を入れて欲しい。北口を造るなど、駅前の開発は重要だと思う！ 

 春の交通安全運動などの地域活動が充実していると思います。 

 本所で事件があった犯罪者は、捕まったのでしょうか。（情報が止まったままで不安です。） 

 交番も遠く防犯面でも不安です。 

３.消防力を高めるまちづくり 

 （27）について、消防署が遠く旧のあたりにも分署があっても良いのでは。 

 消防団が毎年、民間助成金と称して何に使うかもよくわからない金の寄付を求めてきますが、

消防の方に本当に必要な金なら、市の財源から出してやったらいかがなものかと思うが。 

４.豊かな自然や住みよい環境を未来へつなぐまちづくり 

 私の住む地域は菊川の河川のそばで大雨が降ると水の逆流がおこる場所です。治水のことも考

えていただきたい。 

 きれいな水が流れる川を取り戻す。 

 町の中、青葉台など街路樹の剪定が間違っていませんか？あんなに坊主状態にするなら植えて
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ない方が良いと思う。他の都市等は、もっと樹木を大事に育てていると思います。市担当課の

方にもう少し樹木の勉強をしていただきたい。イチョウの木及びケヤキ本来の樹形を保たせる

剪定法にするべきと思います。 

 桜の季節が来ても、周辺に桜の木が見当たらない。以前は、堤防の脇に植えられていたが伐採

されてしまった。 

 菊川の水質を良くしてきれいな町にする。 

 川や街がきれいになったら良いと思う。 

 市内を菊川が流れていて、夏場には涼を求めたり、犬を遊ばせたりしたいと思っていますが、

いつも水が濁っています。土手も雑草が生い茂っていて川遊びは出来ません。せっかくの一級

河川なので、市民が憩えるよう水質浄化や整備をしたらいいと思います。 

 市民一体となって協働活動で輪を広めて行う。 

 私たちにとって住みやすい環境は非常に大事なので、１人１人が意識して川や空気を汚さない

ように注意したいと思っています。 

 穏やかな発展を望みます。自然を大事にして欲しいです。 

 右、左、後、向けば太陽光のパネル。こんな不自然て信じられない。自然はなくなってゆく。

地球（自然）にやさしいは、自然を壊すことでもあると思う。 

 私は、自然がいっぱいの菊川が大好きです。これ以上自然を壊さないよう、今の景色を子ども

達に残していってほしいと思います。 

 菊川市の「住みやすさ」として「経済的豊かさ」を求めることは無理と思う。市民の力ででき

る「自然環境の豊かさ」の拡充に力を入れて欲しい。 

 小出川は大雨が降ると未だに川が氾濫し、小出地区は困っています。田は耕作放棄地が増え、

一面ヨシ原となっています。旭テック南事業所部分の小出川の改修を進める様、県、国に強く

要請願います。 ヨシ原は青地でいいのか？ 

 水害のない町づくりをしてほしい。 

 島川の川の工事、いつになったら終わるのでしょうか。早くまっすぐな道にしてほしいです。 

議員の人達も市、区に対して仕事をしているのでしょうか。何をやっているのか、どのように

地元に役に立っているのか、ぜんぜん見えません。 

 トイレが前のところは上下水道がすすんでいたけど、菊川はトイレの件については不便な点が

あります。あと、外国人の人たちに対してもっとわかりやすい提示とかしてほしいです。菊川

がほかの自治体より優れているところを外国の人にアピールすることは、これから住んでいく

若い人たちにも大切なように思いました。 

 下水道整備されていない。 

 家の前の道路に下水道が通り、何度か市から説明がありましたが、お金がかかることですし、

まだそのままです。近所の方は義務だと思っていたようで「自分の葬式費用を出した」と言っ

ていて気の毒になりました。環境のためということはわかる気もしますが、それならいくつも

あるスーパー、次々とできるコンビニのほうが電力や資源のムダかと思います。 

 下水道工事のように、市全体で取り組む事業については、市の中で不公平の起こらない姿勢の

進め方が必要かと思います。具体的には、下水道の実施する地域としない地域があることは、

問題があるような気がします。様々な条件・状況の違いでそうなるのであれば、費用負担は市

民に平等に負担させる。または市が全て負担するなどの施策を考慮すべきと考えます。 

 浄化槽の家を公共下水道に整備してほしい！（菊川市内全域） 

 下水道の整備を速やかに行ってほしい。 

 上下水道の料金が高く、年金生活者にとって生活していくためにできる限り始末していますが、

毎日の生活にはどうしても上下水道の使用が必要となります。また、生活していくためになく

てはならないものであり、もう少し、弱者の立場になって上水道、下水道の見直しをして頂け

たらと思います。よろしく願い致します。 

 私自体、まだ菊川に住んで５年目なのでよくわかりません。住みたい良い町にしようと皆さん

が努力しているのはよく感じます。私も早く皆さんと一緒に生活できるよう頑張ります。公共

下水の工事の方に力を入れてください。 

 下水道整備がまだ地区によって偏っているのではないでしょうか。道路整備はだいぶ整ってい

ると思います。 

 市外に移りたいとは思わないけれど、下水道整備などを行ってほしい。 

５.良好な住環境や道路・公園を次世代に引き継ぐまちづくり 

 他市から移動してきて、静かですごくいいところだと思います。ただ買い物については、良い

スーパーはありますが、衣服や買いたいものが菊川市で全て買い物はできないように思います。 
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 便利な町ですが、自然がどんどん減り、どこにでもある町になってしまいました。田んぼや茶

畑を壊してアパートがどんどん増えていますが、数十年後には空室ばかりで、「茶の町が空室

アパートの町」にならないかと心配です。 

 駅付近の駐車場。駅北側の通路が出来ると良い。アエルの活用（例えばイタリアンレストラン

やフレンチレストランなど）。駅前の目立つところに派出所がほしい。駅前に道路が多すぎ。

自転車専用道路は何のためにあるのか。短い距離にあっても…。 

 自分は多分、住み続けると思いますが、他人には勧めないです。なぜなら自分の住んでいると

ころは夜間の街灯がないため防犯が心配だから知り合いには勧めない。 

 カラスの害のない、まちづくりをお願いします。 

 街灯が少なすぎる。 

 小笠地区は、都市整備が徹底的に遅れている。 

 お店もあまりなく、外食も高い。遅い。おいしくない。物をそろえようにも店がないから不便。

子どもたちが高校生になったら、バスが少なすぎて不便。祭りの意味がわからない。強制的に

お金を徴収して、道路までふさいで。まるで地元人たちが楽しむためだけのもの。参加しない

と変な目で見られるし、どうかと思う。希望者だけでやればいいのにと思うが、何とかならな

いか。それを知ってりゃ、ここには来なかった。祭りのないところに住みたい。 

 街灯が少ない為、暗く夜間の運転が怖い。三沢橋（市内三沢）が狭く、すれ違いが怖い。道路

の整備が悪く、自転車が走りにくい。 

 駅に北口を作ってほしいです。まだまだ、私の住むところは街灯が少なくもっと増やしてほし

いです。 

 街灯が少なく、市中心部から外れると、子どもが（高校生など）通学に使う道でも暗く、何か

あったら・・・と心配になる。もう少し街灯を増やして、通学にも安全、心配のないまちにし

てください。市道を運転する時に、除草がされていなくて、センターラインに寄りながら通行

する時があります。道路に草・木などが出ていて通行の妨げになる場合は、その土地の管理者

に注意を促して頂ければと思います。 

 菊川市内でも旧小笠地区は食事や交通も不便と思った。 

 駅北にマンションや、スーパー、家など、たくさんできているので駅の北口を作ってほしい。

駅前をもっと盛り上げてほしい。（加茂地区の方が住みやすそう） 

 ＪＲ菊川駅北に改札口が必要。道路の幅が狭い（隣街）への道幅（東西）！憩いの場（公園）

の整備・充実。 

 静岡市から転居して参りましたが、セノバ・マ・クイズなど洋服やくつ、バッグなどの手頃な

ものが車で 20分ほど走れば手に入る環境からの変化は、辛いものがあります。「掛川市までい

かないとない」は良く思います（ホームセンターや、スーパーは近いですが）。あと、（静岡市

でいうところの）海岸公園のような広めの公園が近所・学区内になく、小６の長男は不便を感

じているようです（友達にきいても小さな子が遊べるような小さめの公園しかないと・・・）。

あと、菊川総合病院周辺のクモの巣や枯れ葉の未整備も気になりました。総合ショッピングモ

ールにエディオンなどありますが、無印、ユニクロ、カルディ、カフェ、ビレッジバンガード

等少しおしゃれ感のあるものが欠けていると思います。人口は多いと思うので、誘致してもら

えたらな・・・と思っています。 

 駅北地区の整備推進を希望（特に北口の開設）。若い世代、子どもが住みやすい環境の強化。 

 菊川に映画館が出来てほしい。東は藤枝、西はららぽーとまで行かないとない。映画館があれ

ば町に人が来る気がする。 

 もっと駅前を活気づくような町であってほしい。何か物足りない感じがあるので菊川を元気に

してもらいたい。 

 駅前が以前はお店があり、人通りも多くにぎやかでしたが、車が通れなくなり店が激減し加茂

がメインストリートになりました。すごく寂しい気持ちです。菊川駅を降りたら何か目の前に

買い物したくなる寄りたくなる駅前になって欲しいです。お年寄りはいろんな買い物等とても

不便になり、不自由になりました。加茂は今でも良いと思いますが、駅前の車が入れなく店も

なくなりとても残念に思います。 

 （36）について、「菊川にはなにがありますか？」と聞かれてもこれというものがない。「おい

しいお店教えてください」と言われてもどこがありますか？何かありますか？何もないですよ

ね。駅前通り、人住んでいますか？昔のようににぎやかさが欲しいです。 

 駅前の商店街の活性化。いつもシャッターが閉じていて寂しい。家主さんが商売する体力がな

いのなら若い人に貸す等を考えてもらってはどうか。加茂地区には幼い子のいる若い世帯が急

増しているのでチャンスだと思う。駅の北口の設置。遠鉄ストア、ホームセンター、100 均、

マンション等いろいろな施設が出来たのでＪＲに北口を作るよう交渉してほしい。パン屋さん、
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皮膚科の病院がほしい。名古屋の大須商店街の貸店舗のやり方も参考になると思います。小田

原は観光するのに楽しい街でした。そんな感じに菊川もなれば良いなと思います。 

 駅の改装をしてほしい（南北が通り抜けられるように）。加茂地区が警察署近くが繁栄してき

ていますが町部がもっと繁栄してほしいと思います。 

 大型ショッピングモールを作ってほしい。 

 加茂は発展して住みやすくなっています。 

 大きいデパートとか建ててほしい。駅北のスペースをデパートにしてほしかった。 

 アパートに住んでいて自治会費を支払っているが、ゴミ収集カレンダーを毎年、市役所まで貰

いに行かなくてはいけないのが不便で仕方ないです。回覧板もまわってくるわけではないので、

自分の地区の情報が全くわからないのも不安です。必要最低限の情報はいちいち調べなくても

わかるようにしてほしいです。道路や川にゴミがたくさん捨てられているが、そのままなのも

気になります。お祭りや防災訓練に参加したくとも情報がないのでアパートに住んでいる人で

も参加しやすい環境を作っていただけると大変助かります。このようなアンケートよりもまず

菊川市内の情報を送ってほしいです。 

 高齢者（一人暮らしや夫婦二人）や障がい者が気軽に利用出来る施設がほしい（家の中に閉じ

こもらせないよう外に出掛けられるようなところがほしい）。 

 10 世帯以上について集合住宅が非常に多く建設されていますが、ごみ収集場所がパンク状態に

なる地域があるので、集合住宅の責任者を決めて、対処するように指導してもらいたい。（建

築確認時に排水路状態などを確認してほしい。急に増水して困る)。市道の街路樹の植え込み

の中に雑木が伸びて右折する場合見直しを損ねて対向者が見えにくい。危ない。業者が雑木を

上から刈り込むだけでは危ないと思う。 

 駅前の活性化に向け、イベント等を盛んにできたらより良いと思います。夜店だけでなく、定

期的なイベント時にグリーンモールへの車での搬入・出店を実現してほしいです。現時点での

車の搬入の場合、警察への許可が必要となり、手続きが大変です。市の企画政策課の方、また

は市の体制として、手続きの簡便化、スムーズに行えるよう働きかけてください。昔の商店街

をなつかしく思う人々はまだまだたくさんいます。是非、ご理解ください。 

 駅北が開発されて商業施設が充実してきましたが、掛川市からも人を呼び込めるように一号線

に通じる道路を整備されると良いのではないでしょうか。 

 のんびりとした良い町だと思います。子育て中は、子どもを通じていろいろな人たちと知り合

いになれたり、自然豊かな中での幼・小時代は子どもにとっても一生の宝物になったのではな

いかと思います。我が家では、大学生３人とも東京に出て、そのうち２人は関東で就職しまし

たが、２人とも戻ってきてくれました（勤め先は掛川市、住まいは菊川市）。もう１人は、今

春、菊川で就職しました。出た人間（子ども）が帰って（戻って）来たい町というのは、やは

り良い町、住みやすい町なのではないかと思います。ますますの発展を期待しております。 

 何かと牧之原という土地は取り残されているように思う。六郷地区で運動会とかあっても学区

が違うし、地元で何かやるといっても施設が無い。畑は畑総の関係で菊川市だけが取り残され

ている。こういったことを除けば住み慣れて、平和な所だから住み続けたいと思う。 

 空き家があって処分したいが、費用が出せないし、所有が兄弟なので処分できない。そういう

人も多いのでは？ 

 街中の活性化だけでなく、田舎の方にも目を向けてくださることを望みます。平均的には住み

良いいい町です。 

 菊川駅周辺だけでなく、小笠地区ももっと開発・整備をしてほしい。蓮池公園ももっときれい

に、小さい子どもも遊びに来たくなるような公園にしてほしい。 

 菊川文化交流館「アエル」という立派な施設を利用したいが、芸能人などのコンサートが少な

いように思います。県外などに行かなくても近くに施設があることは、コンサート好きの人に

とっては行きやすいと思うのですが。市民に「どんなコンサートを見たいか」などのアンケー

トをとったりして、もっと「アエル」を地域の活性化の施設として利用できたらなと思います。 

 イオン、ユニクロができると嬉しいです。若い人が服を買うところが無いので・・・ 

 チラシの配布が毎月多すぎる。道路の白線が消えかかっているのが多すぎる。都市計画税をや

めてほしい。 

 地域の催し物などについて、誰もが参加しやすいような環境づくりが必要だと思う。ある市で

は夜の 10 時過ぎても騒いでいるような事例があるが、クレームが無いから見て見ぬふりをし

ているが、それはどうかと思う。その辺りは菊川市においては絶対に守ってほしいと思う。昔

からの伝統とかそれは関係ないと思う。時代に沿った考え方で行うべき。 

 駅前商店街は活気がないように思う。もう少し皆が買い物等したくなるような通りにすれば商

店も繁盛するのではないかと思う。 
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 菊川の一部だけに人数が集中するのではなく、もうちょっと山の方でも宅地開発が進むとその

地域でも子どもの人数が増えていくと思います。 

 日常目のあたりにする菊川市はカントリーシティとして非常に良い町。東名も東海道本線も掛

川から新幹線にも、街の大きさからすると、程ほどに全てが揃っている。周辺には自然がいっ

ぱいあり、この青葉台から直接散歩で大自然を満喫できる。市街地もきれいに整備されて、明

るく未来を感じさせる雰囲気はある。 

 地元の人間が「やっぱり地元が良い」と言って戻ってくるということは、菊川市という町が良

い町づくりができているのではないかと思います。田舎に行けば行くほど昔ながらの人が他か

ら越してきた人にコミュニティへ声をかける運動はすばらしいと感じます。祭りの盛んな地域

ですから、子どもがいる世帯はうれしかったという声をききました。菊川のＣＭなど頑張って

いると思っていますので、市長頑張って活躍していってください！ 

 菊川駅北口を設置すれば良いと思う。 

 駅北口を早く造ってください。 

 デパート、ショッピングモール的なものがないので買い物不便です。 

 駅の近くに大型の店舗は作らないのですか。住宅ばかりです。おおぞら幼保園の場所、通って

いる地域の人からしたら送迎が遠くないですか。バス等走らないのでしょうか。 

 菊川市の駅の北口を造ってほしいです。 

 菊川市には便利なものが増えてきたが、旧小笠町は数年前から特に変化がない。朝７時の告報

春・夏・冬秋くらい変えてほしい。 

 昨年仕事の都合で他市に住んでいましたが、菊川市が本当に住みやすく、人もあたたかいまち

だということを実感しました。都合の付く間は菊川市に住み続けたいです。友人も菊川市に住

み続けたいため他市から婿を取ります。いいまちだと思います。 

 毎週のように買い物へ掛川へ出かけます。会社の飲み会のような場所はほとんど掛川となりま

す。「あそび」の場が少ないように思います。 

 体育館の新築を急いでほしいです。市役所の駐車場も一台当たりが狭いし、置くところが無い

し、いつまでこうなのでしょうか。 

 これから駅北の地域の開発が進めば、藤枝市・掛川市のような都市のベッドタウンなど、どん

どん発展していくと思います。企画など大変だと思いますが、菊川市がさらに良くなるように

頑張ってください。小笠地区特に東・南など人が少ない所に住んでいる人々への配慮も併せて

お願いします。 

 菊川市は総合的に見ても非常に住みやすい所と思います。 

 旧小笠地区には、本屋もおもちゃ屋もレンタルもない。店が少ない。図書館にしても本やＣＤ、

ＤＶＤが少ない。街灯も少ない。 

 市中心部の区画整理事業の推進。 

 菊川駅周辺にもっと人が集まる施設等があり（駅ビル等）活気があればよいと思う。 

 朝晩の交通地獄、毎年の天災により冠水。７０年も生活してのこの１０年。大変困っています。

また近くに公園はなく図書館も遠く…。 

 子どもに障がいがあり、福祉施設の利用をしていますが、掛川市に比べ施設が少ないです。利

用人数が増加して利用できなくなる日もあり、もう少し施設を増やして欲しいです。（大人、

子ども含めて） 

 茶の価格低迷で茶農家にはとても厳しい今です。駅北の開発も含め、新幹線北の土地にも企業

が来たり、観光施設（例えば温泉）が出来れば、茶園を手放す人の第２の希望になると思う。

農地を転用するのは問題があると思うけれど、これからはもっと先のことも考えて駅北のずっ

と奥の開発を希望します。 

 活力と魅力あるまちづくりに取り組んでほしいと思います。 

 買物できる場所をもっと増やしてほしい。以前よりは良いが不便と感じることもあるため。 

 近場で（働ける工場の誘致、映画館、公園、美術館鑑賞、スポーツ観戦等）の場が欲しい。 

 いろいろのお店もたくさんできてお使いも近くですませるのでとても良いです。 

 今後も住み良いまちづくりに官民一体となって進んでいけたらと思います。そのための協力は

惜しみません。 

 公的なところ（消防団）が公道徳に違反することがおかしい。日本では、ドイツ等の環境先進

国に比べ、騒音や住環境に対する意識がきわめて低く、公道徳が低い。このことが事の起こり

です。近頃では、国際化によって、外国人も多く我が国を訪れており、携帯電話や国際電話等

などによりいとも簡単に瞬時に地球の裏側にまで情報が行きかう時代です。前記のようなこと

が広く外国まで知られれば、文明国として国民の恥です。模範を示すべき公的なところが、前

記のようなことをして、恬として恥じないのには唖然とします。 
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 税金を安くして欲しい。ラインとかを使ってもっと皆に必要な制度とかビルとか仕事とか聞い

て欲しい。 

 温泉施設を作って欲しいです。くつろげる施設（サウナとか） 

 核家族化になり、老若男女の交流が希薄になりつつあると感じております。地区のセンターで

の活動はある程度活発に行われていますが、菊川市民が一同に介する憩いの場が出来れば縦横

のつながりが広がるのではないかと思います。例えば、温水プール、ジム設備他スポーツ設備、

図書館等、複数の施設が一緒になったものが出来たら嬉しく思います。 

 （地域の活動）家のまわりは独居、老夫婦２人暮らしが多く、防災などの役割も高齢者同士助

け合ってやっていけるような仕組みにしたらいいと思います。 

 スーパーマーケット、日用品を買うところは多くあるが衣料品を売っているところが少なく、

市外に出てしまう。ファミリーでゆっくり買い物が出来る場所が欲しい。 

 駅北口の早期実現を検討してほしい。（住宅とか商業施設とか計画されているようなので） 

 旧菊川町ばかり整備されている。旧小笠地区は全く改善されていない。整備されていない。 

 菊川でも小笠側は発展していないので税金が同じなのはおかしいと思う。 

 設問の回答については、自分自身の狭い世界での回答ですので実態を知れば回答内容が間違っ

ていたかも知れません。市の取り組みの発信を受けることも必要かと思いました。これから自

分が高齢者の仲間入りをしていくことを考えると高齢者が活躍できる場所、機会を作ってほし

いと思います。都市機能を集中しながら郊外に住む人にも優しい（医療・福祉・買い物等の日

常生活が便利な）菊川市を目指してください。 

 今現在、小笠南地区へ住んでおります。こちらの地域は何の発展もなく旧菊川町方面は新しく

道が整備され、店舗もたくさん建ちどんどん発展しているようです。今後こちらの方面への目

新しい何か予定があるのでしょうか？ありましたらぜひ候補地にして欲しいです。 

 菊川図書館に開放的な雰囲気がない。もっと子どもが行きたくなるように、そして長時間過ご

しても楽しめるようにしてほしい。居酒屋や商業施設を増やして２０代、３０代が集まって飲

んだり出来る場所がほしい。駅前をもっと活用してほしい。みんな掛川に行って飲んだりして

いる。菊川に店がないため帰宅途中に掛川で途中下車して飲んだりしている。そういった人が

菊川でお金を使ってもらえるようにしてほしい。各自治体に一つは公園がほしい。（きれいで

明るい状態で）子どもや大人まで学べる学習施設がほしい。大きな商業施設があると嬉しい。

アエルで行うイベントを増やしてほしい。（土日） 

 重複しますが、田舎で行くところが少ない。文化面で、都会に比べ劣る。他人の目が少し気に

なる。 

 商店街が加茂地区の方になってしまい、駅前周辺が淋しい感じがします。活気がほしいと思い

ます。 

 菊川駅北側の開発及び駅北口をお願いしたい。 

 道路脇や土手、河岸のゴミが目立ちすぎて（雑草も）市（民）のイメージダウンの感あり。 

 質問に対しては十か一に方向が向かないと、とは思いますが、自分には不明な点が多いです。

（どちらとも判断できないところが多いです。）駅南の商店街は今後どうなるのですか。駅を

中心とした繁栄が全くありません。こういう街は見たことがありません。駅の北側に出口が出

来る（決定ではないのか）という話を聞いていますが、駅北は商店の誘致とか発展の可能性は

あるのでしょうか。 

 数十年前と比べれば各種の大型店が増えて、近代化されてきたと思います。しかし、その一方

で野焼きが一向に無くならず、その悪臭が人口増加を妨げている一因に思えます。野焼き禁止

を今以上に広報し、野焼きした時の罰則を設ける等を進めれば、人口増加も望めると思います。 

 子どもの教育費かかりすぎ。服、自転車、通学費、通学バス等を無料で掛川に出してほしい。 

 何かあるたびに、旧小笠町地区に出向かなければならず、町部地区の人間としては少し不便さ

を感じる。拠点を旧菊川町地区に移しても…と思う。 

 駅前に活気がないと思います。車での移動が不便、駐車スペースが少ないので商店街の買い物

が遠のいているのではないでしょうか。 

 まずこのアンケートで何て答えていいかわからない質問が多すぎ。年齢に合ってないので、子

育ての質問は母に聞いた。菊川市は好きですが、ずっとここで生きていくのは人生損するのか

なと思ってしまう。自然も豊かで人も良い、お茶もおいしい菊川が好きなので、若い人がもっ

と活躍、成長できる町にして欲しい。交通の便が悪すぎる。どこへ行くにも車のない学生は送

り迎えを平気で親や兄姉に頼るのでバスや電車など増やして欲しい。特に小笠地区。 

 駅の北口が欲しい。 

 旧小笠町役場は閉鎖し、中央公民館に機能移転し、効率化を図れないかと思う。 

 地域コミュニティの場として自治会の公民館があるが、建物だけではなく、公園・老人憩いの
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場等を併設し老若男女が集えるような場とし、コミュニティを活発化させる。そのために、更

なる補助制度の拡充をお願いしたい。菊川市内のメイン道路は東西南北共に整備されたのでこ

れ以上道路拡張は止める。今後は裏通りとして、子ども達の通学が安全にできるよう整備する。 

 市県外から短期の仕事に来られている人が多く目立ち、ゴミの出し方を守らない人が多くいて、

とても困る。 

 26 年ほど子育てをし暮らしているが特に何が良いのか悪いのか判断できない。自然と共に暮ら

す意味では空気はきれいで、とても良いが、老後生活していく上では不便さを感じる。子ども

達はほぼ全員市外で暮らし、家庭を持ち、子育てしているが、この町の変化のなさが市外への

転居となっている。駅周辺での変化はあるが、旧小笠町と呼ばれる地域は取り残されてるよう

に感じる。自分達の老後を考え、車を手放しても生活の不便さを改善できるような場所を考え

ている。 

 駅を中心にして、町づくりをすべき、あまりにも寂れすぎです。歴史ある神社や寺を花の名所

づくり事業地にしたら良いと思う。（子ども会や花の会、地域の人が管轄する） 

 菊川駅周辺に魅力や活気を考えて欲しい。住む面では大変住みやすいと思います。 

 駅北に 30 年近く住んでおり、結婚後も菊川に住む予定としています。家庭を持ち、子育ても

と今後を考えると、最近開発が進む駅北エリアの活性ぶりを見て、駅の北口が出来ればますま

す便利になるのかなと思っています。 

 百貨店が欲しい。みんな、静岡、浜松へ買い物に行く必要があり、困っている。（ドラッグス

トアばかりしかない気がします）もっと芸術、ファッションの街、グルメな街にしていくこと

で人が集まってくると思います。年老いた頃にはバスでどこでも移動できるくらい効率的な回

る道順を考えていただいて本数をもっと増やした感じでいくとよいと思います。（無駄に回っ

ているところもあると思います） 

 商業施設用の空き地が早く大きな店とか小さい店でも早く作ってほしいと思います。 

 市長選の時、太田さんに。オートバックスさんの所からレモンさんの土手を一度見てもらいた

いと思います。ゴミだらけです。とても残念です。外見だけ良くてもね。 

 （設問２の（２４）について）とくに秋や冬になると天気のいい日にはいつもどこかで誰かが

何か燃やしています！何か国とか市でルールが決まっているのでしょうか？そもそも道端な

どで燃やして良いのですか？農業の盛んな地域のため、畑の消毒など、理由があるのかな？畑

を燃やさないと作物を作れず生活ができないなどの理由がある場合には禁止というわけには

いかないのかな？とも思いますが…家族がアレルギー体質のため、煙で症状が出るので毎日の

ように燃やされると正直つらいです。もし、燃やすことを国や市で許可しているのなら、燃や

していい日を月に数日決めたり、時間帯や、許可の申請や罰則など明確なルールをつくって行

ってほしいです。（もうあるのかもしれませんが…。あるなら市のホームページや広報誌など

で周知徹底していただければと思います。）もし、燃やすことが禁じられているのなら、注意

や取り締まりをしていただけたらなと思います。（燃やしているのを見つけた時の連絡、対応

先も教えてもらいたいです。）今の時期（春）もちらほら燃やしている方を見かけますが、ぜ

ひ秋から冬に小笠東地区を見回りしてみてください。お忙しい中、乱文、乱筆を読んでいただ

きありがとうございます。よろしくおねがいします。 

 駅に北口ができてくれたらどんなに便利になるかと思います。昔は本通りで１日遊べるくらい

お店がたくさんありました。（子ども達が）駅を降りて、見る物は少ないような気がします。 

 住みやすい市だと思います。嶺田のコミュニティ（の側）に駐車場兼みんなが集える運動場的

なものがあれば嬉しいです。より活用できるのではと思います。災害時にも必要ではと思いま

す。 

 駅前が整備されているが、人通りが少なく淋しいと思う。 

 市営のジム機能を持った体育館にして欲しい。 

 ちょっと相談をしたいのだが窓口が分からない。住宅地の騒音についてはどこに言えばいいの

ですか？たぶん区画整理されていない所だと対象ではないと言われる様な気がします。以前の

ちょっと不便な時の菊川（町）が良かった。 

 （設問 6-1の３を選択した理由）大型の商業施設が無い為、買い物に行く時には、磐田や浜松

まで行かなくてはならないので、大型商業施設の誘致等にもっと力を入れて欲しい。（設問 6-1

の５を選択した理由）国道一号線バイパスまでのアクセスが悪いので非常に不便です。また加

茂地区から菊川市立総合病院まで行く際にまわり道をしなければならないので不便です。（県

道３７号線から行く際） 

 田舎ですがそれほど不便もなく住みやすい街だと思います。ただ、本通りはいつ通っても人が

居なく寂しい気がします。 

 一部の地域ばかり開発が拡がっていて、その他の地域は変化があまりにも少なすぎると感じる。
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買い物や食事をするにも、選択肢が少なく、大型店の誘致等をしてほしい。 

 駅周辺は駐車場ばかりで、かつメイン道路への動線が悪い。若い人達が少ないせいか、お店も

少なく、全体的に活気がない。車があるので、買い物は掛川など別の街へ行くことが多い。市

役所職員の対応はよいと思うので、本当にもったいない。昔からのしがらみや暗黙のルールが

あるようで、新参者にはとても理解しがたく、そして受け入れられない事が多いのも事実。人

口がなかなか増えないのは、そういった背景を気にして定住に悩む若い人達の声を聞く機会が

少ないからではと思う。内輪もめみたいな議会だよりの内容からすると、本気で菊川を良くし

ていこうという雰囲気は少ないように思える。 

 お年寄りが娯楽で出来るよう温泉施設兼大衆演劇を見れる場所（健康センターorランドの様な

もの）を開設したら良いと思います。他市からも遊びにたくさん来ると思います。他市からも

遊びにたくさん来ると思います。その施設の中にマッサージ、足湯、ここら辺に無い※バイキ

ングレストラン、子どもが遊べる場所（ビリヤード、卓球、屋上にはバスケットコート）菊川

活性の為、ぜひ検討して頂きたいです。 

 車の運転が出来るうちはいいのですが、買い物、病院が心配です。老人が集まれる場所（日中

いつでも）があればいいのにと思う。 

 映画館があるとうれしい。 

 楽しみがない。のんびり、ゆったりしているが、交通の便がよくない。（嶺田）若いお母さん

（子育て中）を休ませてあげたい。やさしく。思いやり持ちましょう。時間に追われているよ

う。自己を大切に、自身を高めましょう。自由な時間⇒本に触れる。働き者が多い。 

 いろいろなお店が増えて活発になっていってると思う。しかし、お茶畑など緑が少なくなって

しまうのは寂しいので緑を保ちつつ活発化してほしい。菊川が大好きです。応援しています！ 

 ゴミを本当に燃やさないようにしてほしい。身体に良くないです。どうして燃やすんでしょう

か？ 

 菊川駅周辺が便利になっても菊川も不便な方の住まいの人は何年住み続けていても交通（車が）

ないと都市を重ねていく人で知り合いの人が近くにいれば良いがいない人は都会に移り住ん

だ方がいいと思うようになった。 

 新築奨励金など菊川市にこれから永住する世帯にあればいいと思っています。 

 交通の便は良くないが、良くするために自然をどんどん無くして良いとは思わない。川がきれ

いとは、何を意味する設問なのかわからないが、コンクリだらけにするのが良いことだとは思

わない。けやきに相談に行っても、まず窓口に人が来ているのに見て目をそらし、他の職員に

言われないと対応してくれない課がある。わからないから聞いているのに、わかるのがあたり

まえのような態度をとる人が多い。相談しにくい。 

 もっと都市計画を充実させて実現させて欲しい。 

 市の大規模事業について、長期的な洞察力、企画力、コストパフォーマンス能力が低い。菊川

駅周辺、駅南商店街？について誰一人評価するものはいない。同報無線による時報メロディに

ついても 10 年１日１如しで何の工夫も改善もない。行政の体質も改善しようとする意志が感

じられない。 

 小笠地区は全体的に活気がなくなってきている。発展していないように思える。 

 何にもない町。 

 電気料金が高い。中部電力と交渉で安くなるのでは。子ども達の就職先に不安がある。市内に

魅力的な企業が少ない。中学校の先生が若すぎて安心できない。小学校の単クラス、ムダが多

いのでは。横地保育園、園児多すぎ。建物ボロ過ぎ。あおぞら保育園使えなさすぎ。効率悪い。 

 家の近くの道路は古いせいか工事を時々やっていますが、ガタガタとした道が多く、子どもを

車に乗せて走っているとジャンプしたり揺れたりすることがありとても不快です。工事する時

はきれいにならしてほしいです（牧之原へ上がる山道など） 

 道路整備をしてほしい(アスファルトの整備)。 

 菊川だけがきれい。旧小笠だけ町並み道路が余り手を入れてもらっていない感じがあります。

菊川ステーションもあるからとは思いますがすっかりまわいになり、小笠はゴーストタウン化

していると感じます。同じ税金払って余りにも差があるのかという話も聞かれます。あと運転

出来ない方、運転が出来なくなった方へのコミュニティバス、もう少し増やすことはできませ

んか。私自身現ドライバーですが、いつまで出来るか不安なので。 

 歩道の整備をしっかりして欲しい。掛泆バイパスの早期全面開通してほしい。 

 市内のアクセス道路が少ない為か県道沿線が少ない為時間帯には交通渋滞の発生が多いよう

なので、不便性を感じるので、早く市内を通過する道路が必要だと思います。そして安心安全

な町づくりをしてもらいたいと思います。 

 朝夕の渋滞のひどい交差点（菊川ＩＣ前、戸田書店付近、上平川など）の実態調査を行い、信
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号桟の調整などの渋滞緩和策が必要。 

 菊川市で取り組みをしているの知らないので設問２の７、13、15、39は無回答、その人個人の

行動力の問題なので６、14、16、37 は無回答してます。道路がデコボコしすぎ。歩道が少なす

ぎ。菊川市の人は運転が荒い。道の合流で歩道を出て止まるから、確実に自転車がいたらはね

られる。教習所の教えか？せめて歩道のない通学路くらい速度を落としてほしい。 

 比較的交通量が多かったり、通学路になっている道路でも歩道が整備されていなかったり、道

幅が狭かったりする。地域住民の声で上がった場合は改善に向けて柔軟に対応してほしい。 

 牛渕川の堤防の舗装された歩道を毎朝晩バイクに乗り犬の散歩をしている人がいますがいか

がなものでしょうか。歩行者も迷惑していますし、非常に危険です。バイク進入禁止の看板の

設置をお願いします。犬のフンの持ち帰りの看板も併せてお願いしたい。 

 街の中心街ばかりきれいになっている。どちらかといえば田舎の方が多いのに道や街灯の数な

どの整備が明らかに不足している。裏道になってしまっている細い道路を子どもが通学路で通

い続けているのに見栄えばかり良くして、本当に必要なところに手が届いていないと思う。 

 道が新しく出来ることは良いがそのたびに信号機が二重にでき、そのため渋滞が出来るところ

が何ヶ所かある。公園について、加茂など道が新しくなったところは整備され数メートルに１

つあるが、子どもの数はあまりないのにもったいない。田舎のほうこそぜひ公園をしっかり作

って欲しい。河川について、市内の川はとても整備されているが内田地区は土砂や流木、ゴミ

が山のよう。いざ大雨の時どう市は対処してくれるのか不安。菊川駅の北口をぜひ作って欲し

い。現在南口は駐車場もなく不便で菊川市民なのに掛川など別の駅を使っています。菊川は町

部にやさしく田舎にはきびしい市です。 

 子どもが安心して歩ける道路環境を作る。 

 倉沢に住んでいるのですが、子どもが小・中学校に通学するのに交通事故に遭わないか不安で

す。できれば徐々に歩行帯のある道路にしていって欲しいです。 

 菊川駅前のことですが、雨の日の車でのお迎えが混雑し危険を感じます。早く北口の駅広場を

整備（作って）欲しい。 

 市道路とか、地区内の道路とかを整備して、車や人が安心して通れるようにしてください、と

思います。 

 道路が新しくできたが信号の流れが悪い。左右の流れと逆になっているので、青信号で通って

も次が赤信号になり止まるけど全然通らないのに止まっている。もう少し流れを良くしたら渋

滞がなくなるようにしてほしい。 

 新しい道路を通すだけでは通過する人が増え、外に出かける人が増えるだけ。内がにぎやかに、

人が集まることを考えてほしい。 

 交通安全に関して。道路の横断歩道や白線が薄くなっていたり、また子どもたちが渡ることの

多いところに横断歩道を設けて黄色の旗を設置するなどの見直しをして頂けると助かります。 

 駅前がせまく、雨が降った時などの、車での迎えが嫌になる。駐車スペースが無く困る。駅北

口ができると助かる。 

 朝の交通渋滞を緩和する道路整備をしてほしい。 

 市の都市開発計画は菊川駅を中心とする旧菊川町域の計画ばかりで、自分の住む旧小笠町域の

道路事情はほとんど良くなっていないのが不満です。新しい道路が欲しいというより、メンテ

ナンスがきちんとできていません。穴だらけの状態で放置されていたり、道路わきの雑草が胸

の高さまで生えていても誰も刈らないし、景観も良くないですね。また、野焼きもあちこちで

行われていて、非常に迷惑しています。農村部に住んでいるので、やむを得ないのかもしれま

せんが、誰もが気持ちよく暮らせるよう、公平な予算配分をお願いしたいです。 

 市役所の駐車場が数が少ない。狭い。危険。改善した方が良いのではないか。市内の道路はま

だまだ見通しが悪い道路や危険な道路があり、無駄な工事をするよりもカーブミラーの設置な

どもう少し検討してみるべきだと思う。 

 菊川駅へ送り迎えの時、特に朝や雨の日など、信号が青になっても全く進めなくて、３、４回

目にやっと駅に着くような状態です。電車に間に合いそうにないときは、途中で車を降ろし、

急いで走っていくときもあります。ちょっと危ないかなと思いますが、仕方ありません。駅の

ロータリーをもう少し、何とか、スムーズにしてもらいたいなと思います。 

 結婚をして菊川市に来ました。まず最初に思ったのは、歩道の段差がひどいこと。自転車に乗

っていると段がありすぎて空気がすぐ抜けるし、１回パンクもしたのでもう少し考えてほしい

です。もうすぐ子どもが生まれますが、こんなにガタガタ道とか段があるとベビーカーも使い

にくい。 

 大型道路の建設が多すぎる。もっと道路中等節約したものにしたい。また、農家への道路など

対面通行のできる道路中に整備できないか。交通信号付き交差点に近い十字路等は徐行表示が
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できないか。信号が青だとスピードをあげることがある。水道料金が高い。下水道をつなぐと

水道料金が急に高くなり新加入者はびっくりするのではないか。小公園をいくつも作っている

が、子どもなどがあまり遊んでいない。子どもが少なくなっているのか。 

 交通量が増え、子どもの通学路に少し危険なところがあります。（スーパーラックと丸亀製め

んの間の道） 

 柳町の歩道の段差を直して欲しい。 

 道路での自転車がもっと走りやすいようにしてほしいです。整備が途中な道は早く完成して欲

しいです。全体的に住みやすいとは思いますが、今後もいろいろなことに目を向けて欲しいも

のです。 

 街灯を増やして欲しい。日曜日に商店街が休みになっていることが多いが、日曜日に菊川市内

の商店に買い物に行けないのはどうしてだろうか。菊川市からは子どもの虐待は絶対に出さな

いように子ども見守りの専門の人を各地区に置いてほしい。民生委員さんは忙しすぎて老人の

見守りと子どもの見守りは分けた方がいいと思います。 

 菊川インター付近の渋滞を減らしてほしい。 

 駅前に無料で停めることの出来る駐車場を作ってほしい。駅が以前にも増して使いにくくなっ

たと感じる。 

 都市計画道路、中途半端である。市街地の形成が悪循環、商店が不足している。 

 小笠地区では新しくバイパスが設置されましたが、まだ完成していませんが、国定資産税は上

だったのにこれではおかしいのでは。道路完成率に対して算出してください。途中まででは意

味がない。その他の市内の道路も未完成のところが多くありますが、いつ出来るんですか。お

役所仕事ではなくもっと真剣に早く完成させるべきです。 

 子どもたちが安心して住めるように信号機、歩道をつけて欲しい。 

 菊川市民の主な交通手段は、四輪車ですがバイパス、１号線が通っておらず、菊川市から東側

へのアクセスがしづらく、道路の整備が不十分だと考えています。菊川市には大きな企業がな

く、若い人は就職で市外へどんどん流出すると思います。私自身も就職で市外に出ます。買い

物には不便な町ですが、自然に溢れていて落ち着く町です。チャコちゃんやきくのんなどのマ

スコットは菊川市のことを話すときに話題にしやすくて良いです。 

 歩道や自転車道を増やして欲しい。 

 菊川駅前・本通りが静かで、加茂地区がメインになってしまい、淋しく感じます。にぎやかな

町になってほしいです。駅前に喫茶店があればいいですね！ 

 道路整備が遅れていると感じる面があります。 

 田舎の通学路に歩道が少ない。婚活に力を入れて欲しい。 

 駅北から掛川市八坂への抜け道の整備。（道路交通の便を良くしたい） 

 県道が下水道の管がはぜってそこだけを直したために道路が今まで以上にでこぼこがあるた

め大きなトラック、ダンプが溝に入ると家が揺れてしまって困っています。早く県道を修理し

て舗装して頂きたいと思います。よろしくお願いします。綺麗に道路を直して頂いてもどこか

で掘り起こしたりしているとまた揺れが酷くなってしまうので…。家が歪んできてしまいまし

た。よろしくお願いします。加茂の県道です。 

 道路が細いので安心して歩くことは出来ない道が多い。通学路等未だに改善されていないとこ

ろがある。 

 菊川駅の北口を作り、駅の自由通路を作ってもらいたい。 

 他地区に比べると小笠南地区の道路整備が遅れていると思う。高橋バイパスの完成時期が不明

で不満。早期に全線開通を願います。 

 県道などの道路のセンターラインやサイドの白線が消えて、夜間、特に雨の日に危険です。一

度応声院から掛川上内田の道を確認して下さい。 

 駅前のロータリーのところが朝夕の通勤の人達の送り迎えの車で大変混雑しています。何とか

ならないでしょうか？ 

 県道沿いの中学生が自転車で通うスペース部分が狭くて危険である。菊川から御前崎市に抜け

る新しい道路はいつになったらできるのか、なぜまたできないのか何らかの形で教えてもらい

たいと思う。 

 小笠地区の歩道が不十分で安全でない。 

 横地～丹野のトンネルを広くしていただきたい。 

 交差点なのかカーブなのか分からない等の不思議な道路がいくつかある。運転初心者でも分か

るような表示等があると運転がしやすい。 

 菊川駅北口と国道 1号日坂道の駅をつなぐ高規格道路の早期計画の実現を希望する。 

 自転車のマナーが行き届いていない。交通整備をしっかり行い、安全に人・自転車・車が通行
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できるようにして欲しい。道路のゴミ、土手のゴミ等がたまに目に付く。定期的な環境活動が

あるといいと思う。若者向けの店が少ないように感じる。市民の意見に合った店を増やすこと

で活気もでてくるのではないかと思う。人間関係の良さもあまり見られないように感じる。あ

いさつ運動など人が他人に思いやりを持てるようなきっかけとなる活動があるといいなと思

う。 

 駅近くにコインパーキングを設置して欲しいです。 

 菊川駅の駅前広場の一般者の停車（送迎）スペースが狭い為、朝や夕方の時間帯に、とても不

便に思います。タクシーの停車スペースは、そこまで広く必要でしょうか。 

 駐車場が狭くて停める所がない。（市役所）停め方が下手だから余計市役所に行けない。けや

きとかにも。 

 家族がマンションに住んでいます。住居者の駐車する場所が確保されていますが、そこへ訪ね

て行くのに駐車する場所がなくマンション横フェンスに沿って車を駐車しましたら、多分、そ

の周辺の方が通報されたようで短時間にかかわらず放置したとされて高額な罰金を支払う事

となりました。車が通るに差し障りの無い幅だと思っていましたし、家族をたずねるのに致し

方なく駐車してしまったのですが、駐車禁止の標識もないので大丈夫だと思っていましたが、

四ツ角の交差点だからと言われ罰金になりましたが、厳しすぎると思いました。注意して下さ

れば二度と停める事はしませんし、それなりに駐車していたつもりだったし、駐車してはいけ

ない場所だと知りもしませんでした。今回の経験は改めて警察に対して疑問を持ちました。 

 駅前に無料駐車場があると便利。助かります。 

 緑ヶ丘交差点は花壇を作るより道幅を広くした方が良いと思う。路肩ブロックにタイヤの擦っ

た跡をよく見かける。キケン大。 

 道路の白線等うすくなって見えない所など、雨の日、夜はとても危なく感じます。とても重要

なことだと思います。 

 新しい道路などが増え、便利になっている部分は沢山あるのですが、昔よりある道路は歩道も

なく、子ども、老人などが歩くには、危険な箇所が多くあります。大雨が降れば崩れ落ちるの

では…と思う所もあります。古い道路も修復してほしいです。 

 駅、インターチェンジがあり、交通の良いところを生かして、人口を増やすことができればと

思います。（空き家等に居住の対策）・岳洋中学校の外壁が汚くて（黒ずんでいる）近くを通る

たびに悲しくなる。 

 段横地橋の所の信号機。冬の夕方、信号機の後ろに太陽が沈むので運転者の目に光が入って信

号が見えません。事故も起きています。旧菊川を小笠の中間で取り残されています。県道周辺

から東に便利な所、気持ちもゆったり出来るところが出来ればいいですね。 

 通学路となっている道路には危険箇所がいくつもあります。通学時間帯、一方通行で入って来

れる所で、標識を無視して入ってくる車や、子どもが通っている道幅の狭い道路を法廷速度以

上で走ったり、幅寄せで通ったりしていきます。そういった所を何日か交通指導に行ってもら

いたいと思います。以前、ＰＴＡ会長をやった際、学校には何度かお願いしたのですが、未だ

に危険車両が多く、何も行ってくれていないので。宜しくお願いします。 

 道路の区画が悪い。 

 インターチェンジの道路が朝夕、渋滞する。 

 道路が出来るといっても期日が決まっていない全く決まっていないようなのでだいたいの期

日を決めてほしい。 

 学校前の道路が危険だなと思っています。朝など子ども達が通学する際、道が狭くなっている

所があり、車といつ接触してもおかしくないような状態です。道路整備を強化してほしいなと

日々感じております。特に六郷小学校前から JA 六郷支店あたりは中、高校生の自転車での交

通もあり、道も悪く怖いです。あと、バローの橋の所も道幅が狭く、車とトラックと接触して

しまいそうで怖いなと感じております。 

 菊川駅周辺、道路、その他良くなっていると思いますが、芝のある公園も整備され良いですが、

トイレの清掃が行き届いてなく思います。菊川（小笠）の公園トイレも同じです。菊川（小笠）

にも広々とした公園があると良いと思います。作って下さい。 

 県道３７号線に朝の大渋滞緩和のために西方から浜岡に向かう信号に右折矢印設置希望。信号

は少し長いが行くタイミングがわからない。 

 駅南通りが日中、夜間ともさみしすぎる。全国的にその傾向は強いので、特に菊川ではこんな

ことをはじめたなど目立つような計画がほしい。 

 掛川に抜ける道をもう少し増やしてほしいです。西方のトンネルが地震などで崩れた時に掛川

などに出られる手段がなくなります。あと、小さなショップがちょこちょこ増えるより、大き

なショッピングモールのようなものができると生活しやすくなると思います。 
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 国道から来やすい道が欲しいです。 

 青葉台に住んでいますが、子どもが六郷小学校に通う道で横断歩道の白線が薄くなっていると

ころがあり、順に改善していってもらえましたら幸いです。（雨や夜間に非常に見えにくいで

す。）朝の通勤時間帯に巡回しているパトカーをよく見かけますが、夕方の下校の時間帯や夕

暮れ時にも巡回して頂ければ安心です。 

 元菊川町の整備ばかり。菊川市全体、平等に整備してほしい。 

 駅前の送迎レーンで駐車をしている車が多々見られる。送迎レーンが混んで信号が青になって

も入っていけない状況がある。無人の車は取り締まるべき。所々交通渋滞を引き起こす場所が

見られる（ムダに）。道路状況を考えて、信号等を最適化すべき。 

 菊川グランド（西方）催しがなくてもまた舟岡山公園（加茂）など、夜になると常に園全体点

燈周りの住民はその灯りで眠れないと聞いた。防犯のこともあるのだろうが、一部点燈はでき

ないものかと思う。方朝日線などは夜間真暗で多くの人が足元を気にしながら歩いている。け

やきの道路脇の照明だけでも点燈してほしい。また今駅前のモニュメントのところで桜草の花

壇の手入れがなく草が生えている。駅は菊川の顔でもあるので常に手を入れて気持のいい状態

にしてほしい。気が付いたら細かいことばかりですがやればすぐできることと思うので提案し

ました。 

 もう少し小笠地区に子どもや親が安心して遊べる公園を作ってほしい。前と比べて、外食する

お店が増えて良かったと思う。 

 小菊荘の公園をもっとあかるく、御前崎市にある八千代公園のように子どもたちがのびのび走

り回れて遊具もいろいろあったらいいかな。今の小菊荘の公園はうすぐらくこわいイメージが

あり子どもだけでは心配。 

 空気が綺麗な菊川市 

 市内各所に公園があり、楽しむことは出来るのですが管理が不十分で芝生が伸び放題で雑草が

生えている。樹木は剪定がなされず大きくなるばかりで冬は日陰ばかりで寒々としている。定

期的に管理されるよう計画してほしい。場所は尾花公園南のテニスコート周りです。 

 河川の土手の草刈りをもっとしてほしい。 

 以前はアスレチックなど子どもの遊び場がありましたが、今はなくなり子どもの遊び場がなく

なった。整備されていない公園がある。見た目が良くない。ＪＲをまたぐオーバーブリッジを

造ってもらいたい（交通渋滞解消）。 

 小川端、ローソンから西の道路、用水路が危ない。ガードレール、フタ等をつけてほしい。 

 公園がなく、遊ぶところが近くにありません。道が狭いところがありすぎる。大きなショッピ

ングセンターがない。魅力がない。駐車場のある店が少ない。あっても駅から遠いし、駐車場

がわからない。駅の北口がないので不便。 

 河城地区には子どもが遊べる広い公園が少ないように思います。子ども達の元気な声が聞こえ

てくる菊川市になれば嬉しいです。ぜひ作っていただけたらと思います。 

 街の中、特に駅周辺に緑が少ない。街の印象をよくするためには緑もひと役担うと思う。 

 駅もインターもあるのに緑豊かでとても住みやすいです。鎌倉に住む友人もいいところだとほ

めてくれました。大学を卒業したら必ず戻ってきます。 

 赤土の新しい道を通るバイク、パトカー、救急車のサイレンがうるさい。夜ぐらい消してくれ。

バイクもうるさいからどうにかしてほしい。公園が少ない。遊具も少ないから掛川とか遠出し

ないといけない。 

 道路、公園等の木が葉を落としてしまい見ごたえがない。（葉っぱを落とすなら他の木を植え

た方がいい）道路わきに草や葉っぱが落ちていて見苦しい。 

 整備された公園が少なすぎる。トイレが汚い。遊具が壊れそうなど子どもを安心して遊ばせる

ことが出来ない。 

 子ども達（小さな子含め）が他の市に行かなくても安心して遊べるような公園が欲しい。今の

ままでも不便ではないが今あるものを生かして活力のある市にしていきたい。 

 高齢者や子どもにやさしいまちづくりをして欲しいです。家の近くに公園がないので、みんな

が楽しく過ごせる公園が欲しいです。 

 公園公共施設のトイレが少ない。男女が共に使用する。・小さく狭かったりする。 

 自然環境の保全と福祉の整備による子育て環境の充実、工場誘致、税収確保と雇用の拡大。 

 旧小笠の整備もしてください。特に「塩の道公園」、「井宮公園」の整備をお願いします。菊川

には新しい公園が出来ているのに旧小笠に元々ある公園はトイレが汚かったり、子どもが使い

にくかったり、池の水が汚かったりします。都市計画税を払っても良くなってる実感がありま

せん。 

 公園を作るのはいいけど、場所が偏りすぎている。他の地区にもたくさん作ってほしい。子ど
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もがサッカーなどやる広場も少ない。公園でやろうとしても老人にグランドゴルフやるからダ

メと言われてしまうこともあるらしい。予約制でもないのにおかしいと思う。 

 家の近くに、公園？広場？があるがほとんど利用されているのを見たことが無く、維持費（草

刈り等）が掛かるのではないか。利用している人がいないので必要なのかと思う。税金はよく

考えて大切に使ってほしいと思います。 

 今年、和田公園に桜を見に行きましたが大変きれいに咲いていました。でも残念な事はその周

りの草が大分生えておりせっかくの花が半減してきました。大変なことですがせっかくの時期

ですので、手入れをしていただければもっとウキウキした気持ちになったりお弁当など広げて

食べたいと思えると思いました。 

 中央公園のアスレチック等の遊具がなくなってイヤだ。子どもも楽しめるアスレチックをもう

一度作ってほしい。中央公園の山は自然があふれていて、とても良いと思った。なのでぜひ自

然を生かした町にしてほしい。中央公園でバーベキューをしている人がいるので、迷惑なので

やめて欲しい。やってはいけないとなっているのに。 

 小笠地区に公園が少ないと思います。小菊荘に以前あったアスレチックが朽ちていて何とかな

らないでしょうか。壇の道の歴史街道館が閉鎖されていて、残念です。壁あてが出来るスペー

スがあるといいなと思います。野球やテニスなど… 

 子どもが遊べる公園が近くにない。車で行かなければない。幼稚園が近くなので、先生に許可

をとり、遊ばせてもらうぐらいしかなくて困る。 

 和田公園のアスレチックを撤去して、そのままの状態になっていて、とてももったいなく思い

ます。また、新しい遊具を子ども達の為にも作ってほしいです。検討をしてもらえたら嬉しい

です。何もないととても淋しいです。 

 近くに和田公園があり犬の散歩にもよく出掛けますが、全く人と出会わない事もあり淋しく思

います。怖く感じる事もあります。すばらしい公園なのにもったいないですね。でも私は菊川

が好きです。 

 子どもが遊べる公園、施設もありません。 

 菊川の堤防は、サイクリングに最適と思います。市として利用するように整備してみたらいか

がでしょうか。 

 横地にも子どもがのびのび遊べる公園がほしい。加茂まで行くのは大変だし心配。家でゲーム

ばかりや、せまい敷地内に限られてしまう。菊川市に食べ放題の店がほしいです。 

 菊川駅周辺に安全に子どもが遊べる公園がないと思われます。気軽に子どもが集まりボール遊

びが出来る公園が各地区にあると安心して遊びに行かす事が出来ると思います。 

 交通の便を、もう少し良くしてほしい。車を持っていない人が、もう少し動けるようにしてほ

しい。道端に犬のフンが多くて困る。公園がもっと近くにあった方が良いと思う。偏りすぎて

いる気がする。 

 車が無いと移動が難しい地区ですが、高齢者の事故とかも気になりますので、高齢者へのタク

シー利用補助を考えていただきたい。 

 高齢になって、足腰が弱ったときに、買物・医療機関への交通をどうするか不安。 

 高齢者になるに従い車の事故が多くなり、免許証の返納が必要となります。また、車の運転が

出来ない人はコミュニティバスを利用するのですが、利用しにくいのでタクシー利用で割引サ

ービスを実施したらどうかと思います。 

 一般交通の充実（バス巡回（１時間＋菊川駅）、特に朝夜の電車） 

 車の免許を返したときに今の福祉バスは不便なので駅を中心とした循環バスのような仕組み

になったら電車を使ったり買い物がしやすくなると思います。 

 公共機関へのアクセスが悪い（車が無いとどこも行けない）。 

 今は自分で車を運転して仕事に出かけたり、買い物や受診することができるが、高齢になった

時の移動手段が心配です。コミュニティバスの本数が少ないと思うし、しずてつバスの停留所

までも遠い。若い人が少ないこの地域で税収入は限られるし、その中で改善していくのは難し

いと思いますが、今一番心配しているのはやはり高齢になってからの生活をどう送っていくか

という点です。 

 菊川駅までのバスの本数を増やしてほしい。 

 私が住んでいる所は嶺田地区、田園の中です。部落には、やはり高齢者が多くなり、介護サー

ビスの車が良く見かけます。交通の便が、以前から悪く、車が足代わりです。コミュニティバ

スも通っていますが、利用する人がほとんどいないようです。もっと利用しやすいような、乗

降方法、利用する施設、スーパーへの利便性など改善・改革をお願いしたいです（特に旧小笠

地区です）。 

 引っ越してきたばかりでわからないことが多いですが、のんびりしていて過ごしやすいところ
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かと思います。ただ、買物（服や雑貨）ができるところが無く、土日のバスも少なく、不便だ

と感じています。もっと活気があると良いですね。 

 バスの運行数を増やしてほしい。 

 高齢者になった時の交通手段が無さすぎる。 

 小笠東地区のような交通の便が悪いところのお年寄りにタクシー券を配布してほしいです。コ

ミュニティバスはあっても、そこまで遠くて行けない人、その分家族が負担となっている人が

たくさんいます。少しでもいいので改善してください。 

 年齢が大きくなると買い物や病院に行くのに困ると思います。行くのにお店や病院が遠いので

歩いては行けません。 

 菊川市は道路も整備され、とても便利になりました。ただ町部、商店の近くの方は便利ですが、

他のところに住んでいて車に乗れない高齢者は平日のみのコミュニティバスでは不便な感じ

がします。他の市では（近隣の）土、日、祝もバスを運行しているようですし、本数もたくさ

んあります。菊川ももう少し車がなくても乗れなくても便利になるといいなと思います。 

 のんびり平和に暮らせる良い場所ですが、将来が不安です。イベントに出たくても、バスが少

ないので止めてしまいます。遠鉄さんバスを出して欲しいです。幼稚園バスでも良いです。朝

は集会所で老人や町民が子育て、保育園や学童保育をし、高校生も週２時間保育授業を義務化

する。今は、子どもが少ないです。新しく、道路が出来るだけでもワクワクします。金谷にＳ

Ｌに乗りに来た子ども達がそばの菊川市に住みたいなと思うグッジョバみたいなイベントを

作るとか人口を増やし、経済成長して欲しいです。よろしくお願いいたします。 

 100円バスの本数を増やしてもらいたい。夜、居酒屋に行くときなどに感じます。 

 とにかく交通の便が良くない。道路の整備が遅れている。 

 コミュニティバス、目的地まで行くのに時間が掛かる。他の方法はないでしょうか。タクシー

に近いもの。川の堤防の草刈り手配の人が多く刈るのが困難で刈った草の処理にも困る。 

 ＪＲ東海道線静岡～島田、浜松～掛川は１０分に一本程度と充実しているので、県の中で取り

残されない様、ＪＲ東海と意見交換し、費用負担はすべくものは拠出し、人口増加を検討願い

たし。菊川駅前の飲食街の活性化を望む。 

 コミュニティバスの停留所。もう少し奥の方（近く）まで来てほしい。 

 車に乗れなくなった時、交通手段がないので買い物他ができない。コミュニティバスが走って

いない。停まるところまで歩いていけるかわからない。 

 やはりバスが通っていると有難いです。昔の浜松のフォルテ（現在の遠鉄百貨店）のように多

目的に市民が憩い集う場所があったら良いと思う。・女性のための自立支援施設（安価の宿泊

施設）が欲しい。（家庭に何らかの事情を抱え、なおかつ本人も精神的な病気などで就業困難

のため、一人で自立して暮らすことが出来ない。しかし、家族と離れて暮らしたい人のための。） 

 高齢になり、家族に車の運転が出来る人がいないと買物、病院の交通に不安を感じる。 

 市バスの充実化。路面電車など、駅までの交通手段。駅前駐車場の充実化。以上が希望です。 

 定期の補助金が欲しい。ボランティアの情報が知りたい。市営バスが欲しい。 

 コミュニティバスを見かけると利用している人が少ないと思われるから、タクシー券を発行し

てもらったほうが必要なときに使用できると思います。 

 高齢者が買い物や受診などの外出が心配なくできるような、交通（バスや送迎サービス）や手

段を整備してほしい。また、その対象となる人が制限されることもあるため、誰もが利用しや

すいようにしてもらいたいと思います。 

 学生も雨の日など利用しやすいようにバス停を増やしたり、時間も増やしてほしい。アエルの

駐車場のスペースの幅が狭いと思う。イベントのときはすぐにいっぱいになってしまうので台

数も増やしてほしい。（第２駐車場はやや遠いと思います）街灯を増やして欲しいと思う。市

役所や駅周辺に駐車場を増やせたら便利になると思う。通学路など道幅が狭い所でも歩道や横

断歩道があったら安全だと思います。 

 お年寄りも多く 80、90歳の方が車を運転しなければ病院、買い物へも行けず不便です。 

 買い物に行く時、乗り物が不便。近くにほしいものが何でもそろっていない。 

 仕事の都合で引越しをして、半年と少々となりますが住みやすいとは思えないのが正直な感想

です。以前関東在住であったことが影響しているのかも知れませんが、移動手段で有効なもの

が車のみというのはつらいです。維持費や人材費等の兼ね合いで難しいのは承知しております

が、何とかできないものでしょうか。 

 バスを増やす。公園を大きくする。道を広く。自然が多くて良い。 

 車を運転しない人にも便利な町になってほしいです。 

 用水路にふたをするか柵をつけるようにしてほしい。 

 議員数と質（人数が多く知識、活動のレベルが低すぎる）。 
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６.上水道が安全に安定して供給されるまちづくり 

 水道料金が高すぎる。毎日使う水なのでもっと料金を見直すべきだ。県内？全国？かは分から

ないが、以前ＴＶで菊川、牧之原の水道料金はトップ３に入る程金額が高いというのをやって

いてショックを受けた。もっと市民の意見を聞くべきだ！高すぎて支払いが大変だ。 

 水道料金が高額だと思う！！ 

 ようやく上下水道の工事が始まるようですが遅すぎたということや菊川市の中でも工事をや

るところとやらないところとの差が大きいように感じられる。 

 掛川では水道代が高いので、そこらへんは統一しても良いかもしれません。 

 上下水道料金が高すぎる。 

 上水、下水の料金が高い。企業が来ない。 

 水道の水・圧力がないので、平等にしてほしい。（東富田） 

  



81 

＜基本目標５＞まちづくりに市民と行政が共に取り組むまち 

【コミュニティ・自助・共助・公助】 

１.市民と行政との協働によるまちづくり 

 議員の方がＳＮＳで議会での行事をお知らせしてくれるので身近に感じます。 

 区画整理事業は住民の意見も良く聞いて欲しい。金銭の負担が大きすぎる。 

 一年を通じて自治会でやる行事が多いようですが全てお金が掛かるようなので市の方からも

自治会の代表に対して年会費の上限を決められないものでしょうか。 

 自治会に仕事を与えすぎ。 

 自治会役員、民生委員会等の負担が多すぎる。本来、市でやるべきことと思われることまでや

っている。従来のやり方を踏襲するだけではなく、時代にあった方向に転換するべき。アンケ

ートによせて。こんなことを書いてもただの一市民の愚痴と思われ大して気にしないと思いま

すが思いを述べさせていただきます。世間で言われているように当地区でも少子高齢化になっ

ており、若い人たちが少なくなっております。それに対して自治会に防災委員、生涯学習推進

委員、健康づくり推進委員等多くの役職の割り当ての要請があります。高齢者が多くお願いす

るにも難しくなっております。また民生委員も受けてくれる人がいなく自治会役員が難儀をし

ている地区があると聞いたこともあります。自治会長さんも会合やらイベント等に出席を要請

されることが多くあり、以前に自治会長さんをやった方が４月の自治会総会の時、お茶の忙し

い時に昼お茶狩りの仕事をして体が疲れていて休みたい時に休めなく大変でありそれが一番

辛かった、これからはゆっくり休めると退任の挨拶で言われました。総会の資料を見ると自治

会の用事で月の半分が何らかの形で出ていることが報告されています。年金の金額を知ってい

ますか。月５～６万円ですよ、どうして生活していけば良いですか。生活するために働きに行

き、生活費を稼がなくてはならないのに今のままでは仕事にも行けないと言われた人もいまし

た。子どもには地元の田舎に帰ってこなくて良い、マンションを買って生活すればいいと話し

ております。これからは少子高齢化がますます進むと思います。以前団地の自治会では役員の

なり手が無く、自治会の用事を３分の１に減らしたとテレビ番組が放送されていました。自治

会の役割は大きい事はわかりますが、ゆとりある生活にしていただきたい。 

 市の広報紙が見にくいなと感じます（説明文が多くてパッと見て読みたくなくなると思ってい

るので）。写真を多くしたり、カラフルにしてみたり、特集ページを工夫してほしいです。目

を引くような面白い広報紙を期待します。 

 町内ごとの人の交流が昔に比べて薄くなっている。高齢化社会がますます進む中、これで良い

のか？ 

 まちづくりには関係ないかも知れませんが、自治会費が高すぎて地区の役なども多く負担です。

三世代、四世代同居の方はいいかも知れませんが、そこを基準にしてると独居老人の方などは

もっと大変だろうなと思います。祭りもコミュニティ作りの役に立つかもしれませんが負担で

す。このアンケートに「分からない」ことも多く、「わからない」の欄があってもいいと思い

ました。 

 写真が趣味なので色々な市のＨＰを参考にしているのですが、リアルタイムで更新したほうが

いい。情報はもっとマメに配信して欲しいです。（桜の開花等）リンクが切れているところも

あるので修正してください。検索エンジンから直接飛ぶと時々見られないページに飛びます。

最近は御朱印ブームですので、寺社のお祭りとかをアピールするのも外から見た人には魅力的

ではないかなぁと思います。 

 市行政の視線が「お上（かみ）」に向いており民間意識が無い。（競争意識の欠如）行政として

の利益とは何か？考えられていない。 

 市民によるまちづくりの拠点「市民協働センター」がオープンされると伺いました。市外通勤

の為、詳細は分かりませんが市民の自主的な地域活動の拠点となることを期待しています。市

民と行政、各々の役割を担い、果たすなか、菊川市のまちづくりが発展していくことを望んで

います。 

 一生懸命まちづくりに取り組んでくれておられると思いますが、小さな子どもを気軽に安心し

て一般の家庭にでも預けられる体制、市役所と市民の間が遠い等、企画、立案力をもっと高め

ていただけたら…と思います。 

 市内を一望できるところに宗派を問わない市営霊園を作ってほしい。（平和公園）整理などは

市役所が。 

 広報誌をあまり読んだことがない。10代の人が面白いと感じるような内容があるともっと幅広

い年代の人が市の情報を得る事が出来るのではないかと思う。 

 平成 27年菊川都市計画マスタープランを生かしてください。１年かけて話し合いを行った事、
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スピードアップでお願い。計画性を持って実行を。まず、年、月、日を明確にて計画を市民に

お知らせください。それが信頼を戻す、市が出来る事です。 

 民間企業の様にムダなお金を使わない！税金をムダに使わない！不要な市からの配布物など

はしない！自治会より大量な配布物があるが、不要なので、ゴミで見ることなく捨てている！

若いパパやママが子育てしやすい、住みやすい行政をしてください。 

 市議会を見に行こうと思って電話したら（３月）２日目の質問はないと言われました。電話し

たからわかったんですが、そのまま行ったら帰らざるをえなくなります。議会だよりは２月質

問があると書いてあります。どうしてか？がっかりです。 

 人口減はどう手当てしても止められないと思うので、それを踏まえた行政のあり方を職員の皆

様や市長、議員さんたちで考えて欲しい。 

 社会福祉課に一言。一つの部屋に多数の職員がいて、その中でプライベートな事を話さなくて

はいけない為、いやな思いをしました。プライバシーが全くない事に驚きました。個室を作る

とか…考えてほしいです。 

 嶺田会館の近くに広い運動場もしくは駐車場を作ってほしい。自治体としても活用しやすくな

ります。 

 数ヶ月前に県外から引っ越してきました。地域の情報が何も分からない中で、生活しています。

県外から来た人が、もっと気軽に、地域の情報（子育て、病院、買い物）など、身近なことを

教えてもらえる場所が欲しいです。もしくはネットで調べられる等、家に居ても分かりやすい

環境が欲しいです。 

 行政として支給する各種補助金（原資は税金）の適正な遣い方などに関する問題点。①市内 128

自治会に配布する「行政事務委託費」の取り扱いについて。市制以前から支給実績があるよう

で、支給を受ける自治会にも多々問題点も潜在するが。大部分の自治会は、自治会会計に計上

することなく、処理がなされている。H28 年度版「自治会のしおり」に注意喚起すべく”文言

を追記”願ったが行政として年額４～５千万円の税金を使途指定無しで補助手続きが継続され

ているが、適正な処理を徹底させるために「業務委託契約」を実施すべきである。行政監査さ

れれば、指摘対象となりうると感ず。委託契約の必要なければ、いっそ使途限定しない「交付

金」として支給されたら。②自治会・自主防災会に補助される「防災に関する資機材購入費用

の補助金支給」について。比較的規模の小さい自治会にとっては、有効で大変ありがたい制度

でありますが、開始されて以来、相当経過（10年以上）を経ているので、補助の中身を見直す

必要があると感じますが如何か。2/3 の補助率から防災関連用具を調達することが主たる防災

活動に陥っていないか？支援総額は毎年バラつきもあると察するが 1500 万円前後の税金投入

が見込まれる。静岡県の発行するマニュアルには自治会 300戸当たりの備品リストが掲載され

ているが、所管部門は菊川市の状況を踏まえた自治会・自主防災会が整備すべき最低限の資機

材の物品指定を提示（品名・数量）して、より効果的な活動を支援する補助制度にすべきです。

構成戸数、生活環境等々それぞれ異なる条件の下、種々問題点もあると推察するも、”自主”

防災会を逆盾に意識的に踏み込みを避けていないか…下種の思いであればご容赦を… 

 自治会に求められる各種拠出金要請について。私ども自治会は自治会運営費（1.44 万円/戸）

以外に、別表のとおり地区自治会運営費 250 円/戸を含む 4300 円/年・戸の拠出要請を受け適

正に納付しております。各種団体は関連する行政主管部門の文書を付け、活動総括＆決算報告

もなされているので、特に問題視することなく同額納付が継続している。私的ですが 10 年前

まで 40 年余、県外 10 数箇所で生活するも、こんなに拠出があるところは経験がありません。

近隣市町と比較して如何でしょうか。 

 自治会に加入しない外国人やアパート住民とのつながりをどのようにしていったらよいのか

わからないでいる。提言があれば発信していただきたい。 

 市内の情報を冊子等にして展開するのはいかがでしょうか（政策やイベント等） 

 半ば強制的に祭りに参加させられるような空気は勘弁してほしい。自治会費が高い。祭典費が

高い。 

 菊川市になって以降役員をやった場合、書類等を小笠支所に提出しなくてはならない事があり、

「本庁はこんなに近いのに…」ととても不便に感じています。その場合、本庁でも受け付けて

くれるなどの対応はしていただけないものでしょうか。（その点だけを考えると菊川町の頃の

方が１ヶ所で済んで都合が良かった…）是非ご検討ください。 

 多くの人に菊川市に住んでもらえるよう多数の意見を出してもらうのはどうか。 

 設問から見える望む答えは「地域、支え合い」の町らしいが、「開放的、活力」とは矛盾しま

せんか。市にも人材はあると察しますので、よく考えて百年の計を考えられますよう。 

 赤十字等ボランティア活動の方が減ったのが残念です。 

 昔からの景観は少しずつ印象が変わってきました。私は他県から来ましたが、初めて見た駅の
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風景はもう思い出せず、なかった場所に広い道路ができたり便利でスッキリしました。ＮＨＫ

の番組が突然やってきて若い人（女子高生？）が「この地域のピカピカの魅力を教えて」と問

われ、答えられませんでした。潮海寺の祇園祭や深蒸し茶、たくさんあるはずなのに淋しいで

すね。駅近くに大きなマンション、新しい人たちがますます増える中で、菊川はこんな所だよ、

だから好きと誰もが言える街になってほしいです。 

 浜松で一人暮らしを始めたけど、菊川に戻ってきたい。居心地がいい。 

 地域コミュニティ活動について話し合うと、良いアイデアが出ても「行政がやればよい、自治

会がやればよい、予算がない」などと、他人任せやできない理由をあげて、結局何も動かずで

きなかったことが多々あります。組織を解散したり、イベントを中止することは簡単ですが、

再度復活するには２倍も３倍も力が必要になってきます。困ったときに助け合う仲間がいるこ

と、地域づくりはいかに続けていくか。細々と活動しているが何十年も続けている団体をたく

さん紹介してあげたらいかがでしょうか。 

 隣は何をする人ぞ？ 

 子どもがいないので、人との付き合いがないのでなかなか答えがみつかりませんでした。 

 私は今まで菊川しか住んだことがありません。住みやすいとか住みにくいとか感じたことはあ

りません。菊川のまちが好きです。 

 高齢者が多いのに対し、（各）部落の区長の仕事が多いので少なくするようお願いしたい。（こ

の事はよく考えてほしい） 

 今、独身者が増えています。最後（仕事が出来なくなってきたとき）はどうなるのか。どこま

で市が力になってくれるのか、相談しやすく対応してくれるのかが不安です。 

 私の狭い情報源で知る限りでは、旧菊川市内では子育て世代の女性が、各リーダーの適切な配

慮と行動力で活発に活動されていて（行政のサポートのお蔭で）彼らが自主発行しているミニ

コミ誌も２、３着実に発行、継続されて広報活動も優れています。従ってそれらのメンバーの

活動の理念が明確である為楽しんで彼らの家族、高齢者、若者も上手く巻き込んで実績をあげ

られています。是非彼らに自治会、商工会にも参画して頂けるよう配慮して男性も一緒に活動

されれば（それは困難とは存じますが徐々にでも）地域、街づくりに寄与される点が多く見つ

かり実績もあげられるのではないでしょうか？特に少子高齢化について本当に毎日悩み問題

意識を持っている彼らの知恵、意見は不可欠ではないでしょうか。担当部長様、若い職員さん

と一緒に一度各リーダーと面会されては如何でしょう。 

 先日ある方が老いた実家の両親に、同居しようと言ったら、しなくていい行事に出ろとうるさ

くてしょうがない。マンションに住むようになったら、隣近所の干渉がなくなり大変住みよい。

そんな話をしていました。お礼をしてまで無駄な行事は必要ありません。それが楽しい人ばか

りではありません。役所の下部組織としての会と、行事の実行組織としての自治会を別にした

らどうでしょう。行事がたくさんあるのが好きな人たちは別に組織をつくってやればよいので

は。出席率が悪い行事はその役割が終わったということでしょう、無理に続けなくてもなくし

たらどうですか。葬式も家族葬にするのが当たり前の時代です、断っているのに押しかけてく

る非常識な人が多すぎです。生活に地域が関わるのを好まない人たちは、教養もあり人格も優

れていて、比較的生活が安定しています、税金をたくさん納めていただけるような方たちを、

追い出すようなことをしていたら、地域の為にもならないのでは。 

 地域行事にあまり参加していないので何とも言えずすみません。今後は参加したり、広報誌に

目を通したいと思います。 

 住民に対する市の協力が感じられない。 

２.まちの元気・魅力が発信されるまちづくり 

 観光地（棚田など）の市内外へのアピールをもっとして欲しいです。 

 全体的には満足していますが、何かパッとしない印象を持っています。お茶にしても隣の掛川

市に上手く深蒸し茶のアピールを持っていかれたり、駅前開発についても同様です。今一度、

菊川市の良さを見つめ直して下さい。また地域を活性化するには若い方の力が必要と感じます。

若年層が集まる施設やイベントを取り入れてみても良いかと。菊川市になり 10年となります。

市になりとても住みやすくなってきていますので頑張ってください。 

 地域文化の発信とその支援による活性化（どんな寺社仏閣等でも再度菊川市の文化として発信

していく。ガイドブック等の製本及びパンフレットとして発信する）ウォーキングイベント等

で広く広報していく 

 菊川市の自慢できる物、場所が無い。 

 菊川は住みやすい町、都会の年金生活者などの誘導により市の財政、人口減少の歯止めを！（市

営住宅の空が非常に目立つ、活用方法はないものか）基本コンセプト「若者と子どもを大切に
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する菊川市」 

 若者が菊川に住みたい、仕事があるなどの問題をしっかり考えないと将来のある街にはならな

いと思う。 

 もう少し住民が触れ合える企画を！ 

 市内においても、住宅地域、商工業地域、茶主体地域、水田主体地域と地域によって色々あり

ます。その地域の特長を理解し、地域に合った目に見える対策が必要ではないかと思います。

若者達が菊川市内に住みたくなる町作り、地域産業を守る若者が育つ町作りを目指し、頭を使

った町作りを考えていただきたいと思います。 

 文化会館アエル、東名菊川ＩＣ前の市有地、運動公園など利用。もっと観光や人の集まる事業

に官民で支援できれば。人口増を考えると若い人達の生活、子育てしやすい町づくりサポート

の充実支援をして欲しい。人口が減少は市が衰退する第一歩だから。 

 南区に住んでいます。駅近くはみごとに活気に溢れているようです。しかし、市の中心より外

れるとやはり開発が進まないような感じです。開発といってもマンションが建つとかではなく、

夜など暗く感じます。もちろん店も少ないのですから活気もありません。色々な大きなイベン

トも遠くで行われている感じです。会館まつりとか各地区で行われる時はたくさん人が集まり

にぎやかになります。そういう活気がたくさんあると嬉しいです。 

 人口増加を考えているなら農地から宅地への変更手続きをもっと緩やかにし、転入者を増やし、

若い世代が住宅を建てやすくすべきではないか。 

 地域での結びつきが希薄な昨今、老後の楽しみ、生き甲斐とは何ぞやと考えた時、広報誌３号

に掲載されていた「コミ協」活動があることを知りました。地域の為、自分の為にも何が出来

るかと考えました。自分の出来る範囲で、少しでも地域のためにお役に立てればと思い、今は

スクールガードをさせて頂いております。隣近所、そして地域にとって特に必要なことはコミ

ュニケーションかと思います。様々なイベント等の機会、そして様々な人との出会いにより地

域が自然に活性化し、結び付くかと思います。今後「コミ協」により、活気ある街づくりに貢

献されることを切に期待します。微力ではありますが応援します。 

 地域のふれあいを増やしてほしい。 

 婚活パーティーみたいなものを増やして欲しい。出会いが増えるように。 

 住所地名について、役場や病院へ電話する際、牧之原と言うと牧之原市の方ですかと言われる。

菊川市牧之原という地名が認知されていない。牧之原、牛渕、沢水加原等々の地域を知らない

人が多い。行政境なので、車ナンバーの浜松、静岡のちがいも知らない。役場でも僻地扱い。

日本一の富士山と茶園のすばらしさに感動して欲しい。市長、市会議員、役場の重役を牧之原

で見たこともない。たまにはぶらっと激励に来て欲しい。菊川市牧之原を覚えて欲しい。静岡

空港からのバスは沢山通過していくが、このバスを留めて経済活動はできないものか。 

 企業誘致を進めることも結構だが、静岡・浜松への交通利便性を考え、菊川駅周辺（特に菊川

駅北側）を住宅地として再開発し（一戸建て住宅用地を供給する。アパートはだめ。）、市外か

らの人口流入を図る。 

 きくがわ体操が出来ました。折角作った体操をいかに市民に広げ、実行するかが課題だと思い

ます。近き将来高齢者が増え、支えてくれる若い人が少なくなります。いかに高齢者が元気で

いれるか、保険料を下げる為にこの体操を広めて欲しいです。また、市の職員も先頭に立って

自ら広めて欲しいです。お願いします。今年がチャンスです。このチャンスを逃さないでくだ

さい。５時に春の小川が流れていますが、ちゃこちゃん音頭に変えること出来ないでしょう

か？今ぴったしの歌です。 

 高齢者が増えます。このためにも 1 人 1人が健康に気をつけて保険料を少しでも減らしたいも

のです。そのためにも掛川みたいに体育館を建てて（少し）運動する（今の体育館はちょっと）

プールを作るとか。また、きくがわ体操などを市に広めて多くの方が率先して出来るといいで

すよね。 

 旧小笠町に活気がなく魅力がない。 

 近隣の市と比べてＨＰと広報が少し寂しいように思います。菊川ならではの取り組みをしてい

ったらまちが活気づくのではないでしょうか。（皆がワクワクするようなこと）例えば、原発

に頼らない独自の発電システムづくり。有機、無農薬野菜販売。茶の生産が盛んなまちが、市

外の方々に茶に触れる機会をもつ。 

 住みやすい町だとは思います。事故や犯罪も少なく、安全な街です。でもやっぱり活気がある

とは言えないと思います。私の通っている浜松では、文化的交流や様々な活動を行っており、

町全体が元気で魅力的に感じます。浜松は県内でも大きな都市なので、犯罪や問題も菊川より

多いかもしれませんが、イベント活動など市民の間での活動が盛んなため、多く人が集まって

いるのだと思います。菊川市も菊川ができる活動を増やしてほしいと感じます。 
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 盛り沢山の行事を幼児から老人みんなで協力して活動でき、良い事だと思います。例：お茶摘

み、お茶の入れ方。お正月のお宮の飾り付けなど。 

 長く市内に住んでいて、便利さ不便さもマンネリ化してしまう傾向になってしまいます。県内

外から転入された方々、または、市内の企業に携わる方々で今まで住んでいた街での暮らしや

文化、いろんな点を聞いて参考にして、少しでも新しい風を取り入れてさらに元気（活力）あ

る街になって、住んでみたい菊川市になっていけたらと思います。 

 菊川に生まれて、56年経ちまして、町に活気が薄れている様な気がしてなりません。私も自営

で設備業を営んでいますが、年々活気がなくなってきているので、地元業者でできる事業は地

元で、10 年後、20 年後を考えて、菊川を盛り上げていきたいです。 

 旧小笠地区商店街に活気があるとよい。 

 子ども達のダンス：音楽、芸術の見せ場があると、子ども、大人、おじいちゃん、おばあちゃ

んと３世代そろって来てくれる場ができると思います。 

 菊川は自然も豊かで、とても安全で、住みやすい町だと思います。ただ、駅前や町中心に活気

がないように思います。今ひとつ菊川を代表する、アピールする何かがほしいですね。清水・

静岡・藤枝と転居の経験もあるので「菊川ってどこ？」と言われる事もありました。菊川とい

えばこれ！というものがあると嬉しいですね。 

 誰かに、何かに負担が掛からず、協力できるまちづくりをお願いします！ 

 もっと、活力のあるまちづくりをしてほしい。やはり、市内外に市の魅力を積極的に発信し、

交流も深めた方が、活性化されると思います。 環境面でも、経済面でも、これからはかなり

厳しい状況になると思います。目先のことにとらわれず、長期的かつグローバルな考えで、行

政を進めていただきたいと思います。 心にゆとりのある生活が出来るよう個人、市が、心掛

けていく必要があるかと思います。宜しくお願い申し上げます。 

 新しい産業を育てる。いつまでもお茶に頼らない。（鋳物も市の支援があれば良い物が出来る

と思う。） 

 何か一つでも大きなショッピングセンターが出来れば市外へ行かなくても良くなる。他市、他

県からも来るような、そんなものが出来れば、活気も出てくると思うし、外へ外へ行かなくな

ると思う。 

 若い人達が盛り上がる様な企画を立て市全体が活性化する様にして欲しい。茶業の不振と生産

者の高齢化で荒れた畑が多くなって市の活気がなくなってきている様な気がします。田舎の方

では猪、他動物の被害も多く、何か良い策を考えて欲しい。 

 何もない街、通過させる街です。ショッピングモール系を 1つ作れば良いかと。 

 アエル周辺の道路も良くなったので憩いの場となる整備計画を！例えば、河川とアエルを一体

化させ親水施設化に東西を、吊り橋なども計画（やっと桜の木も成長してきれい）森本酒造の

「アエルの里」などネーミングにぴったりとした、以上。 

 菊川運動公園のイベントや、夏の駅前の夜店はこれからも続けていってほしい。 

３.性別、国籍を超えた共生社会を推進するまちづくり 

 外国人問題を考えてください。困ることがあります。（ゴミだし、あいさつ等） 

 近所に外国人が家を建てて住んでいますが、ぜんぜん地元の人と交流しない。日本に住んで日

本の文化を無視して暮らすのはどうかと思います。 

 嫌がらせされている人の相談窓口欲しいです。 

４.未来に向かって行財政機能を高めるまちづくり 

 本市は掛け声はきれいな言葉が続くが具体的な企業誘致、行財政改革等の進展が全く行われな

い（太田市政の姿勢）。従来の延長上で粛々と行政を行っているのみである。このような市長

は敵は作らず汗をかく必要無しいつまでもぬくぬくと続けられる。将来の菊川を考えた時、誠

に残念である。 

 議員定数の削減。 

 市役所の職員が多すぎる。５時少し前に住民票を取りに行ったらバッグを持って帰る準備をし

ていた。どういう事？民間の企業のようにもっと努力をすべき。人が余っているなら民間企業

に行き勉強をしてきたらと言いたい。所詮このレベルでしかない。 

 市役所の中に活気がない。（中の職員が暗い） 

 私自身、夫が病死した寡婦ですが、どのような行政サービスを受けられるのかの情報をもう少

し簡単に入手できるとありがたいです。（ホームページを見てもあまり載っていないと思いま

したので） 

 もう少し支庁舎の職員が親切にしてほしい（男子職員） 

 ３年位前に市の都市整備課で「潮海まちづくり」に関するアンケートを各戸全員に実施したが、
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その結果報告もしないのに市の行政が総合計画を立てるだけでなく、年度ごとに住民に対し、

経過を常にやってほしい。「潮海まちづくり」のアンケートは小冊子で苦労して記入したのに

どうなったかわからないので、今からでもいいから至急各戸に配布してほしい。 

 特に市に期待しません。赤字を出さないように。無駄を省いてください。 

 日々真摯に市政に取り組まれている役所の皆さまに感謝申し上げます。今後も市民一人一人の

意見に、思いやりと温かい目差しで、向き合って頂けるものと信じております。ぜひとも、声

なき声までも掬い上げて市政に生かして頂けるよう希望します。 

 旧小笠町、旧菊川町の隔たりが全く排除されていないと感じます。祭典日を菊川市全体同日に

すれば、見物人が増えお金を使ってくれると思う。将来は空港利用客を集客出来る施設を作る

べき。 

 発展させていこうとか、変えていこうという意識がない。（職員、特に役職者）企画等、何事

もなく終わらせようとする。新しい考えとか失敗してもチャレンジしてみるという前向きな取

り組みをしてほしい。 

 設問６－１の①④⑤について市が責任的に行う事を確実にして欲しいと思います。 

 市民の意見も大事だが、市の考え方を先に示してくれた方がわかりやすい。 

 周囲の市町に追従する町ではなく、リードする町であろうとしてほしい。 

 結婚して１５年、菊川に住んでいます。市役所からのアンケート５回目です。なぜ、こんなに

何回も無作為と書いてありますが、何度もアンケートに協力しなければならないのですか。 

 牧之原台地の菊川市を牧之原市にしてほしい。 

 市の重心が移動（旧市内空洞化）に対応した行政になっているとは思われない。何が問題で困

っているのかを吸い上げて反映させる仕組みがもっともっと細かく機能することを望む（旧来

の議員陳情型はもう古い。真の思いではない・・・）。 

 住宅台地、工業台地も頭に出さない、市政は良くない。第一に菊川が住み良くならない。茶業

で行くなら、市・農協・病院が手を取り合って進めるようでなければ、良くならない。他の市

町村の行政をよく見て欲しい。掛川・島田の谷間になりますます良い方向にならない。市長、

市会議も、頭を働かせてほしい。 

 10 年、20年先に、果実がなる（投資したことが結果実を結ぶ）市になってほしい。 

 今回のアンケートを記入し、自分があまりにも菊川市の施策を理解できていないことに気づき

ました。今後はもっと広報等によって情報を得ていきたいです。 

 現場をしっかり見て住民の声を聞き逃すことなく、人を選ぶことなく平等に住民の声に対応し

て欲しいです。形成的対応に注意して欲しい。都合が悪くなると「予算がないので」ではなく、

このアンケートの内容のようになぜダメなのか、アンケート一枚一枚にも統計で表すのではな

く、内面に触れて考え、このアンケートの応えに目を耳を傾けて欲しいです。何の為のアンケ

ートか。数字（はい、いいえ）の結果ではなく。この用紙項目にも疑問があります。 

 設問２は難しく答えられません。草笛作業所に通っています。 

 現状で良い。 

 無作為に抽出した 2000 人と書かれてあるが、私は 4 人家族で 3 人もアンケートが来た。市民

アンケートなら、別々の家で年代も考慮してアンケートをお願いしたほうがいいと思う。子ど

もがいないのに子育てしやすいまちかなど聞かれてもわからない。「わからない」項目がなく、

なんとなくで答えたが、アンケートに答える意味があるのか？子育てしている方にきちんと意

見を聞いてもらいたい。アンケートの発送の催促のハガキがきたが、まだ締切日が過ぎていな

いのに不快になった。ハガキの 52 円も税金の無駄遣いしないで欲しい。どこのお金で郵便は

出しているのですか？ 

 アンケートの回答に「わからない」という回答項目もあっていいと思います。 


